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Илья Воробьев - новый главный тренер ХК "ЦСКА" 

 
Новым главным тренером ХК ЦСКА в сезоне-2024/2025 станет Илья 
Воробьев (Чемпионат.com) 
Как стало известно "Чемпионату", новым главным тренером ХК ЦСКА в сезоне-
2024/2025 станет Илья Воробьев.  

перейти к статье 

Каменский: "Не думаю, что Федоров уйдет из организации ЦСКА. 
Человека с таким опытом нельзя терять" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Олимпийский чемпион Валерий Каменский прокомментировал "СЭ" назначение 
Ильи Воробьева на пост главного тренера ЦСКА.  

перейти к статье 

Федоров - на выход, Воробьев - на вход. В ЦСКА сменился главный 
тренер (Советский спорт) 
Армейский клуб заиграет в сугубо атакующий хоккей.  

перейти к статье 

Сенсация в КХЛ! К новым победам ЦСКА поведет Илья Воробьев 
(Чемпионат.com) 
Армейцы решили идти в новый сезон с новым наставником. 

перейти к статье 

Теперь Кубок Гагарина будут ждать от Воробьева. В ЦСКА поменялся 
главный тренер (ТАСС) 
Наблюдательный совет клуба принял решение не продлевать контракт с 
Сергеем Федоровым, под руководством которого армейцы выиграли два Кубка 
Гагарина 

перейти к статье 

ЦСКА провел смену тренера (Коммерсантъ) 
Новым наставником клуба вместо Сергея Федорова стал Илья Воробьев 

перейти к статье 

ЦСКА не дает права на ошибку: расстались с Федоровым ради нового 
тренера (Р-Спорт) 
ЦСКА объявил о назначении Воробьева на пост главного тренера 

перейти к статье 

"Пришло время двигаться вперед". В ЦСКА объяснили смену Федорова 
на Воробьева (Матч ТВ (matchtv.ru)) 



 

 

"Пришло время двигаться вперед". В ЦСКА объяснили смену Федорова на 
Воробьева  

перейти к статье 

Филатов - о назначении Воробьева: "Считаю, для ЦСКА это победа" 
(Sport24.ru) 
Бывший игрок клубов КХЛ и НХЛ Никита Филатов оценил вероятное появление 
в своем родном ЦСКА главного тренера Ильи Воробьева.  

перейти к статье 

Отец Воробьева считает, что его сына ждет непростая работа на посту 
главного тренера ЦСКА (ТАСС) 
Илья Воробьев сменит Сергея Федорова, с которым принято решение не 
продлевать контракт 

перейти к статье 

Михайлов: судьба Сергея Федорова в ЦСКА будет зависеть от 
руководства "Роснефти" (ТАСС) 
Новым главным тренером команды станет Илья Воробьев 

перейти к статье 

Борис Михайлов отреагировал на назначение Воробьева главным 
тренером ЦСКА (Чемпионат.com) 
Двукратный олимпийский чемпион Борис Михайлов отреагировал на назначение 
Ильи Воробьева главным тренером ЦСКА. Руководство армейского клуба после 
заседания наблюдательного совета решило не продлевать контракт с Сергеем 
Федоровым, который истекает 30 апреля 2024 года. 

перейти к статье 

"Воробьев - заслуженный человек". Кожевников о назначении экс‑
тренера сборной в ЦСКА (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Хоккейный тренер Илья Воробьев является заслуженным человеком, ему стоит 
пожелать успеха во главе тренерского штаба московского ЦСКА, заявил "Матч 
ТВ" двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников. 

перейти к статье 

Илья Воробьев - вместо Сергея Федорова. Мощнейшая рокировка ЦСКА 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Как это повлияет на армейцев и при чем тут "Ак Барс"? 

перейти к статье 

Федоров не планирует работать главным тренером клуба КХЛ в 
следующем сезоне (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
По информации "СЭ", Сергей Федоров, скорее всего, не будет принимать 
предложения о работе главным тренером в клубах КХЛ в следующем сезоне. 

перейти к статье 

Федоров в течение недели может получить предложение от ЦСКА о новой 
должности в клубе (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Федоров в течение недели может получить предложение от ЦСКА о новой 
должности в клубе  

перейти к статье 



 

 

Рябыкин может стать ассистентом Воробьева в ЦСКА (Meta Ratings 
(metaratings.ru)) 
Как стало известно Metaratings.ru, Дмитрий Рябыкин может стать помощником 
Ильи Воробьева в тренерском штабе ЦСКА.  

перейти к статье 

Рябыкин заявил, что с ним никто не общался по поводу возможного 
назначения помощником главного тренера ЦСКА (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бывший главный тренер "Витязя" Дмитрий Рябыкин заявил "Матч ТВ", что никто 
из представителей ЦСКА не разговаривал с ним по поводу возможного 
назначения на должность помощника главного тренера армейского клуба. 

перейти к статье 

КХЛ как организация 
 

Каменский прокомментировал слова Разина по решению провести матч со 
"Спартаком" в Москве (ТАСС) 
Главный тренер "Металлурга" остался недоволен тем, что КХЛ не разрешила 
командам сыграть 25 марта в Магнитогорске 

перейти к статье 

Защитник "Нефтехимика" Хохлов: "Этот плей-офф КХЛ непредсказуемый" 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Защитник "Нефтехимика" Илья Хохлов высказался о матчах "Металлурга" и 
"Спартака" во втором раунде Кубка Гагарина. 

перейти к статье 

Меры безопасности усилят на матче плей-офф КХЛ "Локомотив" - 
"Авангард" в Ярославле (ТАСС) 
Зрителей попросили заблаговременно приезжать на "Арену-2000" 

перейти к статье 

Разбор рейтинга тренеров и школ. От "Спартака" до "Северстали" 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 KHL.ru продолжает подробно рассказывает о рейтинге школ и детских тренеров. 

перейти к статье 

Лакросс-гол Алалыкина признан уфимскими болельщиками лучшим 
голом сезона "Салавата Юлаева" (Чемпионат.com) 
Лакросс-гол нападающего Данила Алалыкина признан уфимскими 
болельщиками лучшим голом сезона "Салавата Юлаева" 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Восток унижает Запад в Кубке Гагарина, потухший "Спартак" еще 
сопротивляется: обзор дня в Кубке Гагарина (Татар-Информ. Спорт 
(sport.tatar-inform.ru)) 
Вечер разрыва шаблонов прошел накануне в КХЛ. Творческий "Авангард" смог 
окончательно вернуться в серию с безупречным "Локомотивом", а "команда-
феерия" "Спартак" внезапно отыграла как заправская рабочая лошадка.   

перейти к статье 



 

 

"Спартак" не завладел психологическим преимуществом в серии с 
"Металлургом", вся борьба впереди" - Плющев (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Хоккеисты " Спартака ", сравняв счет в серии плей‑офф Фонбет Чемпионата КХЛ 

с магнитогорским " Металлургом ", не завладели психологическим 
преимуществом, вся борьба в этом противостоянии еще впереди, такое мнение 
"Матч ТВ" высказал бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев. 

перейти к статье 

Серия "Металлурга" со "Спартаком" - самая "сухая" во втором раунде. Но 
это не вызывает удивления (Allhockey (allhockey.ru)) 
Объясняем, почему нет большого количества голов в противостоянии двух 
атакующих команд. 

перейти к статье 

Божко - о смене главного тренера в "Авангарде": "Невозможно что-то 
изменить за один-два дня" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Экс-нападающий "Автомобилиста" и эксперт "КХЛ ТВ" Артем Божко рассказал о 
причинах победы "Авангарда" в пятом матче 1/4 финала Кубка Гагарина против 
"Локомотива" (4:2).  

перейти к статье 

"Авангард" вытащит серию плей‑офф с "Локомотивом", считает экс‑
тренер сборной России (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

"Авангард" вытащит серию плей‑офф с "Локомотивом", считает экс‑тренер 

сборной России  
перейти к статье 

Валерий Белов: "Если бы Кравец остался, то картина была бы той же" 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
О тренерских перестановках в "Авангарде" высказался бывший главный тренер 
"Ак Барса" Валерий Белов.  

перейти к статье 

"Завтрак с КХЛ": победа "Автомобилиста" над СКА и усы Голдобина 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 В новом выпуске еженедельной утренней программы "Завтрак с КХЛ" Артем 
Батрак и Алексей Потапов в приятной атмосфере обсудили последние события 
в КХЛ и ответили на вопросы зрителей.  

перейти к статье 

"У команды огромный потенциал, я верю в каждого". Роман Ротенберг 
подвел итоги сезона СКА (Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг подвел итоги сезона. Петербургский клуб 
завершил регулярный чемпионат на втором месте в таблице Западной 
конференции КХЛ.  

перейти к статье 

Роман Ротенберг: СКА доказал, что является одним из грандов КХЛ 
(ТАСС) 
ТАСС, 27 марта. Петербургский СКА в сезоне-2023/24 доказал, что является 
одним из грандов Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). Такое мнение в своем 
Telegram-канале высказал главный тренер команды Роман Ротенберг.  

перейти к статье 



 

 

Ротенберг подвел итоги сезона-2023/24 для СКА (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг оценил выступление петербургской 
команды в сезоне-2023/24. 

перейти к статье 

Играли невзрачно. Хоккеисты СКА как никогда рано выбыли из 
розыгрыша Кубка Гагарина (Санкт-Петербургские ведомости 
(spbvedomosti.ru)) 
СКА за пределами розыгрыша Кубка Гагарина. Так рано петербургские хоккеисты 
не завершали сезон десять лет. "Автомобилист", ставший тому причиной, вышел 
в полуфинал впервые.  

перейти к статье 

Алексей Макеев: "Смогли перетерпеть Казань и догнать СКА. Но пока мы 
на полпути" (Russia-hockey.ru) 
Лучший бомбардир "Автомобилиста" в плей-офф (4 гола и 4 передачи) - о 
сенсационных победах клуба над СКА и "Ак Барсом", для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

В КХЛ будет братский финал? Заварухины ставят на уши лигу с 
"Трактором" и "Автомобилистом" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Два брата - два главных тренера.  

перейти к статье 

"Автомобилист" впервые в истории взял медали. Как побеждает главная 
сенсация КХЛ? (Чемпионат.com) 
Вряд ли кто-то мог представить от "Авто" победы над СКА и "Ак Барсом", но 
команда уже ждет соперника по полуфиналу. 

перейти к статье 

Сергей Широков: чемпион, рекордсмен и почетный гражданин Озер 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 KHL.ru продолжает серию материалов об игроках и тренерах, ставших 
легендами Лиги. 

перейти к статье 

Леонтьев: "Трактор" - бренд нашего хоккея, против него сложно играть" 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Главный тренер "Нефтехимика" Олег Леонтьев оценил выступление "Трактора" 
в плей-офф КХЛ. 

перейти к статье 

Спортивный директор московского "Динамо" Алексей Сопин продолжит 
работу в клубе (Чемпионат.com) 
Как стало известно "Чемпионату", спортивный директор Алексей Сопин 
продолжит работу в московском "Динамо" в следующем сезоне. На следующей 
неделе о продлении контракта будет объявлено официально. 

перейти к статье 

Московское "Динамо" продлит контракт с главным тренером Алексеем 
Кудашовым (Чемпионат.com) 



 

 

Как стало известно "Чемпионату", главный тренер Алексей Кудашов продолжит 
работу в московском "Динамо" в следующем сезоне. На следующей неделе о 
продлении контракта будет объявлено официально. 

перейти к статье 

Гусев просит у московского "Динамо" более 100 млн рублей за сезон, Уил 
- 85, О'Делл - 80 (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Гусев просит у московского "Динамо" более 100 млн рублей за сезон, Уил - 85, 
О'Делл - 80  

перейти к статье 

"У Гусева, Уила и О'Делла адекватные запросы. Если у "Динамо" есть 
деньги, нужно переподписывать всех троих" - Щитов (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Если у московского " Динамо " есть деньги, то клубу нужно подписать новые 
контракты с нападающими Никитой Гусевым, Джорданом Уилом и Эриком 
О'Деллом, заявил "Матч ТВ" бывший хоккеист столичного "Спартака" Никита 
Щитов. 

перейти к статье 

"Это будет катастрофа". Чемпион мира - о возможном новом тренере 
московского "Динамо" (Чемпионат.com) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею, обладатель Кубка Гагарина, бывший 
нападающий московского "Динамо" и "Авангарда" Алексей Терещенко 
высказался о возможном назначении Айвана Занатты главным тренером 
москвичей. 

перейти к статье 

Отставка Кудашова и уход Гусева и Уила: кого "Динамо" рискует потерять 
после вылета из Кубка Гагарина (RT (russian.rt.com)) 
Московское "Динамо" может сменить Алексея Кудашова на посту главного 
тренера после сенсационного проигрыша "Трактору" в Кубке Гагарина.  

перейти к статье 

Кудашов - один из кандидатов для "Ак Барса". Какие плюсы и минусы 
этого назначения? (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
"Ак Барсу" в третий раз последние два года предстоит найти нового главного 
тренера.  

перейти к статье 

Вячеслав Быков ответил на вопрос, примет ли предложение СКА, если его 
позовут в клуб (Чемпионат.com) 
Бывший главный тренер сборной России и СКА Вячеслав Быков дал ответ на 
вопрос примет ли он предложение, если СКА пригласит обратно? 

перейти к статье 

Амир Мифтахов о вылете "Ак Барса": "Мы играли на равных, 
"Автомобилисту" больше везло" (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru)) 
Вратарь "Ак Барса" Амир Мифтахов в интервью "ТИ-Спорт" поделился 
впечатлениями о прошедшем сезоне для "Ак Барса".  

перейти к статье 

Борис Миронов может возглавить "Витязь" (Allhockey (allhockey.ru)) 



 

 

Новым главным тренером "Витязя" может стать известный специалист Борис 
Миронов, работавший в КХЛ в "Спартаке" и "Нефтехимике".  

перейти к статье 

Кто возглавит "Ак Барс" и "Сибирь" и останется ли Кудашов в "Динамо"? 
Тренерские слухи КХЛ (Чемпионат.com) 
Серьезные изменения грядут сразу в нескольких клубах. 

перейти к статье 

"Динамо" сохранило тренера, а "Салават" - важного легионера. Итоги дня 
в хоккее (Чемпионат.com) 
ЦСКА ставит на Илью Воробьева, а Роман Ротенберг высказался о сезоне СКА. 

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Крикунов - о судействе в КХЛ: "Летали они без конца, как вшивый по бане. 
Ребята устали" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Бывший главный тренер сборной России, "Ак Барса" и ряда других клубов 
Владимир Крикунов высказался о судействе в КХЛ.  

перейти к статье 

Кожевников: у меня есть вопросы по поводу судейства в матче СКА - 
"Автомобилист" (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион по хоккею Александр Кожевников в беседе с 
Metaratings.ru прокомментировал вылет СКА из розыгрыша Кубка Гагарина после 
поражения от "Автомобилиста".  

перейти к статье 

"Никакого удаления у Серебрякова не было! Он сделал отличный сейв" - 
Гашек (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Известный чешский голкипер, член Зала хоккейной славы Доминик Гашек заявил 
"Матч ТВ", что не согласен с решением судьи удалить голкипера СКА Никиту 

Серебрякова в пятом матче плей‑офф Фонбет Чемпионата КХЛ с " 

Автомобилистом ". 
перейти к статье 

Эспозито, Гашек, Стюарт и Кинэн высказались об удалении вратаря СКА 
Серебрякова в решающем матче с "Автомобилистом" (Спорт. Бизнес 
Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Сразу несколько известных персон в мире хоккея высказались о скандальном 
эпизоде, произошедшем в пятом матче 1/4 финала Кубка Гагарина между СКА и 
"Автомобилистом".  

перейти к статье 

А. Зайцев: судейство в КХЛ стало слабее (Allhockey (allhockey.ru)) 
Известный в прошлом арбитр Александр Зайцев считает, что уровень судейства 
матчей стал гораздо слабее по сравнению с тем, что был несколько лет назад.  

перейти к статье 

Игорь Григоренко - о шайбе Юрчо коньком: гола там нет, было чистое 
движение ногой (Чемпионат.com) 



 

 

Бывший нападающий сборной России, "Салавата Юлаева" и ЦСКА, обладатель 
Кубка Гагарина Игорь Григоренко высказался о голе в матче "Авангард" - 
"Локомотив" нападающего омичей Томаша Юрчо. 
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Лыжник Алыпов: в серии "Автомобилист" - СКА судьи ошибались в обе 
стороны (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Бронзовый призер Олимпийский игр 2006 года по лыжным гонкам Иван Алыпов 
высказался о проходе хоккейного "Автомобилиста" в полуфинал Кубка Гагарина 
после победы в серии над СКА.  
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Трансферы клубов 
 

Ливо продлил контракт с "Салаватом Юлаевым", несмотря на 
предложение в 110 млн от "Амура" - источник (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Ливо продлил контракт с "Салаватом Юлаевым", несмотря на предложение в 110 
млн от "Амура" - источник  

перейти к статье 

Хмелевский имеет три варианта в НХЛ, но может остаться в "Салавате 
Юлаеве" - источник (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Как стало известно "Матч ТВ", американский нападающий Александр 
Хмелевский может покинуть " Салават Юлаев ", на него претендуют три клуба 
Национальной хоккейной лиги (НХЛ).  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Тренер "СКА-1946" рассказал, что следит за матчами НХЛ для 
профессионального роста (ТАСС) 
Герман Титов отметил россиян Артемия Панарина, Никиту Кучерова и Никиту 
Задорова в НХЛ 

перейти к статье 

Тренер "СКА-1946" Титов рассказал, что у него не осталось обид на 
"Спартак" (ТАСС) 
Герман Титов возглавлял "Спартак с 2015 года, после возвращения клуба в КХЛ, 
до октября 2016 года 
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Лучшие игроки второго раунда плей-офф (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru)) 
Mhl.khl.ru представляет лучших игроков 1/4 финала сезона 2023/2024.  

перейти к статье 

"В серии с "Локо" мы не сложили лапки и боролись". Иван Сабунин - о 
выпускном сезоне в МХЛ, успехе "Атланта" и Николае Лемтюгове 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Команда из Мытищ по итогам сезона 2023/2024 перешел в "Золотой" дивизион.  

перейти к статье 



 

 

Генменеджер "Динамо-Шинника" отсматривал игроков на 
Республиканской спартакиаде школьников (Belarushockey 
(belarushockey.com)) 
Генеральный менеджер "Динамо-Шинника" Алексей Ефименко поделился 
впечатлениями от Республиканской спартакиады школьников по хоккею. 

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Первый финал "Бирюсы" и вылет действующего чемпиона: итоги 
полуфиналов ЖХЛ (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 KHL.ru рассказывает о полуфиналах Женской хоккейной лиги - впервые в ее 
истории победитель регулярного чемпионата не смог выйти в финал: за Кубок 
ЖХЛ будут бороться "Динамо-Нева" и "Бирюса", серия стартует 2 апреля. 

перейти к статье 

Безупречное меньшинство, яркая Митрофанова и уверенная Гредзен. 
Итоги серии "Торпедо" - "Бирюса" (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
26 марта на стадии полуфинала завершился второй сезон "Торпедо" в ЖХЛ.   

перейти к статье 

Женский ХК "Белые Медведицы" объявил о наборе игроков (Аргументы и 
Факты (chel.aif.ru)) 
Профессиональная женская хоккейная команда Челябинска "Белые Медведицы" 
ищет молодых игроков, желающих начать карьеру в команде, - сообщает 
CHEL.KP.RU. 

перейти к статье 

"Этот плей-офф был моим!" "Алло, ЖХЛ" с Анной Савониной (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Защитник "Торнадо" в очередном выпуске "Алло, ЖХЛ" рассказала о том, почему 
не получилось зацепить серию с "Бирюсой", лучшем голе сезона и матче, 
который бы хотела переиграть.  

перейти к статье 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

"Тем и прекрасен хоккей. Равные возможности для всех клубов - один из 
принципов движения вперед" - Фетисов о вылете СКА (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион, семикратный чемпион мира по хоккею 

Вячеслав Фетисов после вылета СКА от " Автомобилиста " в плей‑офф Фонбет 

Чемпионата КХЛ заявил "Матч ТВ", что непредсказуемость чемпионата является 
одним из принципов движения вперед. 

перейти к статье 

Фетисов - об уходе Федорова: "Тренер назначается, чтобы быть 
уволенным" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион Вячеслав Фетисов в комментарии для "СЭ" 
отреагировал на решение ЦСКА не продлевать контракт с главным тренером 
команды Сергеем Федоровым. 

перейти к статье 



 

 

Фетисов надеется, что Федоров после ухода из ЦСКА быстро найдет 
работу главным тренером (ТАСС) 
По мнению эксперта, специалист максимально проявил свои хоккейные знания в 
армейском клубе 

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Каменский считает, что Панарин не придает большого значения месту в 
гонке бомбардиров НХЛ (ТАСС) 
В ночь на среду россиянин в матче регулярного чемпионата с "Филадельфией" 
отдал три голевые передачи и впервые в карьере преодолел рубеж в 100 очков 
за сезон 

перейти к статье 

Агент Панарина - о 100 очках в сезоне: "Он уникальный, самодостаточный 
игрок. Таких хоккеистов мало" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Агент Александр Черных, представляющий интересы форварда "Рейнджерс" 
Артемия Панарина в КХЛ, в комментарии "СЭ" отреагировал на набранные в 
карьере 100 очков в регулярном чемпионате НХЛ. 
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Все русские, кто выбивали 100 очков в НХЛ. Панарин стал как Федоров и 
Буре, но круче всех Кучеров (Sport24.ru) 
Элитный клуб. 
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Экс-вратарь сборной России Михаил Бирюков стал спортивным 
директором "Динамо" СПб. Экс-тренер сборной России, вероятно, будет 
работать в структуре клуба (Спорт уик-энд (sport-weekend.com)) 
Петербургское "Динамо" находится с процессе перестройки.  
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Разное 
 

Что будет с Hartwall Arena в Хельсинки: планы финских властей (Dp.ru) 
Власти города Хельсинки намерены запустить процедуру экспроприации 
принадлежащей россиянам арены "Хельсинки Холл" (ранее Hartwall Arena). 
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ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

Илья Воробьев - новый главный тренер ХК "ЦСКА" 
 

Новым главным тренером ХК ЦСКА в сезоне-2024/2025 станет Илья 
Воробьев (Чемпионат.com, Москва, 27 марта 2024) 
Как стало известно "Чемпионату", новым главным тренером ХК ЦСКА в сезоне-
2024/2025 станет Илья Воробьев. Контракт нынешнего главного тренера 
армейцев Сергея Федорова заканчивается 30 апреля 2024 года. 
Воробьев дважды выигрывал Кубок Гагарина с магнитогорским "Металлургом": 
один раз в качестве помощника Майка Кинэна, и один раз - в должности главного 
тренера команды, дважды выходил в финал турнира. Кроме того, Илья Петрович 
работал главным тренером сборной России, а также возглавлял СКА. 
Напомним, ЦСКА в прошедшем регулярном чемпионате играл нестабильно, 
чередуя победы и поражения. По итогам регулярки армейцы заняли шестое 
место в таблице Западной конференции КХЛ. В первом раунде Кубка Гагарина 
ЦСКА уступил "Локомотиву" в пяти матчах.  

https://www.championat.com/hockey/news-5489236-novym-glavnym-trenerom-hk-
cska-v-sezone-2024-2025-stanet-ilya-vorobyov.html 
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• Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 27 марта 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 марта 2024 

• Sports.ru, Москва, 27 марта 2024 

• Sport24.ru, Москва, 27 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Каменский: "Не думаю, что Федоров уйдет из организации ЦСКА. 
Человека с таким опытом нельзя терять" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 27 марта 2024) 
Олимпийский чемпион Валерий Каменский прокомментировал "СЭ" назначение 
Ильи Воробьева на пост главного тренера ЦСКА.  
В среду, 27 марта стало известно, что московский клуб принял решение не 
продлевать контракт с действующим главным тренером Сергеем Федоровым, 
который истекает 30 апреля. 
Начиная с сезона-2024/25 команду возглавит Илья Воробьев. 
"Воробьев - опытный тренер, он выигрывал трофеи. Руководство ЦСКА так 
решило, а там опытные ребята работают. Воробьев любит атакующий хоккей, 
поэтому, наверное, выбор пал на него. Но я не думаю, что Сергей Викторович 
уйдет из организации ЦСКА, он будет помогать. Человека с таким огромным 
опытом, таким тренерским багажом нельзя отпускать", - сказал Каменский "СЭ". 
Последним местом работы Воробьева был "Металлург". Специалист возглавлял 
"Магнитку" с 2019 по 2023 год и с 2015 по 2017 год. В сезоне-2015/16 "Металлург" 
под руководством Воробьева стал обладателем Кубка Гагарина, а в следующем 
розыгрыше дошел до финала плей-офф КХЛ. До этого тренер возглавлял СКА и 
сборную России. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/olimpiyskiy-chempion-valeriy-
kamenskiy-kommentariy-o-trenerskih-perestanovkah-v-cska-2194385/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Федоров - на выход, Воробьев - на вход. В ЦСКА сменился главный 
тренер (Советский спорт, Москва, 27 марта 2024) 
Армейский клуб заиграет в сугубо атакующий хоккей.  
Позиции триумфатора нескольких последних сезонов наставника ЦСКА Сергея 
Федорова до недавнего времени казались незыблемыми. Но, как гром среди 
ясного неба, появилась информация, что столичный клуб вот-вот возглавит Илья 
Воробьев, которого еще недавно усаживали в кресло рулевого "Ак Барса".  
 ЦСКА проспал начало матча с "Локомотивом". Это стоило ему вылета из Кубка 
Гагарина  
ЦСКА, образца сезона-2023/2024 - это клуб, в котором хоккеисты пресытились 
победами. Еще бы! За последние четыре годы армейцы трижды поднимали над 
головой Кубок Гагарина, и, казалось, что в нынешнем году ничего особо не 
поменяется. Состав остался точно таким же боевым. Да, не было мощного 
усиления летом 2023 года, но даже с теми, кто был в ростере, вполне можно 
было бороться за титул.  
Начиная с сентября прошлого года все пошло у москвичей наперекосяк. 
Затяжные серии поражений сменялись светлыми пятнами в несколько игр, но на 
большее зарядить своих звезд тренерский штаб Сергея Федорова никак не мог. 
Казалось, что не мытьем, так катаньем, красно-синим удастся докатиться до 
плей-офф, где, в принципе, не очень важно кто станет соперником фаворита. И 
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в конце чемпионата развернулась нешуточная борьба между клубами Западной 
конференции за то, чтобы не встретиться в первом же раунде с армейцами.  
 ЦСКА одной ногой в отпуске. Ярославцы перевернули игру за три минуты  
В очередной раз не повезло ярославскому "Локомотиву". Именно подопечным 
Игоря Никитина выпала нелегкая доля вновь испить до дна всю мощь ЦСКА. И 
первая игра серии явно дала понять, что в моральном плане 
"железнодорожники" откровенно пасуют перед прошлогодним обладателем 
Кубка Гагарина. Однако в последующих матчах Никитин нашел нужные слова и 
его состав покатил, попутно смяв столичный клуб.  
Сразу после вылета в первом раунде в СМИ проскальзывали робкие попытки 
сделать прогноз о будущем Сергея Федорова. Но мало кто верил, что на 
тренерском мостике ЦСКА возможны реальные изменения. В отдалении 
маячила фигура Дмитрия Квартальнова, который вроде был не прочь покинуть 
Минск и вернуться в Москву, но до конкретики так и не дошло. Зато без работы 
уже год просиживал обладатель Кубка Гагарина-2016 (с "Металлургом") Илья 
Воробьев.  
Свое Ватерлоо у Ильи Петровича было в финале сезона-2019/2020. Тогда, вновь 
ставший наставником "Магнитки", талантливый специалист довел команду до 
финала, в котором его подопечные уступили как раз армейцам. В 2023 году 
Воробьева, несмотря на все прошлые достижения, уволили из Магнитогорска. 
Целый год бывший тренер сборной России (2018), просидел без работы. Но 
теперь он призван заменить Федорова. И это будет, как минимум, интересно.  
Прежде всего, Воробьев ставит своим командам веселый атакующий стиль игры 
и не зажимает в игровые схемы. Армейцы должны взбодриться. Состав также 
видоизменится. В кулуарах еще в декабре 2023 года ходили разговоры, что около 
десяти игроков основы ЦСКА не очень то хотят напрягаться в регулярке. И чтобы 
не предпринимал тренерский штаб, выправить ситуацию не представлялось 
возможным.  
Да и руководство столичной команды не давало карт-бланш Сергею Викторовичу 
для того, чтобы он мог избавить клуб от неугодных игроков. В итоге, эти 
разногласия привели к первому за много лет провалу как в чемпионате, так и в 
плей-офф. Тем интереснее будет наблюдать за метаморфозами у красно-синих. 
Тем более, что большая часть команд Запада уже давно перестроились на 
сугубо атакующий стиль. В когорте резвых и быстрых прибавиться. И это не 
может не радовать.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/fyodorov-na-vyhod-vorobyov-na-vhod-v-cz-
ska-smenilsya-glavnyj-trener 

К заголовкам сообщений 

Сенсация в КХЛ! К новым победам ЦСКА поведет Илья Воробьев 
(Чемпионат.com, Москва, 27 марта 2024) 
Армейцы решили идти в новый сезон с новым наставником. 
Первая сенсация еще не начавшегося межсезонья в КХЛ, кажется, произошла - 
как стало известно "Чемпионату", Илья Воробьев возвращается к тренерской 
деятельности! Да еще не где-нибудь, а в ЦСКА! 
Руководство армейцев после вылета из первого раунда Кубка Гагарина по 
итогам серии с "Локомотивом" приняло решение не продлевать соглашение с 
Сергеем Федоровым и начать новую главу в истории клуба. Решение расстаться 
с человеком, который выиграл два чемпионских титула подряд, оставим 
высшему начальству. В конце концов, всех нюансов работы Федорова в ЦСКА 
мы никогда не узнаем, хотя со стороны его уход на первый взгляд кажется как 
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минимум неоднозначным - далеко не каждый специалист в КХЛ (если точнее, то 
ни один) может похвастаться двумя подряд трофеями, да еще и в первые два 
года работы. Однако в клубе решили, что к новым успехам будет лучше идти с 
другим наставником. 
Судя по всему, за Илью Петровича развернулась настоящая борьба между 
прошлогодними финалистами Кубка Гагарина - сообщалось, что на Воробьева 
всерьез претендует "Ак Барс", а в его тренерском штабе должен был появиться 
экс-главный тренер "Трактора" Анвар Гатиятулин. Однако ни того, ни другого в 
Казани, похоже, не будет - Гатиятулина вот-вот окажется в "Сибири", а Воробьев 
отправится покорять столицу. 
Армейцы были более решительны и выиграли борьбу за самого опытного и 
востребованного тренера на рынке свободных агентов - "Ак Барс" не особо 
торопился с заменой уходящему Зинэтуле Билялетдинову, в то время как красно-
синие постарались определиться с будущим как можно скорее. А от предложения 
возглавить один из лучших клубов страны - а ЦСКА, несмотря на нынешние 
проблемы, продолжает им оставаться - отказаться довольно сложно, если не 
невозможно. 
Прямо сейчас союз ЦСКА и Воробьева кажется удачным для обеих сторон - 
армейцы, как уже было отмечено, подписали лучшего свободного агента среди 
тренеров, который обладает огромным как клубным, так и международным 
опытом и знает, как добывать трофеи, а сам специалист получил шанс вернуться 
к работе на высшем уровне в клубе с амбициями, которые, не сомневаюсь, 
соответствуют амбициям самого Воробьева. 
К тому же мотивации у Ильи Петровича хоть отбавляй - в декабре он сам 
признавался, что соскучился по работе. Хотя вне тренерской деятельности он 
был не так уж и долго - Воробьев покинул магнитогорский "Металлург" только год 
назад. Теперь он с новыми силами и большим рвением может вновь заниматься 
любимым делом - это довольно важный момент, который определенно поможет 
заложить основу для новых побед. А еще у него появится возможность 
применить и новые знания, полученные во время командировки в "Ванкувер". 
Дальнейшее сотрудничество с "Кэнакс" было возможно, но, видимо, ближайшая 
поездка в Канаду состоится еще не скоро. 
ЦСКА же после решения, пожалуй, главного вопроса в межсезонье теперь 
сможет сконцентрироваться на другой важной задаче - формировании состава 
на предстоящий сезон. И назначение нового главного тренера должно помочь 
привести этот процесс в движение. 

https://www.championat.com/hockey/article-5489328-ilya-vorobyov-stanet-glavnym-
trenerom-cska-v-sezone-2024-2025-mnenie-sergej-fyodorov.html 

К заголовкам сообщений 

Теперь Кубок Гагарина будут ждать от Воробьева. В ЦСКА поменялся 
главный тренер (ТАСС, Москва, 27 марта 2024) 
Наблюдательный совет клуба принял решение не продлевать контракт с  
Хоккейный клуб ЦСКА объявил о смене главного тренера команды после 
неудачного сезона в Фонбет - Континентальной хоккейной лиге (КХЛ). Вместо 
Сергея Федорова, который привел армейцев к двум подряд Кубкам Гагарина, 
команду возглавит не менее титулованный тренер Илья Воробьев.  
Федоров в июле 2021 года подписал трехлетний контракт, который истекал 30 
апреля этого года, и клуб объявил, что не станет его продлевать. Как сообщила 
пресс-служба ЦСКА, решение об этом, а также о смене специалиста на 
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Воробьева перед сезоном-2024/25 было принято по итогам заседания 
наблюдательного совета, которое прошло в среду.  
Перед тем как стать главным тренером ЦСКА, Федоров, по сути, выполнял в 
клубе функции генменеджера, а затем словно ушел в тень, став членом 
набсовета. Останется ли он теперь в клубе, пока неизвестно.  
"Когда утверждалась кандидатура Воробьева, Сергей Федоров не 
присутствовал, только потом он был приглашен, и ему сообщили решение. 
Дальнейшая судьба его, останется ли он в клубе, зависит от руководства 
"Роснефти", - рассказал ТАСС один из членов набсовета, двукратный 
олимпийский чемпион и десятикратный чемпион СССР в составе армейцев 
Борис Михайлов.  
В течение пяти лет костяк в ЦСКА не менялся, тон в игре задавали такие 
хоккеисты, как защитник Никита Нестеров, форварды Михаил Григоренко, 
Константин Окулов, Павел Карнаухов, Антон Слепышев. За эти пять лет 
армейцы выиграли три Кубка Гагарина, первый из которых был завоеван в 2019 
году с главным тренером Игорем Никитиным. В 2021 году армейцы проиграли в 
финале "Авангарду", однако об увольнении Никитина было объявлено только в 
середине июля, когда составы всех команд КХЛ уже сформированы. Таким 
образом, Федоров принял команду практически перед началом 
подготовительного сбора, при этом он ранее не имел опыта такой работы.  
Дорога к успеху у Воробьева  
В этот раз о смене тренера было объявлено заблаговременно. Несмотря на 
успехи последних двух лет, набсовет ЦСКА, по словам Михайлова, вопрос о 
продлении контракта с Федоровым не рассматривал. Возможно, по информации 
"Спорт-экспресса", это связано с тем, что сам 54-летний специалист, скорее 
всего, решил отдохнуть и не станет принимать предложения о работе в клубах 
КХЛ на следующий сезон.  
Выигрывавший с Федоровым в составе "Детройта" два Кубка Стэнли Вячеслав 
Фетисов тем не менее надеется, что Федоров надолго без активной работы 
главным тренером не останется.  
"Не знаю, насколько Сергей сам переживает, еще не говорил с ним. В свое время 
в его пользу был сделан правильный выбор, и он доказал это своей работой. 
Знаю по себе это: как игрок я выигрывал дважды кубок и становился 13-кратным 
чемпионом Советского Союза. И у меня был непростой опыт, когда мы с "Нью-
Джерси" проиграли во втором подряд финале кубка "Колорадо". Понятно, что у 
него сейчас происходит в душе и голове, но он профессиональный тренер, здесь 
вопросов нет. Не думаю, что при его желании он будет долго сидеть на скамейке 
запасных", - сказал он ТАСС.  
Воробьев, которому в марте исполнилось 49 лет, уже зарекомендовал себя 
одним из ведущих отечественных тренеров, умеющих работать в том числе и со 
звездами. В отличие от Федорова Воробьев двигался к вершине тренерской 
карьеры постепенно, начинав работать при своем отце, заслуженном тренере 
РФ Петре Воробьеве, тренером в клубе Молодежной хоккейной лиги "Локо". 
Наибольшего успеха Воробьев добился в "Металлурге": в 2014 году он в качестве 
помощника легендарного Майка Кинэна выиграл Кубок Гагарина, через два года, 
уже будучи главным тренером уральцев, повторил успех, а в 2017 году уступил 
СКА в финале плей-офф. В 2022 году Воробьев снова с "Металлургом" играл в 
финале Кубка Гагарина как раз против федоровского ЦСКА и уступил сопернику 
в семи матчах, причем его команда была в шаге от победы.  
Два срока пребывания Воробьева в "Металлурге" (2015-2017 и 2019-2023 годы) 
разделила его работа в СКА в 2018-2019 годах, параллельно он возглавлял и 
сборную России. За исключением бронзы чемпионата мира 2019 года, тот 



 

 

период вряд ли можно назвать удачным, поскольку петербургская команда 
уступила в финале Западной конференции ЦСКА, после чего специалист 
покинул СКА. Воробьев также входил в тренерский штаб сборной России, 
который возглавлял Олег Знарок, и стал обладателем олимпийского золота 2018 
года.  
Весной прошлого года "Металлург" в четырех матчах проиграл "Авангарду" во 
втором раунде плей-офф КХЛ, после чего Воробьев покинул клуб. ЦСКА в 
сообщении о назначении Воробьева акцентировал внимание на большом 
тренерском опыте специалиста и на том, что он хорошо знаком с игрой ЦСКА.  
Какими могут быть изменения в составе ЦСКА  
Ранний вылет ЦСКА из плей-офф в нынешнем сезоне (армейцы в первом раунде 
проиграли "Локомотиву") должен был спровоцировать большие изменения как 
среди игроков и тренеров, так и в руководстве клуба. Пока такие изменения 
коснулись тренерского штаба. Неизвестно, на какой срок у Воробьева заключен 
контракт с ЦСКА, каким будет тренерский штаб и, самое главное, насколько 
сильно поменяется состав команды.  
Завершаются в конце апреля действия соглашений с Григоренко, Сергеем 
Плотниковым, Андреем Светлаковым, которые также уже давно выступают за 
ЦСКА. Еще действуют контракты у Нестерова, Слепышева, однако не раз уже 
говорилось, что все эти игроки могли быть пресыщены прошлыми победами, им 
сложно искать мотивацию. Поэтому нельзя исключать вариант досрочного 
расторжения соглашений с кем-то из них, к тому же с учетом действия жесткого 
потолка зарплат.  
Возможно, при Воробьеве команду ждет омоложение. Оно видится как за счет 
игроков системы ЦСКА, так и тех хоккеистов, которые выступают за океаном и 
права на которых принадлежат армейскому клубу.  
Среди тех имен, которые лежат на поверхности, 23-летний форвард, лучший 
бомбардир фарм-клуба "Нью-Йорк Айлендерс" в регулярном сезоне Руслан 
Исхаков, чей контракт с клубом Национальной хоккейной лиги истечет летом. 
Идут разговоры о бронзовом призере молодежного чемпионата мира Денисе 
Гурьянове, который был обменян из "Нэшвилла" в "Филадельфию" и провел за 
нее всего три матча.  
Также допускается, что на родину вернется вратарь Иван Просветов, которого 
"Колорадо" выставлял на драфт отказов. Дома он навяжет здоровую 
конкуренцию Ивану Федотову и Дмитрию Гамзину.  

https://tass.ru/sport/20377361 

К заголовкам сообщений 

ЦСКА провел смену тренера (Коммерсантъ, Москва, 28 марта 2024) 
Новым наставником клуба вместо Сергея Федорова стал Илья Воробьев 
Провал, который пережил в нынешнем сезоне победитель двух предыдущих 
розыгрышей Кубка Гагарина ЦСКА, привел к смене наставника московского 
гранда КХЛ. Вместо Сергея Федорова его возглавил Илья Воробьев. 
У этого тренера довольно противоречивая карьера, в которой добытые с 
"Металлургом" Кубки Гагарина соседствуют с сериями неудач при работе с 
разными командами. 
Вчера после заседания наблюдательного совета клуба ЦСКА сообщил о 
решении не продлевать контракт с главным тренером Сергеем Федоровым, срок 
которого истекает 30 апреля. Вместо него руководить командой будет Илья 
Воробьев. В заявлении армейцев говорится о том, что он "имеет большой 
тренерский опыт, о чем свидетельствует его успешная работа в национальной и 
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олимпийской сборных России, а также на клубном уровне в чемпионате 
Континентальной хоккейной лиги". Кроме того, в нем отмечается, что Илья 
Воробьев "хорошо знаком с командой ЦСКА, поскольку дважды играл в 
финальной серии Кубка Гагарина против армейского клуба", и выражается 
надежда на то, что "бесценный опыт" Воробьева поможет его новой команде 
"продолжить славные победные традиции". 
Информация о расставании ЦСКА с Сергеем Федоровым выглядит вполне 
ожидаемой, учитывая, что произошло с ним в нынешнем сезоне. Федоров, 
легендарный форвард с достаточно большим стажем менеджерской работы в 
московском клубе, занял пост его главного тренера, по сути впервые попробовав 
себя в этой роли, в 2021 году. Эксперимент получился удивительно удачным: 
ЦСКА дважды подряд взял Кубок Гагарина. Однако в третьем чемпионате с 
Сергеем Федоровым он пережил странный провал. Сохранив практически 
целиком "золотой" состав, армейцы невыразительно провели регулярный 
чемпионат, заняв лишь шестое место в Западной конференции, а в play-off 
вылетели уже в стартовом раунде. В серии против ярославского "Локомотива" 
армейцы выиграли лишь один матч. 
На самом деле куда больше интригует выбранный ЦСКА преемник Сер гея 
Федорова. Дело в том, что у Ильи Воробьева богатая на разные яркие события, 
но все-таки слишком противоречивая карьера. 
В первой половине прошлого десятилетия он был помощником знаменитого 
канадского тренера Майка Кинена в магнитогорском "Металлурге" и в этом 
качестве стал обладателем Кубка Гагарина. В 2015 году Кинен магнитогорский 
клуб покинул, а заработавший повышение в ранге Воробьев с ходу снова 
добрался до ценнейшего трофея КХЛ, в решающей серии в упорной борьбе 
одолев ЦСКА. В следующем сезоне "Металлург" играл в финале play-off, в 
котором уступил СКА, а через несколько месяцев после этого на фоне череды 
невыразительных результатов Илью Воробьева уволили. 
Впрочем, репутация его уже была настолько солидной, что вскоре Воробьеву 
досталось еще более престижное назначение. Вернее, даже два одновременно. 
Весной 2018 года непосредственно перед чемпионатом мира должности 
главного тренера СКА и сборной России внезапно покинул Олег Знарок, только 
что завоевавший с национальной командой золото Олимпиады в Пхенчхане, и 
обе вакантные должности перешли к Илье Воробьеву. Задержаться надолго на 
них, однако, не вышло. Сборную России Воробьев возглавлял на двух 
чемпионатах мира. На первом она сошла в четвертьфинале после проигрыша в 
овертайме канадцам. На втором, дождавшись шикарного усиления из НХЛ, 
заняла третье место, срезавшись в полуфинале на финнах. Один полный сезон 
трудился Илья Воробьев и в СКА. С ним петербургский гигант потерпел тогда 
еще не успевшее превратиться в традицию поражение в полуфинале play-off от 
ЦСКА. 
После этого Воробьев вернулся в " Металлург". Однако эти четыре годы работы 
с ним не добавили ему славы. Запомнился отрезок скорее постоянными 
перетасовками Воробьевым своего штаба, но не результатами. Магнитогорский 
клуб, по-прежнему обладая серьезными по меркам КХЛ ресурсами, дважды 
сходил на четвертьфинальной стадии play-off, в 2020 году умудрился не 
справиться в первом раунде со скромным "Барысом" (тогда, впрочем, розыгрыш 
Кубка Гагарина прервали в связи с пандемией коронавируса), а единственный 
взлет совершил в 2022-м. Он снова прорвался в финальную серию Кубка 
Гагарина, но в ней проиграл в семи матчах, ведя по ходу противостояния - 3:1 - 
как раз ЦСКА. Отправленный в отставку в 2023 году 49-летний Воробьев 
предыдущий сезон пропустил. 



 

 

Илья Воробьев, несколько раз противостоявший ЦСКА в финалах Кубка 
Гагарина, теперь сам возглавил московский клуб.   

https://www.kommersant.ru/doc/6595931 

К заголовкам сообщений 

ЦСКА не дает права на ошибку: расстались с Федоровым ради нового 
тренера (Р-Спорт, Москва, 27 марта 2024) 
ЦСКА объявил о назначении Воробьева на пост главного тренера 
Московский ЦСКА пошел на решительные меры после провала в текущем 
розыгрыше Кубка Гагарина, в котором армейцы завершили свое выступление 
уже по итогам первого раунда. "Красно-синие", завершившие регулярный 
чемпионат на шестом месте турнирной таблицы Западной конференции, в пяти 
матчах противостояния плей-офф проиграли ярославскому "Локомотиву". До сих 
пор ЦСКА проходил "железнодорожников" на протяжении трех сезонов подряд. 
Столь громкая неудача не могла повлечь за собой кадровых изменений. По 
крайней мере, это актуально в отношении армейцев. По итогам заседания 
наблюдательного совета клуба было принято решение расстаться с Сергеем 
Федоровым. Его контракт, рассчитанный до 30 апреля, не будет продлен. 
Вместо Федорова пост главного тренера ЦСКА займет Илья Воробьев. 
Последним его местом работы был магнитогорский "Металлург", который с 
нынешнего сезона возглавляет Андрей Разин. 
Без права на ошибку 
ЦСКА уже не привыкать резать по живому. Подобная участь, что коснулась 
Сергея Федорова, ранее постигла и Игоря Никитина. Именитому специалисту не 
простили поражение в финале Кубка Гагарина в 2021 году, когда армейцы 
уступили омскому "Авангарду". Символично, что своего рабочего места Федоров 
лишился именно после поражения от Никитина, чей "Локомотив" мчится в 
заветному чемпионству. 
И это даже грустно. Было бы очень интересно посмотреть, как Федоров 
справился бы с задачей вернуть ЦСКА на привычный путь. Тем более что 
армейский клуб в это межсезонье явно ожидает перестройка. Глобальная или 
точечная - не так важно. Но этого права Сергею Викторовичу ожидаемо не 
предоставили. 
ЦСКА ограбил "Ак Барс"? 
В то же время "красно-синие" сорвали большой куш. Илья Воробьев - именитый 
тренер с опытом больших побед. Когда такой кандидат находится "на рынке" 
свободных специалистов, долго размышлять не приходится, и надо действовать 
"Илья Петрович имеет большой тренерский опыт, о чем свидетельствует его 
успешная работа в национальной и олимпийской сборных России, а также на 
клубном уровне в чемпионате Континентальной хоккейной лиги. Кроме того, он 
хорошо знаком с командой ЦСКА, поскольку дважды играл в финальной серии 
Кубка Гагарина против армейского клуба, в одном из этих финалов он одержал 
победу и выиграл золотые медали. Бесценный опыт Ильи Воробьева позволит 
ЦСКА продолжить славные победные традиции армейского клуба!" - говорится в 
официальном сообщении клуба. 
Интересно, что на время простоя без работы Воробьева сватали в разные 
команды. Даже шли слухи о возможном интересе к нему из НХЛ, однако от 
разговоров к делу ничего не привело. Куда более реальным виделось 
возвращение Ильи Петровича в КХЛ. До ЦСКА в отношении статусного 
специалиста активно фигурировал "Ак Барс". Казанцы, как и армейцы, текущий 
сезон завершили на стадии первого раунда плей-офф, после чего легендарный 
Зинэтула Билялетдинов заявил, что более не видит возможности и далее 

https://www.kommersant.ru/doc/6595931


 

 

возглавлять команду. На его место пророчили приход именно Воробьева. Но 
ЦСКА оказался проворнее.  

https://rsport.ria.ru/20240327/khokkey-1936264852.html 

К заголовкам сообщений 

"Пришло время двигаться вперед". В ЦСКА объяснили смену Федорова 
на Воробьева (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 27 марта 2024) 
Результаты ЦСКА в нынешнем сезоне были признаны наблюдательным советом 
клуба неудовлетворительными, поэтому произошла смена главного тренера, 
заявил "Матч ТВ" член совета клуба Павел Буре.  

В текущем сезоне ЦСКА в серии первого раунда плей‑офф уступил "Локомотиву" 

со счетом 1-4. 
ЦСКА в среду объявил о назначении Ильи Воробьева на пост главного тренера. 
Специалист сменит в этой должности Сергея Федорова, который выиграл с 
командой два Кубка Гагарина. Соглашение армейцев с Федоровым истекает 30 
апреля. 
 - От имени наблюдательного совета ЦСКА я хотел бы выразить большую 
благодарность Сергею Федорову. С ним ЦСКА завоевал два Кубка Гагарина, а 
сам Сергей дважды признавался лучшим тренером КХЛ. Это большие 
достижения, которые только подчеркивают, что ЦСКА является самым 
титулованным клубом мира. Но результаты этого сезона были признаны 
наблюдательным советом клуба неудовлетворительными. Пришло время 
двигаться вперед. С нового сезона ЦСКА будет возглавлять Илья Воробьев, чью 
кандидатуру сегодня утвердили. Мы желаем Илье Петровичу удачи и успехов в 
работе, - сказал Буре "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2034679_Prishlo_vrema_dvigatsa_vpered
_V_CSKA_objasnili_smenu_Fedorova_na_Vorobjeva 

К заголовкам сообщений 

Филатов - о назначении Воробьева: "Считаю, для ЦСКА это победа" 
(Sport24.ru, Москва, 27 марта 2024) 
Бывший игрок клубов КХЛ и НХЛ Никита Филатов оценил вероятное появление 
в своем родном ЦСКА главного тренера Ильи Воробьева.  
Сегодня появились сообщения о том, что Воробьев возглавит ЦСКА в сезоне-
2024/25, сменив в этой должности Сергея Федорова.  
"Считаю, для ЦСКА это победа. Не факт, что будет Кубок или суперзрелищный 
хоккей... Но вот прямо сейчас это точно успех. Буду с нетерпением ждать 
подписания.  
Вообще, по вектору селекции будет ясно, примерно во что будут играть. Давно 
не болел за армейцев, и вот, похоже, родной клуб будет хорош", - написал 
Филатов в своем телеграм-канале.  

https://sport24.ru/hockey/news-633289-filatov-o-naznachenii-vorobyeva-schitayu-
dlya-tsska-eto-pobeda 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Отец Воробьева считает, что его сына ждет непростая работа на посту 
главного тренера ЦСКА (ТАСС, Москва, 27 марта 2024) 

https://rsport.ria.ru/20240327/khokkey-1936264852.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2034679_Prishlo_vrema_dvigatsa_vpered_V_CSKA_objasnili_smenu_Fedorova_na_Vorobjeva
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2034679_Prishlo_vrema_dvigatsa_vpered_V_CSKA_objasnili_smenu_Fedorova_na_Vorobjeva
https://sport24.ru/hockey/news-633289-filatov-o-naznachenii-vorobyeva-schitayu-dlya-tsska-eto-pobeda
https://sport24.ru/hockey/news-633289-filatov-o-naznachenii-vorobyeva-schitayu-dlya-tsska-eto-pobeda
https://allhockey.ru/news/show/512436-Nikita_Filatov_zayavil_chto_Il_ya_Vorob_ev_dlya_CSKA_eto_pobeda


 

 

Главному тренеру хоккейного клуба ЦСКА Илье Воробьеву будет непросто 
работать в этой должности. Такое мнение ТАСС высказал его отец, заслуженный 
тренер России Петр Воробьев.  
ЦСКА в среду объявил о том, что не будет продлевать контракт с главным 
тренером Сергеем Федоровым, его со следующего сезона сменит Илья 
Воробьев. Специалист выигрывал Кубок Гагарина с "Металлургом" в 2014 году 
как помощник главного тренера Майка Кинэна, а в 2016 году как главный тренер, 
также он дважды (2017, 2022) выводил магнитогорскую команду в финал плей-
офф.  
"Кое-какие наработки у него были в "Магнитке", он там выигрывал. Одно дело - 
работать со средними командами, а другое дело - с ведущими. Опыт у него с 
"Магниткой" есть. Как говорится, взялся за гуж... Поработает, посмотрит. 
Конечно, все не так просто для него будет", - сказал Петр Воробьев.  

https://tass.ru/sport/20376867 

К заголовкам сообщений 

Михайлов: судьба Сергея Федорова в ЦСКА будет зависеть от 
руководства "Роснефти" (ТАСС, Москва, 27 марта 2024) 
Дальнейшая судьба Сергея Федорова в хоккейном клубе ЦСКА зависит от 
руководства владельца клуба - компании "Роснефть". Об этом ТАСС рассказал 
член наблюдательного совета ЦСКА Борис Михайлов.  
В среду ЦСКА объявил, что Илья Воробьев сменит Федорова на посту главного 
тренера команды начиная с сезона-2024/25. Контракт Федорова с ЦСКА истекает 
30 апреля.  
"Когда утверждалась кандидатура Воробьева, Сергей Федоров не 
присутствовал, только потом он был приглашен, и ему сообщили решение. 
Дальнейшая судьба его, останется ли он в клубе, зависит от руководства 
"Роснефти", - рассказал Михайлов.  
Федорову 54 года, он возглавил ЦСКА в 2021 году. Столичная команда под его 
руководством завоевала два Кубка Гагарина (2022, 2023). В нынешнем сезоне 
ЦСКА занял шестое место в турнирной таблице Западной конференции по 
итогам регулярного чемпионата. В первом раунде плей-офф армейцы уступили 
ярославскому "Локомотиву" со счетом 1-4 в серии.  

https://tass.ru/sport/20376713 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Борис Михайлов отреагировал на назначение Воробьева главным 
тренером ЦСКА (Чемпионат.com, Москва, 27 марта 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион Борис Михайлов отреагировал на назначение 
Ильи Воробьева главным тренером ЦСКА. Руководство армейского клуба после 
заседания наблюдательного совета решило не продлевать контракт с Сергеем 
Федоровым, который истекает 30 апреля 2024 года. 
"Положительно оцениваю назначение Ильи Воробьева на пост главного тренера 
ЦСКА. Это решение попечительского совета. Оно не обсуждается. Работа 
Воробьева покажет, какие перспективы у него в ЦСКА", - сказал Михайлов в 
беседе с корреспондентом "Чемпионата" Ильей Никульниковым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5489416-boris-mihajlov-otreagiroval-na-
naznachenie-vorobyova-glavnym-trenerom-cska.html 

https://tass.ru/sport/20376867
https://tass.ru/sport/20376713
https://allhockey.ru/news/show/512474-Mihajlov_sud_ba_Fedorova_v_CSKA_budet_zaviset_ot_rukovodstva_Rosnefti
https://www.championat.com/hockey/news-5489416-boris-mihajlov-otreagiroval-na-naznachenie-vorobyova-glavnym-trenerom-cska.html
https://www.championat.com/hockey/news-5489416-boris-mihajlov-otreagiroval-na-naznachenie-vorobyova-glavnym-trenerom-cska.html


 

 

К заголовкам сообщений 

"Воробьев - заслуженный человек". Кожевников о назначении экс‑
тренера сборной в ЦСКА (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 27 марта 2024) 
Хоккейный тренер Илья Воробьев является заслуженным человеком, ему стоит 
пожелать успеха во главе тренерского штаба московского ЦСКА, заявил "Матч 
ТВ" двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников. 
Ранее хоккейный клуб объявил о назначении Воробьева главным тренером 

команды начиная с сезона‑2024/25. Специалист сменит в должности Сергея 

Федорова, который выиграл с клубом два Кубка Гагарина. Соглашение армейцев 
с Федоровым истекает 30 апреля 2024 года. 
 - Заслуженный человек. Почему нет? Попробует и посмотрит, подойдет ли он 
ЦСКА. Если решение приняли, значит приняли. Поздравим с назначением. 
Пожелаем успеха. 
 - Должно у него в ЦСКА получиться?  
 - Почему нет? Да, большой клуб. Но что, дома теперь сидеть, что ли? Он уже 
отдохнул годик, не работал. Даже больше, наверное. Так что теперь можно за 
работу! 
 - Как думаете, что теперь Сергея Федорова ждет?  
 - Не знаю. Думаю, он в клубе останется. Он товарищ авторитетный, ему тоже 
отдохнуть надо. Три года сумасшедшей работы позади, что вы хотите. Все 
доказал, выиграл два Кубка Гагарина. Отдохнуть надо в любом случае. Думаю, 
Серега устал, - сказал Кожевников "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2034692_Vorobjev__zasluzhennyj_chelov
ek_Kozhevnikov_o_naznachenii_ekstrenera_sbornoj_v_CSKA 

К заголовкам сообщений 

Илья Воробьев - вместо Сергея Федорова. Мощнейшая рокировка ЦСКА 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 27 марта 2024) 
Как это повлияет на армейцев и при чем тут "Ак Барс"? 
Сергей Федоров сразу после назначения главным тренером ЦСКА выиграл два 
Кубка Гагарина подряд. Но провала в нынешнем сезоне ему не простили: 
поражение в первом раунде от "Локомотива" (1-4) стоило ему работы. Новым 
главным тренером армейцев назначен Илья Воробьев, который пропустил сезон-
2023/24 после ухода из "Металлурга". 
Решение интересное, которое наверняка вызовет много перестановок и в 
составе армейского клуба. По информации "СЭ", ЦСКА могут покинуть 
нападающие Константин Окулов, Антон Слепышев и Михаил Григоренко, нет 
гарантии, что останутся и остальные лидеры. Впрочем, судьба всех ведущих 
игроков будет решаться непосредственно при совместном общении руководства 
и Воробьева. 
Воробьев считался одним из главных претендентов на пост главного тренера "Ак 
Барса", который остается вакантным после ухода Зинэтулы Билялетдинова. Так 
что назначение Воробьева в ЦСКА косвенно затрагивает и казанский клуб, в 
котором пока нет четкого понимания, кто возглавит команду в будущем сезоне. 
По нашей информации, в списке кандидатов точно есть Дмитрий Квартальнов и 
Алексей Кудашов, но последний с большой долей вероятности останется в 
московском "Динамо". 
Интересна и дальнейшая судьба Федорова: по информации "СЭ", он не горит 
желанием работать главным тренером. 68-матчевый регулярный чемпионат - это 
изнурительный марафон, а Федоров хочет больше времени проводить с семьей. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2034692_Vorobjev__zasluzhennyj_chelovek_Kozhevnikov_o_naznachenii_ekstrenera_sbornoj_v_CSKA
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Есть вероятность, что специалист продолжит работу в армейском клубе на 
должности, которая не предусматривает разъездов с командой.  
Стоит отметить, что работу в ЦСКА продолжит президент клуба Игорь 
Есмантович. Ходили слухи, что после не самого удачного сезона армейцев его 
позиции не слишком прочны, но на руководящих должностях армейцев - без 
перемен. 
Для Воробьева же новое назначение - отличный вызов. Пока успехов в 
тренерской работе он добивался только в "Магнитке" (кубок и финал), а вот в 
СКА и сборной России результаты были неудачными. Получится ли у яркого 
специалиста стать своим в ЦСКА?  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/ilya-vorobev-naznachen-glavnym-
trenerom-cska-prichiny-resheniya-kluba-i-chto-budet-s-sergeem-fedorovym-2194390/ 

К заголовкам сообщений 

Федоров не планирует работать главным тренером клуба КХЛ в 
следующем сезоне (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 27 марта 
2024) 
По информации "СЭ", Сергей Федоров, скорее всего, не будет принимать 
предложения о работе главным тренером в клубах КХЛ в следующем сезоне. 
В среду, 27 марта ЦСКА объявил о том, что в новом чемпионате место Федорова 
в клубе займет Илья Воробьев. Не исключен вариант, что Федоров останется в 
московской команде, но перейдет на другую должность. 
Сергей Федоров возглавлял ЦСКА с июля 2021 года. Под его руководством 
армейцы выиграли Кубок Гагарина два раза подряд: в 2022 и 2023 году. 
В розыгрыше Кубка Гагарина-2024 красно-синие вылетели в первом раунде, 
уступив "Локомотиву" со счетом 1-4 в серии.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/fedorov-ne-planiruet-rabotat-glavnym-
trenerom-kluba-khl-v-sleduyuschem-sezone-2194373/ 

К заголовкам сообщений 

Федоров в течение недели может получить предложение от ЦСКА о новой 
должности в клубе (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 27 марта 2024) 
По данным "Матч ТВ", российский специалист Сергей Федоров, который 30 
апреля покинет пост главного тренера ЦСКА, в течение недели может получить 
предложение от армейского клуба о новой должности. 

Ранее ЦСКА объявил, что начиная с сезона‑2024/25 главным тренером команды 

будет Илья Воробьев. Специалист сменит в должности Сергея Федорова, 
который выиграл с клубом два Кубка Гагарина. Соглашение армейцев с 
Федоровым истекает 30 апреля 2024 года. 
Как стало известно "Матч ТВ", ЦСКА в течение недели решит, будет ли 
предлагать Сергею Федорову новую должность в армейском клубе. При этом 
есть вариант, что с Федоровым простятся, не сделав ему предложение. 
В текущем сезоне ЦСКА занял шестое место по итогам регулярного Фонбет 

Чемпионата КХЛ, а в серии первого раунда плей‑офф уступил ярославскому 

"Локомотиву" со счетом 1-4. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2034700_Fodorov_v_techenije_nedeli_mo
zhet_poluchit_predlozhenije_ot_CSKA_o_novoj_dolzhnosti_v_klube 

К заголовкам сообщений 
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Рябыкин может стать ассистентом Воробьева в ЦСКА (Meta Ratings 
(metaratings.ru), Москва, 27 марта 2024) 
Как стало известно Metaratings.ru, Дмитрий Рябыкин может стать помощником 
Ильи Воробьева в тренерском штабе ЦСКА.  
Воробьев был назначен главным тренером столичного клуба в среду, 27 марта. 
Он дважды выигрывал Кубок Гагарина с магнитогорским "Металлургом": как 
главный тренер и ассистент. Кроме того, он работал главным тренером сборной 
России, а также возглавлял СКА. 
Рябыкин уже ассистировал Воробьеву в "Магнитке" в сезоне-2022/23. Команда 
тогда дошла до 1/4 финала Кубка Гагарина. По окончании сезона оба тренера 
покинули "Металлург", а команду возглавил Андрей Разин. Рябыкин также 
работал ассистентом в "Авангарде" (2016 - 2022). Кроме того, он возглавлял 
омский клуб (в 2022 году) и подольский "Витязь" (в сезоне-2023/24). 
ЦСКА отказался от продления контракта с Сергеем Федоровым. Под его 
руководством команда выигрывала Кубок Гагарина в 2022 и 2023 годах, а в 
сезоне-2023/24 вылетела на первой же стадии плей-офф КХЛ от ярославского 
"Локомотива". 

https://metaratings.ru/news/ryabykin-mozhet-stat-assistentom-vorobyova-v-cska-
347732/ 

К заголовкам сообщений 

Рябыкин заявил, что с ним никто не общался по поводу возможного 
назначения помощником главного тренера ЦСКА (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 27 марта 2024) 
Бывший главный тренер "Витязя" Дмитрий Рябыкин заявил "Матч ТВ", что никто 
из представителей ЦСКА не разговаривал с ним по поводу возможного 
назначения на должность помощника главного тренера армейского клуба. 

В среду ЦСКА объявил, что начиная с сезона‑2024/25 главным тренером 

команды будет Илья Воробьев. Специалист сменит в должности Сергея 
Федорова, который выиграл с клубом два Кубка Гагарина. Издание Metaratings 
сообщило, что Рябыкин может стать помощником Воробьева в тренерском штабе 
армейцев. 
 - СМИ сообщают, что вы можете стать помощником нового главного тренера 
ЦСКА Воробьева. Так ли это?  
 - Со мной никто по этому поводу не разговаривал, - сказал Рябыкин "Матч ТВ". 

В нынешнем сезоне 48‑летний Рябыкин возглавлял подмосковный "Витязь", 

который покинул в марте. С 2016 по 2022 год специалист работал ассистентом 
главного тренера "Авангарда", в 2022 году - главным тренером омского клуба, а 

в регулярном сезоне‑2022/2023 - ассистентом главного тренера магнитогорского 

"Металлурга". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2034683_Rabykin_zajavil_chto_s_nim_nik
to_ne_obshhalsa_po_povodu_vozmozhnogo_naznachenija_pomoshhnikom_glavnog
o_trenera_CSKA 

К заголовкам сообщений 

КХЛ как организация 
 

Каменский прокомментировал слова Разина по решению провести матч со 
"Спартаком" в Москве (ТАСС, Москва, 27 марта 2024) 
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Высказывания главного тренера "Металлурга" Андрея Разина о том, что 
четвертый матч плей-офф Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) со 
"Спартаком" можно было провести в понедельник в Магнитогорске вместо 
Москвы, можно связать с соответствующим настроением после поражения. 
Такое мнение ТАСС высказал вице-президент "Спартака", олимпийский чемпион 
и обладатель Кубка Стэнли Валерий Каменский.  
Во вторник "Спартак" одержал победу над "Металлургом" в четвертом матче 
серии 1/4 финала плей-офф со счетом 1:0 и сравнял счет в серии - 2-2. 
Изначально игра должна была пройти 23 марта, но из-за теракта в подмосковном 
Красногорске днем ранее она была перенесена. Главный тренер "Металлурга" 
Андрей Разин остался недоволен тем, что КХЛ не разрешила командам сыграть 
25 марта в Магнитогорске, отметив, что команда вынуждена была вернуться в 
Магнитогорск из-за отсутствия условий для проживания и тренировок. Форвард 
"Спартака" Ансель Галимов сказал, что в клубе изначально отказались играть 25 
марта на выезде.  
"То событие, которое случилось, неординарное, и все, в принципе, в одинаковых 
условиях. Клуб принимал решение, и я думаю, что в Москве можно было найти 
выход из положения, но в "Металлурге" решили сделать именно так, - сказал 
Каменский. - А сейчас после того, как сыграли, думаю, уже неправильно об этом 
говорить".  
"Можно найти много причин. А если бы "Металлург" выиграл, то получается тогда 
все правильно делали? Думаю, настроение было проигрышное, и такие 
высказывания. Не думаю, что он что-то имел в виду", - добавил Каменский.  
Следующий матч команд состоится в Магнитогорске 28 марта.  

https://tass.ru/sport/20370571 

К заголовкам сообщений 

Защитник "Нефтехимика" Хохлов: "Этот плей-офф КХЛ непредсказуемый" 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 27 марта 2024) 
Защитник "Нефтехимика" Илья Хохлов высказался о матчах "Металлурга" и 
"Спартака" во втором раунде Кубка Гагарина. 
"Мне кажется, "Металлург" силен за счет быстрых атак. Хоккей Разина - это 
использование контратак. У них скоростные нападающие, хотя "Спартак" им в 
скорости не уступает. Пятый матч обычно определяющий, кто выиграет серию. 
Но в этой паре и до семи матчей команды могут дойти. Отмечу классную игру 
вратарей у обоих клубов. Победит сильнейший, потому что этот плей-офф 
непредсказуемый, и тем он привлекает зрителей. Раньше можно было 
предугадать, а сейчас плей-офф интереснее". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/ilya-hohlov-vyskazalsya-o-matchah-
metallurga-i-spartaka-vo-vtorom-raunde-kubka-gagarina-2194244/ 

К заголовкам сообщений 

Меры безопасности усилят на матче плей-офф КХЛ "Локомотив" - 
"Авангард" в Ярославле (ТАСС, Москва, 27 марта 2024) 
Меры безопасности усилят на матче четвертьфинальной серии плей-офф 
Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) "Локомотив" - "Авангард" в 
Ярославле 28 марта, зрителей просят приехать на игру заблаговременно и 
пройти осмотр на входе в ледовый дворец "Арена-2000". Об этом сообщила 
пресс-служба "Локомотива".  
"В связи с трагическими событиями последних дней ХК "Локомотив" 
информирует вас о том, что на домашних матчах нашей команды будут 

https://tass.ru/sport/20370571
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повышены меры предосторожности. Мы просим вас заблаговременно приезжать 
на "Арену-2000" в день проведения игры и с пониманием отнестись к усиленному 
осмотру на въезде и входе в спортсооружение", - говорится в сообщении.  
Ранее губернатор Ярославской области Михаил Евраев сообщал, что все 
массовые мероприятия в регионе будут сопровождаться постами вооруженной 
охраны, такие меры власти региона приняли после теракта в "Крокус сити холле" 
в Подмосковье. Также 30 марта матч 25-го тура Мелбет - Первой лиги между 
"Шинником" и "Ленинградцем" в Ярославле пройдет без зрителей.  
26 марта омский "Авангард" со счетом 4:2 обыграл "Локомотив". Счет в серии до 
четырех побед 3-2 в пользу "Локомотива". В Ярославле пройдет шестой матч 
противостояния.  

https://tass.ru/sport/20372129 

К заголовкам сообщений 

Разбор рейтинга тренеров и школ. От "Спартака" до "Северстали" 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 27 марта 2024) 
 KHL.ru продолжает подробно рассказывает о рейтинге школ и детских тренеров. 
В сентябре 2023 года Совет директоров КХЛ утвердил программу 
стимулирования детско-юношеских тренеров и школ. Методика оценки тренеров 
и школ разработана в целях определения качества деятельности детско-
юношеских школ и тренеров в подготовке хоккеистов, принимающих участие в 
Фонбет Чемпионате КХЛ.  
В расчете оценок параметров используются итоговые данные четырех сезонов, 
у каждого сезона есть свой вес (100 % - текущий сезон; 75 % - предыдущий сезон; 
50 % - сезон перед предыдущим сезоном; 25 % - сезон, завершившийся за два 
сезона до текущего), то есть если игрок участвовал в одном из четырех сезонов, 
то его показатели будут учитываться при расчете рейтинга.  
В данном материале расскажем о том, какие игроки помогли школам и тренерам 
занять места с одиннадцатого по пятнадцатое. Данный рейтинг рассчитан по 
итогам сезона 2022/2023.  
Школы 
15. "Спартак", 34,66  
Наивысший балл школа московского "Спартака" за прошлый сезон получила за 
Александра Хохлачева, который в сезоне 2022/2023 был одним из лидером 
красно-белых. Помогли команде улучшить позицию показатели Андрея 
Локтионова, Андрея Кареева и Артема Земченка . Если Локтионов продолжает 
выступать за "Спартак", то Кареев в прошлое межсезонье вернулся в родной 
клуб.  
14. "Лада", 37,44  
В сезоне 2023/2024 "Лада" только вернулась в КХЛ, а школа все эти годы 
продолжала готовить кадры. Наибольшую оценку тольяттинцы получили за 
защитника Алексея Волгина, который провел отличный сезон в "Витязе". Среди 
значимых выпускников стоит выделить Сергея Гончарука, Дениса Баранцева и 
Григория Панина .  
13. "Амур", 38,46  
Высокие показатели "Амура" во многом обеспечены выпуском игроков 90-91 года 
рождения - Сергей Плотников, Вячеслав Литовченко, Станислав Бочаров . 
Дополнительный балл хабаровчанам принес и самый ценный игрок прошлого 
сезона КХЛ нападающий Михаил Григоренко, начинавший свой хоккейный путь в 
Хабаровске.  
12. "Русь", 40,38  

https://tass.ru/sport/20372129


 

 

Второй независимой школой в рейтинге стала московская "Русь", чьими 
воспитанниками являются такие игроки, как Дмитрий Вишневский, Дамир 
Жафяров, Кирилл Воробьев, Александр Волков, Роман Рукавишников и многие 
другие.  
11. "Северсталь", 49,86  
Почти четверть от общего значения "Северстали" добавил в общую копилку один 
из лучших игроков в истории КХЛ Вадим Шипачев . Практически одинаковый 
между собой, но такой же существенный вклад в целом внесли Дмитрий 
Кагарлицкий, Даниил Вовченко, Юрий Александров и Максим Чудинов .  
Тренеры 
15. Сальников Виктор, 15,26  
Сальников представляет магнитогорскую школу хоккея, в его рейтинг вклад 
внесли защитники, которые являются лидерами своих команд - Алексей 
Береглазов, Николай Тимашов, Григорий Дронов, Артем Минулин .  
14. Емелин Андрей, 16,04  
Андрей Емелин представляет школу ярославского "Локомотива" и выпуск 
команды, состоящей из игроков 1997 года рождения. То есть речь идет о 
Михаиле Сидорове, Александре Полунине, Антоне Красоткине и Денисе 
Алексееве .  
13. Вейнгардт Александр, 17,26  
Если у некоторых специалистов общий балл формируется путем сумм 
различных его выпускников, то вот показатель Александра Оттовича 
сформировался благодаря только одному воспитаннику - Александру Радулову 
. Один из ярчайших игроков в истории КХЛ в прошлом сезоне вернулся в КХЛ и 
стал одним из лидеров "Ак Барса", который дошел до финала Кубка Гагарина.  
12. Штейнберг Юлиан, 20,24  
Юлиан Соломонович - первый тренер школы череповецкой "Северстали" в 
нашем рейтинге. Во второй половине второй двадцатки рейтинга будет первый 
тренер Шипачева, а вот у Штейнгберга хоккеем начали заниматься Кагарлицкий, 
Александров и Макар Хабаров .  
11. Студенков Валерий, 20,53  
Чуть выше мы говорили об эффекте Радулова, но есть еще один точно такой же 
эффект одного выпускника на показатели тренера. Рейтинг Студенкова 
сформировался за счет его воспитанника Константина Окулова, который в 
прошлом сезоне вместе с ЦСКА выиграл Кубок Гагарина.  
*Данные о воспитанниках приведены на основании предоставленной 
хоккеистами информации в электронной базе ЦИБ.  

https://www.khl.ru/news/2024/03/27/529541.html 

К заголовкам сообщений 

Лакросс-гол Алалыкина признан уфимскими болельщиками лучшим 
голом сезона "Салавата Юлаева" (Чемпионат.com, Москва, 27 марта 2024) 
Лакросс-гол нападающего Данила Алалыкина признан уфимскими 
болельщиками лучшим голом сезона "Салавата Юлаева", сообщает пресс-
служба клуба. 
Данил Алалыкин отличился в матче прошедшего регулярного чемпионата КХЛ 1 
февраля с тольяттинской "Ладой". На четвертой минуте второго игрового отрезка 
Алалыкин с передач Данила Башкирова и Евгения Бирюкова забил красивый 
лакросс-гол в ворота голкипера тольяттинского клуба Александра Трушкова. 

https://www.khl.ru/news/2024/03/27/529541.html


 

 

В прошедшем регулярном чемпионате КХЛ 23-летний Алалыкин провел 40 
матчей, в которых забросил три шайбы и отдал 13 результативных передач. В 
плей-офф нападающий не набрал очков за шесть матчей. 

https://www.championat.com/hockey/news-5489258-lakross-gol-alalykina-priznan-
ufimskimi-bolelschikami-luchshim-golom-sezona-salavata-yulaeva.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Восток унижает Запад в Кубке Гагарина, потухший "Спартак" еще 
сопротивляется: обзор дня в Кубке Гагарина (Татар-Информ. Спорт 
(sport.tatar-inform.ru), Казань, 27 марта 2024) 
Вечер разрыва шаблонов прошел накануне в КХЛ. Творческий "Авангард" смог 
окончательно вернуться в серию с безупречным "Локомотивом", а "команда-
феерия" "Спартак" внезапно отыграла как заправская рабочая лошадка. "ТИ-
Спорт" размышляет, почему Восток может оставить Запад не у дел, а играющие 
команды переформатируются на оборону.  
"Авангард" Звягина нашел противоядие идеальному "Локомотиву"? 
Еще на прошлой неделе у журналистов и болельщиков были наточены перья и 
набиты клавиатуры для скороспелых выводов о том, что несмотря на попытки 
"армейских" команд наконец развести их в плей-офф, Восточная конференция 
все равно оказалась безоговорочным доминантом в этом розыгрыше Кубка 
Гагарина. 
"Автомобилист" уже делит с челябинским "Трактором" титул главной сенсации 
сезона, а среди болельщиков шутят - "устроили заварушку", намекая на фигуры 
двух братьев Николая и Алексея Заварухиных, неожиданно показавших свету 
команды-конфетки в плей-офф. Легко свою серию со "Спартаком" начала и 
"Магнитка", которая разорвала на старте москвичей 4:0, не дав сопернику шанса 
показать его хваленный веселый и атакующий хоккей. Особенно супертройке 
Порядин - Морозов - Голдобин. 
Однако одно исключение этот тезис разбивало. Ярославский "Локомотив" 
буквально уничтожал омичей в своей серии, а эксперты уже начали называть 
команду Игоря Никитина новым главным фаворитом Кубка Гагарина. 
После унизительных 0:7 для "Авангарда" и последовавшего скандального 
увольнения Михаила Кравца прямо во время серии, казалось, что на этом 
розыгрыш Кубка Гагарина для Омском закончен. Назначение Сергея Звягина на 
пост исполняющего обязанности главного тренера выглядело скорее как жест 
отчаяния руководства "Авангарда" в лице Антона Курьянова, нежели как 
антикризисный "план Б". Но! 
Вчера "Авангард" показал, что значит успокоиться, начать действовать не только 
на кураже и оголтелых попытках задушить соперника форчекингом, прессингом 
и быстрыми атаками. Мы увидели совершенно другой "Авангард" - 
уравновешенный, терпеливый, готовый выжидать свои шансы и реализовывать 
их. Омск выждал свои возможности разыграть большинство и грамотно 
реализовал их. 
Даже учитывая сверхспорный момент с голом ногой Томаша Юрчо, который 
буквально по футбольному "щеточкой" переправил шайбу в ворота будучи во 
вратарской зоне Даниила Исаева, нельзя сказать, что "Авангард" выиграл 
незаслуженно. 
Рука Звягина, который еще совсем недавно тренировал вратарей, видна 
невооруженным взглядом. Омск действует, что называется "от печки", и это дает 
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результат. Теперь "Авангард" всего лишь в одной победе от паритета в серии, а 
там - то ли еще будет. 
История чем-то схожа с казанской, когда спокойный и интеллигентный Зинэтула 
Билялетдинов спустился из VIP-ложи в раздираемую скандалами раздевалку 
команды Олега Знарка, успокоил хоккеистов, дал понять, что в них верят и 
смысла делиться на кланы сейчас нет. И это сработало. "Ак Барс" стал 
действовать строже, терпеливее, увереннее. В прошлом сезоне лишь одна 
шайба отделила "Ак Барс" от четвертого Кубка Гагарина. 
Если Омск переломит серию, можно будет смело говорить, что Восток 
доминирует в этом плей-офф КХЛ. А последний оплот Западной конференции 
уже не выглядит такой уж нерушимой глыбой. 
"Спартак" - "Металлург": сонное царство 
Огромное количество разговоров ходило перед стартом нынешнего розыгрыша 
Кубка Гагарина о том, что все пары очень интересные, вот только картину портят 
две унылые команды - "Ак Барс" и "Автомобилист". В итоге Казань и 
Екатеринбург выдали довольно драматичную серию, а "Авто" в итоге убрало еще 
и питерский СКА Романа Ротенберга, заставив даже экс-президента лиги 
Александра Медведева выступить с тирадой в адрес судейства. 
С другой стороны, та же "глубокая хоккейная экспертиза" обещала поклонникам 
хоккея невероятное противостояние лидера Востока "Металлурга" и одной из 
"самых веселых и атакующих команд лиги" московского "Спартака". Все ожидали 
феерию тройки-открытия сезона, которая стала бы главным украшением второго 
раунда Кубка Гагарина. Ничего подобного. 
"Магнитка" в буквальном смысле выключила магию Голдобина и Порядина в 
домашних матчах, так что серия разворачивалась в одну калитку. Дома "красно-
белые" вернули интригу, сравняв счет, но все в той же сводящей скулы 
оборонительной манере. И вчерашний поединок стал лучшим "срезом" этой 
серии - он был предельно скучным, не радовал неожиданными сюжетами, а 
минимальная победа "Спартака" в итоге оказалась классической рабочей. 
Два с половиной периода команды буквально мучали болельщиков 
умопомрачительно унылой игрой в средней зоне. Плюс гостей "засушил" и 
голкипер Дмитрий Николев, оформивший первый "сухарь" в составе "Спартака". 
Уже после матча, когда камера по традиции выхватила для телезрителей 
победную раздевалку "Спартака", никто так и не увидел искр в глазах хоккеистов, 
праздничную атмосферу или смех вместе с Алексеем Жамновым, как это было в 
регулярке. 
"Спасибо за игру" - дежурно проговорил голкипер "красно-белых" Дмитрий 
Николаев, выбранный лучшим игроком матча, команда дежурно похлопала и 
Николаев также буднично вставил шайбу в специальный шкафчик для отчета 
побед до Кубка. 
Нет того драйва, который присутствует в раздевалке челябинского "Трактора", 
избивающего манекен. Не чувствуется той теплой семейной атмосферы, которая 
присутствует во время речи Николая Заварухина с его доброй улыбкой Санты 
Клауса. Нет. Это абсолютно рабочая атмосфера, с которой далеко в турнирах на 
вылет не проходят. 
В какой момент некогда искрометные "красно-белые" превратились в рабочую 
команду, которая выжимает победы на жилах - большой вопрос. Но кажется, 
получив двойную оплеуху в Магнитогорске, Жамнов понял, что плей-офф - это 
уже совсем другая история, и шоу отошло на третий план. 

https://sport.tatar-inform.ru/news/vostok-unictozaet-zapad-v-kubke-gagarina-no-
potuxsii-spartak-eshhe-soprotivlyaetsya-obzor-dnya-v-kubke-gagarina-5889659 
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К заголовкам сообщений 

"Спартак" не завладел психологическим преимуществом в серии с 
"Металлургом", вся борьба впереди" - Плющев (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 27 марта 2024) 

Хоккеисты " Спартака ", сравняв счет в серии плей‑офф Фонбет Чемпионата КХЛ 

с магнитогорским " Металлургом ", не завладели психологическим 
преимуществом, вся борьба в этом противостоянии еще впереди, такое мнение 
"Матч ТВ" высказал бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев. 
Во вторник "Спартак" дома обыграл "Металлург" со счетом 1:0 и сравнял счет в 
серии ¼ финала Кубка Гагарина - 2-2. 
 - Игра была тяжелая, вязкая, тягучая, не очень зрелищная, но в любом случае 
"Спартак" добился победы. Для "Спартака" она была более важна, чем для 
"Магнитки". 
 - Счет в серии 2-2. "Спартак" перехватил психологическое преимущество?  

 - Я не думаю, что психологическое преимущество у "красно‑белых". У 

"Магнитки" серьезная команда, хорошие хоккеисты, которые умеют играть, 
создавать моменты, забивать. Почему у них не получилось в этом матче, я не 
знаю. Вся борьба в этой серии впереди, я уверен. Каждый матч будет иметь 
очень большое значение, - сказал Плющев "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2034477_Spartak_ne_zavladel_psihologic
heskim_preimushhestvom_v_serii_s_Metallurgom_vsa_borba_vperedi__Plushhev 

К заголовкам сообщений 

Серия "Металлурга" со "Спартаком" - самая "сухая" во втором раунде. Но 
это не вызывает удивления (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 марта 
2024) 
Объясняем, почему нет большого количества голов в противостоянии двух 
атакующих команд. 
Пары второго раунда составились таким образом, что в трех из четырех 
встретились оборонительные и универсальные команды, а в еще одной - 
атакующие. Противостояние "Металлург" - "Спартак" рассматривали, как самое 
перспективное в плане зрелищности и количества заброшенных шайб.  
 "Спартак" всухую переиграл "Металлург", счет в серии стал равным - 2-2 
Однако в этой серии сработала нетипичная формула, когда плюс на плюс дал 
минус. Не сказать, что клубы не атакуют, закрылись на все пуговицы и 
отбрасываются, но два матча со счетом 1:0 - вызывают вопросы.  
Если посмотреть на количество голов в среднем в парах второго раунда, то 
"Динамо" Москва и "Трактор" забрасывали по 7,25 шайб, "Авангард" - 
"Локомотив" - 4,6, "Металлург"- "Спартак"- 3,25, а СКА - "Автомобилист" - 5,6. Как 
мы видим, у "Сталеваров" и красно-белых самый маленький показатель. 
Парадокс в том, что "Спартак" забросил 233 шайбы в регулярном чемпионате, а 
"Металлург" - 212. Это одни из самых результативных клубов в первом этапе. Но 
в очном противостоянии они играют не так результативно. Чем это вызвано? 
"Металлург" и "Спартак" - одинаковые команды в плане игровой базы 
В этой паре нет клуба, который играл бы первым или вторым номером. Они 
проводят время в атаке и в своей зоне импульсом, сменяя друг друга. При этом 
база, что у "Металлурга", что у "Спартака" - примерно одинаковая: быстрые и 
мастеровитые хоккеисты в нападении, а в обороне есть игроки, которые неплохо 
распоряжаются шайбой. 
И красно-белые, и "Сталевары" умеют играть на контратаках. Учитывая 
скоростной потенциал двух клубов, любое заигрывание в чужой зоне может 
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обернуться быстрым выходом от соперника с последующим голом. Да и 
пространства нельзя давать команде, у которой в наличии есть юркие хоккеисты. 
И "Спартак", и "Металлург" играют осторожно, чтобы не допустить подобных 
ошибок.  
Каждый клуб пытается нейтрализовать плюсы другого, но при этом сильные 
стороны у команд из Москвы и Магнитогорска одинаковые. Поэтому не стоит 
удивляться, что клубы мало забрасывают в очных противостояниях. И в каждом 
матче больше решают не тактические задумки, а индивидуальные действия. 
Удалось кому-то из полумомента создать гол - тот и выигрывает. 
Вратари играют классно 
Не сказать, что "Металлург" и "Спартак" стоят на месте. Они создают моменты, 
причем много. И скорости в играх классные, но не всегда удается каждую атаку 
довести до броска. А еще уверенно играют вратари.  
И Набоков, и Николаев совершают временами феноменальные спасения. 
Держат свои команды в игре. Зрелищность присутствует, но не всегда выходит в 
количество заброшенных шайб.  
Это подтверждает статистика. "Металлург" и "Спартак" ни разу в серии не 
превысили показатель Xg на огромное количество. Либо забрасывали столько, 
сколько и насчитала прогрессивная статистика (+- 0,5), либо меньше. Но чтобы, 
например, Xg был равен 2 шайбам, а один из клубов забросил 3-4 - такого не 
было. Это еще раз говорит о надежной игре вратарей. 
2-2 - закономерный итог серии на данный момент 
"Металлург" и "Спартак" показывают равный хоккей. Когда-то лучше относятся к 
своим моментам одни, а когда-то - вторые, но перевеса по игре не было, поэтому 
ничейный результат после четырех матчей - закономерен. 
"Сталевары" и красно-белые не уступают друг другу, поэтому не удивимся, если 
серия затронет максимум игр - семь. И вратари играют здорово у обеих команд, 
и атака с переменным успехом.  
Возможно, зрители ждали больше голов. Однако сама структура смотрится, 
особенно скорости, хотя команды играют не так открыто, как в регулярном 
чемпионате. И виной не только осторожность клубов, чтобы не дать сопернику 
играть в комфортном для него стиле, но еще и спасения вратарей. Голы - не 
всегда показатель эмоциональности и зрелищности серии. И "Металлург" - 
"Спартак" - яркий тому пример. 

https://allhockey.ru/article/show/512374-
Seriya_Metallurga_so_Spartakom_samaya_suhaya_vo_vtorom_raunde_No_eto_ne
_vyzyvaet_udivleniya 

К заголовкам сообщений 

Божко - о смене главного тренера в "Авангарде": "Невозможно что-то 
изменить за один-два дня" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 27 марта 2024) 
Экс-нападающий "Автомобилиста" и эксперт "КХЛ ТВ" Артем Божко рассказал о 
причинах победы "Авангарда" в пятом матче 1/4 финала Кубка Гагарина против 
"Локомотива" (4:2).  
- "Авангард" после смены главного тренера дважды победил "Локомотив" и 
проиграл лишь раз. Связаны ли победы омичей с увольнением Кравеца и 
назначением Звягина? 
- Не думаю, что это так. Что-то изменить за один-два дня просто невозможно. 
Клуб сделал акцент на эмоциональный всплеск, однако тут важно понимать, что 
на одних эмоциях сложно выиграть всю серию.  

https://allhockey.ru/article/show/512374-Seriya_Metallurga_so_Spartakom_samaya_suhaya_vo_vtorom_raunde_No_eto_ne_vyzyvaet_udivleniya
https://allhockey.ru/article/show/512374-Seriya_Metallurga_so_Spartakom_samaya_suhaya_vo_vtorom_raunde_No_eto_ne_vyzyvaet_udivleniya
https://allhockey.ru/article/show/512374-Seriya_Metallurga_so_Spartakom_samaya_suhaya_vo_vtorom_raunde_No_eto_ne_vyzyvaet_udivleniya


 

 

В первые сорок минут пятого матча "Локомотив" дал "Авангарду" всего-то три 
шанса и пропустил две шайбы после девяти бросков в створ. На мой взгляд, это 
были слишком легкие голы. Ярославцы же забрасывали шайбы с большим 
трудом и тратили на это значительно больше энергии.  
Отмечу третий период в исполнении омичей. Он не был сверхактивным, но они 
мало что позволили сделать "Локомотиву". Если "Авангард" будет играть в такой 
же хоккей в следующих матчах, то у них есть все шансы перевернуть серию. 
Важно учитывать, что у сибиряков есть преимущество своей площадки, и, если 
будет седьмой матч, то он состоится в Омске, что может стать ключевым 
фактором. 
- "Авангард" при Звягине что-то поменял тактически? 
- Очень сложно что-то поменять без тренировочного процесса. Да, у команды 
был небольшой перерыв, но, думаю, они потратили больше времени на 
восстановление и наигрыш стандартных положений и большинства. Все-таки 
реализация лишнего работает у команды исправно уже который год: еще во 
времена Хартли "Авангард" мог прекрасно реализовывать численное 
преимущество. Даже "Локомотиву" с его системой тяжело противостоять такому 
большинству. Поэтому команде следует исключить глупые удаления, которые 
были в пятом матче, - сказал Божко в интервью корреспонденту "БИЗНЕС 
Online". 

https://sport.business-gazeta.ru/article/293022 

К заголовкам сообщений 

"Авангард" вытащит серию плей‑офф с "Локомотивом", считает экс‑
тренер сборной России (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 27 марта 2024) 

" Авангард " победит в серии плей‑офф Фонбет Чемпионата КХЛ с ярославским 

" Локомотивом ", у омской команды более интересная и комбинационная игра в 

атаке, сказал "Матч ТВ" экс‑главный тренер сборной России Владимир Плющев. 

Во вторник "Авангард" дома обыграл "Локомотив" (4:2) и сократил отставание в 
серии 1/4 финала Кубка Гагарина. Счет серии - 3-2 в пользу ярославцев. 
 - Еще когда "Авангард" проиграл первые матчи "Локомотиву", я был уверен, что 

"Авангард" найдет свою игру и с горем пополам вытащит эту серию. Я по‑
прежнему считаю, что омский клуб вытащит эту серию и пройдет дальше. У 

"Авангарда" атака интереснее, а как показывает практика всех игр плей‑офф, 

счастье надо искать у ворот соперника, а не у своих. В нападении Омск выглядит 
похитрее "Локомотива", они играют более комбинационно. А "Локомотив" - 
команда бойцовская, умеет держать удар, терпеть, - сказал Плющев "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2034484_Avangard_vytashhit_seriju_plejo
ff_s_Lokomotivom_schitajet_ekstrener_sbornoj_Rossii 

К заголовкам сообщений 

Валерий Белов: "Если бы Кравец остался, то картина была бы той же" 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 27 марта 2024) 
О тренерских перестановках в "Авангарде" высказался бывший главный тренер 
"Ак Барса" Валерий Белов.  
- Возможно ли что-то поменять в игре команды, когда тренеров меняют по ходу 
плей-офф?  
- Думаю, что нет. Хорошая команда после крупного поражения обязательно 
найдет в себе силы собраться и сыграть достойно. Такое уже случалось с 
"Авангардом".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/293022
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2034484_Avangard_vytashhit_seriju_plejoff_s_Lokomotivom_schitajet_ekstrener_sbornoj_Rossii
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В этом плей-офф у "Авангарда" просто случился несчастный случай. Лично по 
моему мнению, если бы Кравец остался, то картина была бы той же. Но могу 
ошибаться.  
- Это больше решение, чтобы взбодрить команду?  
- Думаю, что да.  
- "Авангард" - это команда, которая по-прежнему сильно зависит от игры первой 
тройки?  
- Конечно. От игры своих лидеров зависит любая команда, а "Авангард" 
особенно. Здесь собраны одни из лучших нападающих лиги. 
- В чем в этом плей-офф так силен "Локомотив"?  
- Они ровно прошли весь сезон. У них есть хороший подбор в каждой линий: нет 
каких-то суперзвезд, зато есть равные звенья и сильный вратарь. Это очень 
организованная команда, которая хорошо действует в обороне. Хотя в 
сегодняшнем матче ошибка все же была, ею и воспользовался Омск. По моему 
мнению, "Локомотив" - это главный претендент на Кубок Гагарина. 
Замечу, что в этом Кубке Гагарина много неожиданных результатов. Да, они 
были и в прошлом году ("Торпедо" вышло во второй раунд), то сейчас их стало 
еще больше. Сейчас даже сложно предположить, как сложится серия. Уровень 
команд выровнялся, видно, что перекрестный плей-офф делали не просто так. 
Как мне кажется, очень удачное решение лиги, - сказал Белов в интервью 
"БИЗНЕС Online".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/293025 

К заголовкам сообщений 

"Завтрак с КХЛ": победа "Автомобилиста" над СКА и усы Голдобина 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 27 марта 2024) 
 В новом выпуске еженедельной утренней программы "Завтрак с КХЛ" Артем 
Батрак и Алексей Потапов в приятной атмосфере обсудили последние события 
в КХЛ и ответили на вопросы зрителей.  
Предлагаем вашему вниманию запись эфира и ответы ведущих на некоторые 
вопросы. 
О пятом матче серии СКА - "Автомобилист"  
Артем Батрак: "В пятом матче все было хорошо для СКА, но потом 
"Автомобилист" начал забивать. Догнали, сравняли, вышли вперед - и СКА 
вылетает".  
Алексей Потапов: "Перестрелка была, очень интересный матч. Думаю, что 
зрители не пожалели. Болельщики СКА, конечно, разочарованы результатом, но 
тот хоккей, что показали команды, оставит приятное впечатление".  
Об атмосфере в раздевалке "Автомобилиста"  
Алексей Потапов: "В плей-офф все напряжено. Поэтому после победы ты 
заходишь в раздевалку и будто сразу восстановился. Ты свежий, у тебя эмоции, 
эйфория. "Автомобилист" никогда не проходил так далеко, поэтому сейчас у них 
такие эмоции".  
О бросках Василия Глотова с точки вбрасывания  
Артем Батрак: "В третьем матче, когда СКА никак не мог пробить Аликина, Глотов 
начал бросать прямо с точки вбрасывания. Он совершил, кажется, пять попыток, 
три раза попал в створ и один раз - в перекладину. До определенного момента 
это были самые опасные моменты у СКА".  
О серии "Металлург" - "Спартак"  
Артем Батрак: "Команды тут побеждают только дома, причем от серии ждали 
града голов, но получили два раза по 1:0. Очень неожиданно".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/293025


 

 

Алексей Потапов: "Такое бывает, когда суператакующие команды резко 
закрываются и мы видим минимум голов".  
Артем Батрак: " Николай Голдобин даже сбрил усы, чтобы что-то поменять".  
Алексей Потапов: "Если это помогает чувствовать себя увереннее, надо делать 
все. Кто-то бреется, красит волосы, например, в футболе. Если это как-то 
разгружает голову, приносит результат и сбрасывает груз - надо делать".  
О победе "Авангарда" в пятом матче серии против "Локомотива"  
Артем Батрак: "Авангард" цепляется как может, и вроде бы даже получается. 
Вопрос - это максимум, что может "Авангард"?  
Алексей Потапов: "Непростая ситуация. Но я вижу дух, единение в команде. Во 
втором периоде пятого матча "Авангард" выживал - им приходилось по две, три 
минуты играть, не выходя из своей зоны. Если Омск хочет продлевать серию, 
надо что-то делать со вторыми периодами, потому что во всех матчах 
"Локомотив" использует дальнюю скамейку".  

https://www.khl.ru/news/2024/03/27/529543.html 

К заголовкам сообщений 

"У команды огромный потенциал, я верю в каждого". Роман Ротенберг 
подвел итоги сезона СКА (Чемпионат.com, Москва, 27 марта 2024) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг подвел итоги сезона. Петербургский клуб 
завершил регулярный чемпионат на втором месте в таблице Западной 
конференции КХЛ. В плей-офф армейцы в первом раунде прошли 
нижегородское "Торпедо" в пяти матчах и уступили "Автомобилисту" в серии 
второго раунда Кубка Гагарина в пяти матчах. 
"Этот чемпионат получился крайне непростым для нашей юной команды. Летом 
мы собрали, по сути, новый коллектив из молодых игроков, которые 
соответствуют нашей системе, нацелены на современный скоростной, 
результативный хоккей. Наш СКА никогда не будет ставить "автобусы" и сушить 
игру в надежде на вымученные победы. Мы делаем ставку на смелость, 
скорость, талант и игровой интеллект, а от такого огромного количества травм 
застраховаться невозможно. Так было в этом сезоне, так будет и всегда. 
После непростого старта команда набрала ход, выдала долгую победную серию 
и до последнего матча претендовала на первое место в регулярке. Мы делом 
доказали, что СКА остается одним из грандов КХЛ. В феврале мы переехали на 
самый большой, самый современный хоккейный стадион мира и побили все 
рекорды посещаемости. Уверен, что мы обязательно привезем Кубок Гагарина 
на проспект Юрия Гагарина. Пока это наша общая мечта, но если ты веришь и 
усердно работаешь, то мечта обязательно сбудется. Весной 2014-го, ровно за 
год до победы в Кубке Гагарина - 2015, СКА тоже провел непростой чемпионат и 
закончил выступления во втором раунде. Мы правильно смогли использовать тот 
опыт - используем во благо и этот. У этой команды огромный потенциал, я верю 
в каждого" - написал Ротенберг в своем телеграм-канале. 
Роман Ротенберг проиграл свою третью серию в качестве наставника команды. 
До этого он дважды уступал ЦСКА в финале конференции. Также впервые за 10 
лет (с сезона-2014/2015) СКА не смог пройти дальше второго раунда плей-офф. 
Ротенберг возглавляет петербургский клуб с сезона-2021/2022.  

https://www.championat.com/hockey/news-5489294-u-komandy-ogromnyj-potencial-
ya-veryu-v-kazhdogo-roman-rotenberg-podvyol-itogi-sezona-ska.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 марта 2024 

https://www.khl.ru/news/2024/03/27/529543.html
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https://allhockey.ru/news/show/512427-R_Rotenberg_u_SKA_ogromnyj_potencial_ya_verju_v_kazhdogo


 

 

К заголовкам сообщений 

Роман Ротенберг: СКА доказал, что является одним из грандов КХЛ (ТАСС, 
Москва, 27 марта 2024) 
Петербургский СКА в сезоне-2023/24 доказал, что является одним из грандов 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). Такое мнение в своем Telegram-канале 
высказал главный тренер команды Роман Ротенберг.  
По итогам регулярного чемпионата Фонбет - КХЛ СКА занял второе место в 
Западной конференции. В первом раунде плей-офф команда из Санкт-
Петербурга обыграла нижегородское "Торпедо" (4-1 в серии), а в 
четвертьфинале уступила екатеринбургскому "Автомобилисту" (1-4).  
"Этот чемпионат получился крайне непростым для нашей юной команды. Летом 
мы собрали, по сути, новый коллектив из молодых игроков, которые 
соответствуют нашей системе, нацелены на современный скоростной, 
результативный хоккей. Наш СКА никогда не будет ставить автобусы и сушить 
игру в надежде на вымученные победы. Мы делаем ставку на смелость, 
скорость, талант и игровой интеллект, а от такого огромного количества травм 
застраховаться невозможно, так было в этом сезоне, так будет и всегда", - 
отметил Ротенберг.  
"После непростого старта команда набрала ход, выдала долгую победную серию 
и до последнего матча претендовала на первое место в регулярке. Мы делом 
доказали, что СКА остается одним из грандов КХЛ", - подчеркнул главный тренер 
СКА.  

https://tass.ru/sport/20375225 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг подвел итоги сезона-2023/24 для СКА (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 27 марта 2024) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг оценил выступление петербургской 
команды в сезоне-2023/24. 
"Этот чемпионат получился крайне непростым для нашей юной команды. Летом 
мы собрали, по сути, новый коллектив из молодых игроков, которые 
соответствуют нашей системе, нацелены на современный скоростной, 
результативный хоккей. Наш СКА никогда не будет ставить автобусы и сушить 
игру в надежде на вымученные победы. Мы делаем ставку на смелость, 
скорость, талант и игровой интеллект, а от такого огромного количества травм 
застраховаться невозможно. Так было в этом сезоне, так будет и всегда", - 
написал Ротенберг в своем Telegram-канале. 
Также тренер отметил, что команда до последнего момента претендовала на 
первое место в регулярном чемпионате. 
"Мы делом доказали, что СКА остается одним из грандов КХЛ. Уверен, что мы 
обязательно привезем Кубок Гагарина на проспект Юрия Гагарина. Пока это 
наша общая мечта, но если ты веришь и усердно работаешь, то мечта 
обязательно сбудется", - добавил он. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/rotenberg-podvel-itogi-sezona-2023-
24-dlya-ska-2194347/ 

К заголовкам сообщений 

Играли невзрачно. Хоккеисты СКА как никогда рано выбыли из 
розыгрыша Кубка Гагарина (Санкт-Петербургские ведомости 
(spbvedomosti.ru), Санкт-Петербург, 27 марта 2024) 

https://tass.ru/sport/20375225
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/rotenberg-podvel-itogi-sezona-2023-24-dlya-ska-2194347/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/rotenberg-podvel-itogi-sezona-2023-24-dlya-ska-2194347/


 

 

СКА за пределами розыгрыша Кубка Гагарина. Так рано петербургские хоккеисты 
не завершали сезон десять лет. "Автомобилист", ставший тому причиной, вышел 
в полуфинал впервые.  
Ноги защитника "Автомобилиста" Кирилла Воробьева после заключительного 
матча серии были обмотаны пакетами со льдом. Под ними виднелись сочные 
гематомы. Воробьев - парень самоотверженный до ужаса. Прежде чем 
броситься под шайбу, дважды не думает. Год назад он был лучшим в КХЛ по 
количеству заблокированных бросков (192). В нынешней серии против СКА 
принял на себя 16 бросков, семь из них как раз в пятой игре.  
Эпизод с его участием на последних секундах стал самым обсуждаемым после 
матча. Воробьев заблокировал бросок Степана Фальковского, шайба застряла 

где‑то в амуниции, и подлетевшие с трех сторон хоккеисты СКА окучивали 

Кирилла клюшками, чтобы выбить из него игровой снаряд. Арбитры, очевидно, 
тоже потерявшие шайбу из вида, матч не останавливали. Если бы не сирена, 
Воробьеву сломали бы, наверное, все ребра и не только. После такого Кирилл 
долго не мог подняться со льда. Именно так добываются победы в плей-офф, 
тем более над таким соперником.  
 - Шайба в том моменте ближе к паху попала. У меня ноги подкосились, 
невероятно больно, оставалось только лежать, - делился подробностями 
Воробьев уже в раздевалке. - Бросал Фальковский, а бросок у него будь здоров. 
Соперники нанизывали меня, как мясо на шампур. Зато уже через минуту после 
сирены понимаешь, что сделан шаг, к которому мы долго шли, и боль отошла на 
второй план.  
Сергей Толчинский, форвард СКА, в свою очередь возмущался:  
 - Не знал, что можно 16 секунд лежать на шайбе. А если бы он минуту так лежал? 
Минуту бы смотрели просто на это? Странный эпизод...  
А такой же самоотверженный, как Воробьев, Захар Бардаков из СКА, больше 
всех месивший клюшкой Кирилла, был иного мнения:  
 - Нормальный хоккейный эпизод. Будь я на его месте, сделал бы так же.  
Хозяева "СКА-арены" на пятый матч четвертьфинала выходили без права на 
ошибку. "Автомобилист" вел в серии 3-1, и еще одна победа выводила уральцев 
в полуфинал, где команда прежде никогда не играла.  
Начали гости стремительно - шайба в начале первого периода, еще одна под 
конец двадцатиминутки, однако СКА соперника не отпускал, а к середине матча 

уже вел 4:2. Причем три шайбы хозяева организовали за каких‑то 140 секунд. 

"Автомобилист" во втором матче подряд заменил вратаря, и этот момент мог 
стать поворотным не только в этой игре, а во всей серии. Вот только СКА 
соперника недожал, а "Автомобилист", реализовав на излете периода 
большинство, распрямился, в то время как хозяева, кажется, задрожали.  
 - Потеряли нить игры, когда она находилась в наших руках. Все вместе 
недоработали, просто недоработали... - сетовал капитан СКА Павел Дедунов на 
пресс-конференции.  
По игре в третьих периодах СКА в этом плей-офф один из лучших, но в этот раз 
пропустил уже спустя 21 секунду после его начала. А когда на экваторе отрезка 
Андрей Обидин вывел "Автомобилист" вперед, СКА поплыл: судорожные 
передачи друг другу и никаких осмысленных действий в атаке - то навал, то 
швыряние шайбы вдоль борта. С холодной головой удар держали разве что 
Марат Хайруллин, Василий Глотов и Захар Бардаков. Первые двое вообще 
провели отличный плей-офф. Марат сейчас лучший бомбардир всего розыгрыша 
Кубка Гагарина (12 очков), Василий в этом списке третий (10), но улучшить свою 
статистику они уже не смогут.  



 

 

Во втором раунде свой поход за Кубком Гагарина СКА не завершал с 2014 года. 
Десять лет назад на этой стадии он уступил "Локомотиву" (2-4). С тех пор 
неизменно играл в полуфинале и даже становился дважды (в 2015 и 2017 годах) 
чемпионом. Но перекрестный плей-офф, новинка КХЛ, все спутал. Факторов у 
нынешнего поражения, конечно, несколько. Травмы ведущих хоккеистов - в 
числе ключевых. Без сверхрезультативного защитника Александра Никишина 
пропала игра в большинстве. Одна из самых забивных команд регулярки (220 
шайб в 68 встречах) в трех стартовых матчах забрасывала "Автомобилисту" по 
одному-два раза. А когда атака - твой конек, это непозволительно мало. Зато 
СКА много удалялся (102 минуты в десяти матчах) - болячка регулярки в плей-
офф не отпустила.  
Легкие уколы в адрес судейства, которые вскользь позволял себе тренерский 
штаб петербургской команды в процессе игр, после ее вылета переросли в 
мощную речь председателя совета директоров СКА Александра Медведева, 
вспомнившего и эпизод с Воробьевым на последних секундах, и две минуты 
штрафа, выписанные вратарю СКА Никите Серебрякову во втором периоде: "Это 
просто нонсенс! С подобными сомнительными решениями клуб сталкивается на 
протяжении всего сезона. СКА с серьезным отрывом по количеству 
двухминутных штрафов лидирует в плей-офф. Самая бросающая команда с 
самым атакующим стилем игры, но больше всех штрафа... Иначе как 
предвзятостью это объяснить нельзя".  
Руководство СКА, конечно, захлестнули эмоции. Судейство было обычным - 
ничего особенного. Если по матчам, больше штрафных минут у него в трех 
случаях из пяти. Причем соотношение минут в первом 6 - 4. Играть нужно было 
гибче...  
Тактическая вариативность - куда более очевидная слабость СКА в этой серии. 
Какие бы схемы тренер Евгений Корешков ни рисовал на планшетке, пройти 
структурированные построения "Автомобилиста" у хоккеистов СКА не 
получалось. Свой быстрый пас, работавший ранее, они потеряли и в зону чаще 
всего входили за счет индивидуальных действий, реже через вброс, а уже там 
гоняли шайбу вдоль бортов, чему "Автомобилист" не особо противился. Его 
задача, собственно, и заключалась в том, чтобы отжать соперника на периметр 
- оттуда шайбы не забрасываются. А на пространстве перед вратарем уральцы 
не жалели ни себя, ни соперника. Ответа на такую тактику у тренерского штаба 
СКА не нашлось.  
Армейцы Петербурга впервые проигрывают серию плей-офф со счетом 1-4. 
Бывало с ними разное: и 2-4, и 3-4, и даже 0-4. Теперь открыта новая глава, и 
интересного в ней мало.  
 - У "Автомобилиста" много опытных хоккеистов, которые своим спокойствием во 
многом взяли эту серию, - делится форвард СКА Арсений Грицюк. - Сидят в 
обороне, выбивают нас из зоны, по 30 - 40 блок-шотов делают. Тяжело против 
такого соперника играть. Мы порой летели шашки наголо, но они перетерпели 
нас и идут дальше.  
 - Просто наша игра была невзрачной... - кратко оценил случившееся в свою 
очередь защитник СКА Михаил Пашнин.  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/igrali-nevzrachno-khokkeisty-ska-kak-nikogda-
rano-vybyli-iz-rozygrysha-kubka-gagarina/ 

К заголовкам сообщений 

Алексей Макеев: "Смогли перетерпеть Казань и догнать СКА. Но пока мы 
на полпути" (Russia-hockey.ru, Москва, 28 марта 2024) 

https://spbvedomosti.ru/news/sport/igrali-nevzrachno-khokkeisty-ska-kak-nikogda-rano-vybyli-iz-rozygrysha-kubka-gagarina/
https://spbvedomosti.ru/news/sport/igrali-nevzrachno-khokkeisty-ska-kak-nikogda-rano-vybyli-iz-rozygrysha-kubka-gagarina/


 

 

Лучший бомбардир "Автомобилиста" в плей-офф (4 гола и 4 передачи) - о 
сенсационных победах клуба над СКА и "Ак Барсом", для Russia-Hockey.ru  
ПЕРЕД СТАРТОМ ПЛЕЙ-ОФФ РЕБЯТА ВСТРЕТИЛИСЬ, ПОСИДЕЛИ, 
ОБЪЕДИНИЛИСЬ  
- Алексей, говорили с вами в начале сезона, заголовок интервью был таким: "К 
300-летию Екатеринбурга за нами должок - Кубок Гагарина". Тогда вам трудно 
было поверить - но не сейчас...  
- (смеется) Да, в "Автомобилист" тогда мало кто верил, это нам помогло и только 
мотивировало. Перед стартом плей-офф ребята собрались. Посидели, 
пообщались, еще больше объединились - и пошли вперед, за праздником для 
болельщиков, за город и его юбилей. Пока мы на полпути.  
- У вас жесткая "сетка" - "Ак Барс", СКА, но каждый раз Екатеринбургу хватало 
пяти матчей. Все дело в сверхнастрое на фаворитов?  
- Эти серии похожи по формату из пяти матчей, но разные по содержанию.  
В "Ак Барсе" много опытных и именитых игроков с большим кубковым опытом, с 
умением использовать любой шанс, особенно в большинстве. По сезону было 
видно, что они готовятся к плей-офф и именно на этом отрезке полностью 
включились. В нашей серии очень важным было тактически правильно сыграть 
и перетерпеть Казань.  
Против СКА, где много молодежи, был более открытый, мобильный и веселый 
хоккей. Мы знали, что в Питере, наверное, самая быстрая команда в КХЛ. По 
серии нужно было догнать СКА, то есть не уступить ему в скорости и правильно 
сыграть при перестроениях в своей зоне.  
ПРОТИВ СКА БЫЛО СЛОЖНЕЕ, К СЕРЕБРЯКОВУ СПЕЦИАЛЬНО 
ГОТОВИЛИСЬ  
- Вы забросили три шайбы в ворота СКА и лишь одну - в ворота "Ак Барса". 
Означает ли это, что с Казанью лично вам было сложнее?  
- Нет, обе серии получились очень напряженными, несмотря на формат из пяти 
встреч. СКА играл сам и давал играть нам, это отразилось на результативности. 
Пожалуй, в этой серии нам пришлось сложнее, в каких-то моментах за 
соперником не успевали.  
- К вратарю СКА Никите Серебрякову специально готовились?  
- Да, знали, что Серебряков - агрессивный голкипер, который любит 
выкатываться на бросок. Против таких вратарей иногда можно сделать лишний 
пас - чтобы вывести партнера на пустую "рамку".  
- В продолжении темы. Много споров вокруг вашего гола в ворота СКА в 
последнем матче серии - вы специально так хитро пустили шайбу между щитков 
Серебрякова на перестроении или же это был пас?  
- Не буду фантазировать, отдавал передачу на партнера. Поэтому голкипер 
соперника и не был готов, что шайба проскользнет в ворота.  
Вообще я люблю делать передачи, хитрый хоккей приносит больше 
удовольствия и нам, и болельщикам. Хотя тренеры правы - лучше больше 
бросать, чем пасовать, это отражается на результате. Где-то это учел, отсюда 
четыре гола в этом плей-офф. Но все они - заслуга партнеров по пятерке, по всей 
команде.  
С ГОЛЫШЕВЫМ ПОПРОСИЛИ ТРЕНЕРА ИГРАТЬ ВМЕСТЕ  
- Что скажете о партнерах по тройке?  
- В конце чемпионата мы с Анатолием Голышевым попросили Николая 
Николаевича (Заварухина. - главного тренера "Автомобилиста". - Прим. ред. ) 
поставить нас вместе. С тех пор хоккей нам приносит только радость, отсюда, 
наверное, и пять шайб Голышева в плей-офф.  



 

 

Центральный в нашем звене - или Стефан да Коста, или Даниил Романцев. Оба 
отличные диспетчеры, со светлой головой. И мне кажется, что Романцев точно 
не менее силен, чем да Коста.  
- Вам 32 года, как удается после чемпионата-марафона так прибавить в плей-
офф?  
- Честно, возраста не чувствую. Не скажу, что чемпионат мы прошли легко, но 
есть силы на плей-офф, на длинную кубковую весну. Если правильно готовиться 
и быть профессионалом, то 90-100 матчей за сезон - не проблема.  
- В Екатеринбурге не удивлены вашим лидерством в споре бомбардиров, 
считают кубковым бойцом. Это так?  
- Плей-офф играть люблю, здесь особые эмоции и особый уровень. Но называть 
меня кубковым рановато - все-таки мы в "Автомобилисте" впервые прошли 
дальше второго раунда.  
О КОНТРАКТЕ БУДУ ДУМАТЬ ПОСЛЕ 30 АПРЕЛЯ, СЕЙЧАС ВСЕ МЫСЛИ О 
ПЛЕЙ-ОФФ  
- Критики сетуют, что в этом плей-офф дальше идут команды, которые играют 
вторым номером. Это так?  
- Сомнительно. Про тот же "Трактор" точно не скажу, что он играет от обороны. 
Да, мы действительно танцуем от печки - от защиты, но сверхоборонительным 
клубом "Автомобилист" точно не назову. Как, например, и "Локомотив".  
- Какого соперника дальше ждете по "сетке"?  
- После Казани и СКА готовы к любой команде, у нас есть свои козыри. Но сейчас 
самое главное - немного отдохнуть. Заработали от тренерского штаба три 
выходных - чтобы перевести дух и на максимуме подойти к полуфиналу.  
- Что дальше с вашей карьерой?  
- Четвертый год играю в Екатеринбурге, крутой город, мне нравится. Я так 
понимаю, что после 30 апреля скорее всего выхожу на рынок свободных агентов, 
будем рассматривать все варианты.  
Вообще же сейчас нет никаких мыслей о новом контракте. Вся концентрация - на 
плей-офф. В нас не верили перед стартом сезона, судя по прессе, не особо верят 
и сейчас. Отличная мотивация для "Автомобилиста"!  

http://russia-
hockey.ru/articles/stars/makeev_pereterpet_kazan_uspet_ska_poka_na_polputi_/ 

К заголовкам сообщений 

В КХЛ будет братский финал? Заварухины ставят на уши лигу с 
"Трактором" и "Автомобилистом" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 27 марта 2024) 
Два брата - два главных тренера.  
"Трактор" и "Автомобилист" - первые полуфиналисты плей-офф КХЛ. Две 
команды с Урала украсили Кубок Гагарина сенсациями, выбив фаворитов по пути 
к топ-4. Челябинцы отправили в отпуск "Салават Юлаев" и победителей 
регулярки - московское "Динамо". Екатеринбуржцы разобрались с кризисным "Ак 
Барсом", устроив проводы Зинэтулы Билялетдинова, и завершили сезон СКА. 
Удивили даже не итоги серий, а результаты. У "Автомобилиста" и "Трактора" за 
два круга набралось лишь по два поражения. Команды гонятся за Кубком 
Гагарина под руководством двух братьев Заварухиных. Это еще один сюжет 
нынешнего плей-офф.  
Есть нюанс: Заварухины - двоюродные братья. Их очное противостояние еще в 
регулярке раскрутили "Трактор" и "Автомобилист". Матчи объединила не только 
география, но и родство главных тренеров. Николай и Алексей давно ушли в 
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тренерство, но никогда не пересекались в командах. Наставник "Автомобилиста" 
начинал ассистентом еще в 2011 году с МХЛ-Б, где входил в штаб нефтекамского 
"Батыра". До главного поднялся в сезоне-2013/14 уже в "Сибирских Снайперах". 
За карьеру Заварухин-старший сменил только три клубные системы: "Батыр" 
(позднее - "Торос"), "Сибирь" и "Автомобилист". Опыта по сравнению с младшим 
братом явно набрался больше и поступательно подошел к роли главного на 
уровне КХЛ.  
Алексей Заварухин ворвался в КХЛ гораздо стремительнее, миновав Высшую 
лигу. Тренерский путь начался с МХЛ. Завершивший игровую карьеру в 2016 году 
Заварухин без раскачки погрузился в новое дело и получил должность 
ассистента в "Белых Медведях" - команде из родного Челябинска. Через три года 
Алексея повысили до главного тренера, а еще спустя четыре года он возглавил 
"Трактор", сменив по ходу регулярки уволенного Анвара Гатиятулина. Был еще 
сезон-2022/23 в "Спартаке", когда формально он дебютировал в КХЛ как главный 
тренер - правда, с приставкой исполняющего обязанности.  
История, которую творит Заварухин-младший, веет особым флером: первый 
сезон в роли главного тренера в родной команде - и сразу выход в полуфинал. 
Настоящая сказка, в главных ролях в которой - суровые челябинские мужики.  
После пятого матча в Санкт-Петербурге наставника "Автомобилиста" спросили 
об общих моментах в успехе братьев Заварухиных. Без лишних эмоций и 
гордости Николай Николаевич ответил: "Общее - мы вышли в следующий раунд. 
Это главное. Объединение ребят в команде, построение коллектива - это 
основное". Это не пустые слова, если пересмотреть видео из победных 
раздевалок "Трактора" и "Автомобилиста". Сила героев Урала - в единстве 
коллектива. Посмотрите, как игроки "Трактора" дружно колотят манекен после 
побед, а игроки "Автомобилиста" танцуют вместе с главным тренером под 
"Николай, Николай, Коля". Живые эмоции и позитив - показатели здоровой 
атмосферы в команде.  
Каждый тренер индивидуален. Не всегда дружба и братания между наставником 
и командой приводят к успеху. Нередко первые проблемы вскрывают нарыв, 
который разлагает коллектив изнутри. Заварухины нашли баланс между рабочей 
атмосферой и улыбками в раздевалке, без которых невозможно представить 
команду. Нельзя ежедневно приезжать в ледовый дворец с мрачными лицами, 
как на каторгу. Такая обстановка задушит любого позитивного человека, не 
говоря о токсичных личностях. Сейчас оба тренера готовятся к полуфинальным 
сериям, но пришли к этому результату они по-разному.  
Заварухин-старший строил кубковый "Автомобилист" три сезона. Он прошел 
через болезненные для клуба с амбициями моменты: невыход в плей-офф, 
удивительный вылет в первом раунде плей-офф год назад, когда уральцы сами 
отдали серию разобранному "Металлургу". Разногласия с лидерами, игровые 
проблемы, отсутствие результата в конце концов - Николай справился с этим, не 
сломался, не сдался и выдал лучший результат "Автомобилиста" в КХЛ.  
Младший Заварухин подменил Гатиятулина в начале октября и кардинально 
перестроил команду. Изменился не только стиль игры "Трактора", но и 
настроение в раздевалке. Заварухин знал многих лидеров и, как совсем недавно 
закончивший карьеру хоккеист, понимал, что нужно исправить, чтобы из 
"Трактора" получилась настоящая Команда. Тренер оказался в нужном месте в 
нужное время и не упустил свой шанс.  
Подхвативший челябинцев в трудный момент Заварухин нашел подход к 
лидерам, раскрепостил игроков и дал больше свободы в атаке. А в плей-офф 
"Трактор" сплотился настолько, что регулярно блокирует феноменальное 
количество бросков. Так и рождаются настоящие кубковые команды. Год назад 



 

 

черно-белые остались без плей-офф, а сейчас вошли в топ-4 КХЛ. Прогресс 
очевиден.  
Братья Заварухины пишут новую историю плей-офф. Абсолютно голливудским 
сюжет получится, если "Трактор" и "Автомобилист" встретятся в финале. Сетка 
плей-офф не исключает такой сценарий. Осталось только тренерам не растерять 
победный дух в полуфиналах.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/traktor-i-avtomobilist-vyshli-v-
polufinal-kubka-gagarina-2024-komandy-treniruyut-dvoyurodnye-bratya-aleksey-i-
nikolay-zavaruhiny-2194199/ 

К заголовкам сообщений 

"Автомобилист" впервые в истории взял медали. Как побеждает главная 
сенсация КХЛ? (Чемпионат.com, Москва, 27 марта 2024) 
Вряд ли кто-то мог представить от "Авто" победы над СКА и "Ак Барсом", но 
команда уже ждет соперника по полуфиналу. 
Весь вчерашний день в хоккее прошел под девизом "если вы не отзоветесь, мы 
напишем в Спортлото". Бушующий СКА устами своего президента нашел 
единственного виновника вылета из плей-офф и привлек целую группу канадских 
ветеранов для того, чтобы рассказать о том, как сломало серию одно-
единственное удаление. Можно было бы задуматься об этом, если бы серия 
дошла до овертайма седьмого матча, однако СКА вылетел за пять, чего вряд ли 
могли ожидать даже самые ярые уральские оптимисты. 
Все это затмевает успех самого "Автомобилиста", который за один плей-офф 
выбил сначала "Ак Барс", а потом и СКА и уже обеспечил себе как минимум 
бронзовые медали КХЛ - первые в истории свердловского хоккея. Успех в серии 
с казанцами можно было списать на слишком пассивный и осторожный хоккей 
Билялетдинова, который уже объявил о своем уходе из активной тренерской 
деятельности. Однако СКА играл в совершенно другой, гиперактивной манере - 
и все равно вылетел похожим образом. Как клуб, который в последние годы 
утвердился в статусе главного плей-оффного разочарования, впервые в своей 
истории прорвался к медалям? 
В первую очередь - что нехарактерно для "Автомобилиста" эпохи УГМК - стоит 
отметить грамотную селекционную работу. Все привыкли, что екатеринбуржцы 
работают по принципу "хватай, что блестит" в безлимитных количествах. Правда, 
в отличие от того же СКА, клуб был ограничен только работой на рынке НСА: 
кажется, лишь дважды за последние восемь лет клуб покупал взрослого игрока 
у другого клуба лиги (Зборовский, Шумаков). После вылета от "Металлурга" 
прошлой весной можно было ожидать нового захода на цикл, однако тренерский 
штаб не поменялся, а трансферы были точечными. 
В первую очередь - ставший героем самого спорного эпизода серии Кирилл 
Воробьев. Он был призван заменить Алексея Василевского - старший брат 
вратаря "Тампы" в Екатеринбурге превратился из универсального защитника в 
чистого домоседа, а потом вернулся в родную Уфу. "Автомобилисту" нужен был 
другой человек, который бы принимал на себя чужие броски, и им стал Воробьев, 
который в "Нефтехимике" сделал 192 блокшота. В новом клубе эта нагрузка в 
регулярке чуть снизилась, но в плей-офф Кирилл оказался лидером среди всех 
игроков в первом раунде, став воплощением той плотной позиционной игры, в 
которой увяз "Ак Барс". 
Конечно, главным героем первого раунда стал Евгений Аликин. Нельзя сказать, 
что перед стартом плей-офф он казался железной кандидатурой на место 
первого номера: в регулярке интереснее выглядел Владимир Гaлкин, у которого 
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был успешный опыт игры в плей-офф КХЛ и ВХЛ. Аликин же в "Амуре" плей-офф 
толком не нюхал, да и в ВХЛ в последний раз там серьезно играл восемь лет 
назад - однако сейчас он тащил в самые нужные моменты, несмотря даже на три 
замены по ходу матчей. 
В плей-офф по-новому раскрылись и те, кто завалил регулярку. Казалось, 
Алексей Бывальцев совсем потух в третьем звене (20 очков в 65 матчах), а 
выступления Максима Осипова в равных составах вызывали большие вопросы. 
Однако они (и Воробьев) стали основными при игре в меньшинстве, которое и в 
регулярке стало лучшим в лиге, а в плей-офф окончательно зацементировалось. 
Бывальцев не только нейтрализовывал чужие спецбригады, но и сам забил два 
гола в меньшинстве - и одно это, кажется, окупает его немаленький контракт. 
В игровом плане серии с "Ак Барсом" и СКА очень напоминали друг друга. 
"Автомобилисту", кажется, удобнее играть вторым номером - все шесть гостевых 
матчей были выиграны, а в четырех домашних поражения последовали в двух. 
Сценарий был схожим: две гостевые победы (с Казанью - за счет большинства, 
в Петербурге - на хороших контратаках), потом тяжелый выигрыш третьего матча 
дома. После этого следовал провальный по счету четвертый матч, который 
вроде бы давал повод поговорить о возможном камбэке и чудесах, однако пятый 
матч серию закрывал. Во всех играх "Автомобилист" побеждал, когда забивал 
первым, при этом проиграл оба матча, где первым пропускал. 
Оборонительная тактика "Автомобилиста" в двух сериях отличалась. "Ак Барс" 
зачастую банально не мог преодолеть те редуты, которые выстраивались в 
средней зоне, и позиционно в той серии иногда больше атаковали именно 
уральцы. Показательным тут может быть третий период пятой игры в Казани, где 
"Ак Барс" начинал атаку, утыкался во вполне билялетдиновское построение, 
вбрасывал шайбу, терял ее и начинал все заново. 
Против СКА хоккеисты Николая Заварухина действовали иначе. Команда 
Ротенберга зачастую забирала свое в позиционных атаках грубой мускульной 
силой - возможности почти неограниченной ротации и хорошая физическая 
подготовка давали шанс немало играть в чужой зоне. Толку от этого было 
немного: чаще всего пятерка игроков "Автомобилиста" очень компактно садилась 
около своих ворот, действуя почти как в меньшинстве, выдавливая соперника на 
периметр и провоцируя его на неопасные броски. 
Штаб "Автомобилиста" 
Показательным в этом плане был третий матч: "Автомобилист" бросал в два раза 
меньше, но при этом выиграл матч по xG, так как уральцы создавали хорошие 
моменты после контратак, а СКА накручивал неопасные броски от синей линии. 
У армейцев было больше силового давления, но, чтобы вскрыть такую оборону, 
нужны были либо нестандартные решения, либо "грязные" голы. В этом плане 
нелепо выглядела "опала" габаритного Александра Кадейкина, который мог бы 
создавать такой нужный трафик на пятаке - его у СКА практически не было. 
В атаке "Автомобилист" ставил на контратаки - и петербуржцам сложно было 
противостоять этому, разве что самим перейти на игру вторым номером с первых 
же секунд, что было невозможно. Невозможно было и совсем не ошибаться в 
передачах, играя так, как было привычно в регулярке - и здесь стоит отметить 
Серебрякова, который, несмотря на поражение, провел блестящую серию и 
отразил немало контрвыпадов. Несмотря на то что команда в целом не ставит 
на активный прессинг, можно отметить действия отдельных звеньев в 
агрессивном отборе - например, ценнейший третий гол во второй игре создали 
трудяги Андрей Обидин и Степан Хрипунов, которые в плей-офф показали себя 
не только в плане разрушения, но и в плане созидания. 



 

 

Кроме того, на льду мы видели и совсем другой в ментальном плане 
"Автомобилист". В прошлых плей-офф "Авто" лишь раз выигрывал овертайм, при 
этом проиграв девять раз - в третьем матче после 60 минут "Автомобилист" еще 
и добавил на фоне хорошей физики СКА и логично дождался ошибки защитника. 
Прошлогодняя версия команды сломалась бы после того, как СКА превратил 1:2 
в 4:2, может быть, даже отдала бы серию - но тут мы увидели обратный камбэк 
и спокойное завершение раунда в целом. Это одно из самых поразительных 
превращений сезона, и его можно объяснить только тому, кто находился с этой 
командой все время. 
На что способен этот "Автомобилист" дальше? Сказать трудно. "Металлург" и 
"Спартак" - кто-то из них гарантирован в следующем раунде - выглядят более 
тактически гибкими, чем "Ак Барс" и СКА. "Металлург", ко всему прочему, более 
быстр ногами, а у Андрея Разина есть дополнительная личная мотивация в играх 
с Екатеринбургом, что делает "Магнитку" даже более опасным на бумаге 
соперником. Сложно представить, что кто-то не разгадает секрет 
"Автомобилиста" по игре на удержание после первого гола - с другой стороны, 
так могло казаться и после первого раунда. 

https://www.championat.com/hockey/article-5488882-kak-pobezhdaet-avtomobilist-v-
plej-off-kak-igraet-avtomobilist-analitika-mnenie-razbor.html 

К заголовкам сообщений 

Сергей Широков: чемпион, рекордсмен и почетный гражданин Озер 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 27 марта 2024) 
KHL.ru продолжает серию материалов об игроках и тренерах, ставших 
легендами Лиги. В новой статье - рассказ об олимпийском чемпионе, чемпионе 
мира и обладателе Кубка Гагарина Сергее Широкове. 
От Озер до финалов с Канадой 
Сергей Широков родился в подмосковных Озерах. Этот город стоит на берегу 
Оки и славен природой и потрясающими видами. Однако условий для занятия 
хоккеем до 2016 года в нем не было - только открытые катки. Впрочем, для семьи 
Широковых это помехой не стало. Отец самостоятельно поставил Сергея на 
коньки и учил азам игры. Чуть позже отдал сына в ЦСКА и на своих "Жигулях" 
возил на тренировки до 13 лет, когда Сергей окончательно перебрался в 
столицу.  
Интересный факт из юности Широкова - смена хвата. Сначала он играл под 
левую руку. Но отец сказал, что праворуких хоккеистов меньше и переучил 
ребенка.  
Широков уже в 15 лет стал регулярно привлекаться во вторую команду ЦСКА. В 
год совершеннолетия дебютировал за основу. Это случилось в локаутном сезоне 
2004-2005, когда дебютный чемпионат на тренерском мостике "армейцев" 
проводил Вячеслав Быков, а в составе были Александр Фролов и Николай 
Жердев, Олег Сапрыкин и Андрей Николишин, Сергей Мозякин и Владимир 
Цыплаков и другие известные мастера.  
 В 2004 году Широков в компании с Евгением Малкиным и Александром 
Радуловым стал чемпионом мира среди юниоров. На том турнире, проходившем 
в Минске, россияне не проиграли ни одного матча - четыре победы и две ничьи. 
А одним из самых запоминающихся моментов соревнования стал гол, забитый 
вратарем Антоном Худобиным Финляндии.  
На молодежных чемпионатах мира Широков дважды играл в финалах - в 2005 и 
2006 годах. На обоих турнирах у России была сильная команда во главе с 
Малкиным (в 2005 году за сборную также играл Александр Овечкин ). Но она оба 

https://www.championat.com/hockey/article-5488882-kak-pobezhdaet-avtomobilist-v-plej-off-kak-igraet-avtomobilist-analitika-mnenie-razbor.html
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раза не смогла оказать сопротивление канадцам - 1:6 и 0:5. Впрочем, на тех 
турнирах (особенно 2005 года) у родоначальников хоккея был такой состав, что 
от созвездия имен рябило в глазах.  
Широков в плане личной статистики имел полное право занести оба чемпионата 
мира в актив. В 2005 году он набрал в 6 матчах 8 (4+4) очков, уступив по этому 
показателю только Овечкину и Малкину и обойдя Радулова. На следующем 
турнире на счету Сергея оказалось 5 (3+2) баллов за результативность.  
 - У нас была классная команда. Жаль, что оба раза мы проиграли канадцам в 
финале. Сейчас я понимаю, насколько у них был мощный состав. Тогда были 
расстроены, серебро не радовало. Но сегодня приходит осознание, насколько 
это было круто, - вспоминал Широков в интервью официальному сайту КХЛ.  
От фарма "Ванкувера" до олимпийского чемпиона 
На взрослом чемпионате мира Широков впервые сыграл в 2012 году и сходу стал 
обладателем золотой медали. Однако на тот турнир он мог и не попасть.  
В сезонах 2009-2010 и 2010-2011 Широков выступал за океаном, пытался 
пробиться в основу "Ванкувера". В 2011 году у него был шанс сыграть в финале 
Кубка Стэнли. Один из основных форвардов "Кэнакс" получил травму. Однако 
тренеры заявили не россиянина, а тафгая, который почти весь матч просидел на 
лавке. В итоге, не получая реальных шансов проявить себя, нападающий 
попросил обмена. Получил отказ. И решил вернуться в ЦСКА.  
 - Только я поставил подпись в России, на следующий день звонит агент: "Тебя 
готовы обменять во Флориду". А я бы туда поехал даже на просмотровый 
контракт - там играть было просто некому, идеальный момент закрепиться и 
раскрыться. Но уже были обязательства перед ЦСКА. Но я не жалею, ведь в тот 
год я попал в сборную, стал чемпионом мира, и так начался путь к Кубку Гагарина 
и олимпийскому золоту, - говорил Широков.  
 В 2012 году сборная России выиграла все 10 матчей и стала чемпионом мира в 
третий раз за пять лет. Единственную шайбу на турнире Широков забросил 
Финляндии в полуфинале. Еще на его счету пять результативных передач, одна 
из них в финале со Словакией. После той победы нападающему присвоили 
звание почетного гражданина города Озеры и наградили бесплатной подпиской 
на газету "Заря".  
Впрочем, в сборной Зинэтулы Билялетдинова на крупных турнирах Широков 
больше не сыграл. Зато вместе с возглавившим национальную команду весной 
2014 года Олегом Знарком прошел весь олимпийский цикл.  
Уже в мае 2014 года Широков стал двукратным чемпионом мира. Тогда в Минске 
Россия также победила во всех 10 матчах, а Сергей забил в полуфинале и 
финале Швеции и Финляндии. В решающей игре он в середине первого периода 
открыл счет, точно бросив в дальний угол из левого круга вбрасывания. Через 
год в Чехии Широков выиграл серебро и отметился голом шведам в 1/4 финала. 
А в 2016-м в Москве забросил единственную шайбу финнам в полуфинале и взял 
бронзу.  
Но главный турнир в составе сборной Широков провел в 2018 году в Пхенчхане, 
где стал олимпийским чемпионом. Всего Широков выступал за сборную на пяти 
крупных турнирах. И на всех выигрывал медали.  
От Москвы до Екатеринбурга 
До отъезда за океан Широков играл в родном ЦСКА. Однажды "армейцы" играли 
контрольный матч с "Химиком". Именно в той игре Сергей впервые применил 
знаменитый финт, отправив шайбу в ворота при выходе "один на один" без 
броска.  
 - Мне тогда опытный вратарь "Химика" предъявил: "Ты чего, молодой?!". После 
этого даже как-то стеснялся этот финт исполнять. Но после Америки окреп, стал 



 

 

в КХЛ применять навык. Когда убегаю "один в ноль", порой сразу понимаю: надо 
делать так. И получается! Обязательно - на скорости, иначе ничего не выйдет, - 
рассказывал хоккеист.  
 По словам Широков, он сам подсмотрел этот финт еще в начале карьеры и стал 
использовать в своем арсенале.  
Именно в ЦСКА Широков вернулся после двух сезонов, проведенных в Северной 
Америке. Сергей играл в команде до осени 2013 года. Но после прихода на пост 
главного тренера "армейцев" американца Джона Торчетти один из лидеров вдруг 
перестал получать привычное количество игрового времени и впервые в жизни 
был обменян - в "Авангард". "Не верю, что уже не являюсь армейцем", - таким 
комментарием сопроводил сделку Широков.  
 Сергей долгое время не мог выиграть медаль внутреннего чемпионата - ни с 
ЦСКА, ни с "Авангардом", ни в первый сезон со СКА. Однако затем будто 
прорвало - три награды разных достоинств за три года.  
Началось все в 2017-м, когда питерцы во второй раз за три года вышли в финал 
Кубка Гагарина, где обыграли "Металлург" 4-1. В следующем сезоне Широков 
вошел в тройку самых результативных игроков СКА (19+22), а команда после 
поражения в 1/2 финала от ЦСКА получила бронзу за счет того, что заняла в 
регулярном чемпионате более высокое место, чем второй полуфиналист 
"Трактор". Наконец, в 2018 году Сергей вернулся в "Авангард", с которым вышел 
в финал, где встретился с родным ЦСКА. "Армейцы" оказались сильнее - 4-0. Так 
Широков выиграл серебро.  
В марте Широкову исполнилось 38 лет. Сергей до сих пор в отличной форме, а 
опыта ему не занимать. Не случайно в трех последних сезонах он выводил на 
лед в качестве капитана сначала "Спартака", а затем "Автомобилист". В сентябре 
2022 года в игре этих команд он сделал хет-трик и стал первым игроком в истории 
КХЛ, забросившим три шайбы в одной игре за четыре разные команды. А в 
декабре прошлого года нападающий набрал 500-е очко, оказавшись всего 
седьмым хоккеистом лиги, преодолевшим этот рубеж.  
Контракт Широкова с екатеринбургским клубом завершится после окончания 
текущего сезона. Но Широков наверняка продолжит выступление на уровне КХЛ. 
Он даст фору многим молодым.  

https://www.khl.ru/news/2024/03/27/529539.html 

К заголовкам сообщений 

Леонтьев: "Трактор" - бренд нашего хоккея, против него сложно играть" 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 27 марта 2024) 
Главный тренер "Нефтехимика" Олег Леонтьев оценил выступление "Трактора" 
в плей-офф КХЛ. 
"Трактор" - это бренд нашего хоккея, против этой команды всегда очень сложно 
играть. У нее определенный тактический рисунок игры, в составе мастеровитые 
ребята. Мы давали бой каждой команде, но против "Трактора" все матчи были 
непростые. Особенно в этой игре, когда мы вели 3:1, но, к сожалению, проиграли 
3:5. У команды есть не только опыт, но и характер. Поэтому я не удивлен тому, 
как "Трактор" сейчас выступает в плей-офф". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/leontev-zayavil-chto-ego-ne-udivlyaet-
igra-traktora-v-pley-off-khl-2194293/ 

К заголовкам сообщений 

Спортивный директор московского "Динамо" Алексей Сопин продолжит 
работу в клубе (Чемпионат.com, Москва, 27 марта 2024) 

https://www.khl.ru/news/2024/03/27/529539.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/leontev-zayavil-chto-ego-ne-udivlyaet-igra-traktora-v-pley-off-khl-2194293/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/leontev-zayavil-chto-ego-ne-udivlyaet-igra-traktora-v-pley-off-khl-2194293/


 

 

Как стало известно "Чемпионату", спортивный директор Алексей Сопин 
продолжит работу в московском "Динамо" в следующем сезоне. На следующей 
неделе о продлении контракта будет объявлено официально. 
Ранее "Чемпионату" стало известно, что в клубе также останется главный тренер 
Алексей Кудашов, с которым будет продлен контракт на следующий сезон. 
Напомним, московское "Динамо" вылетело из текущего розыгрыша Кубка 
Гагарина во втором раунде, проиграв серию "Трактору" со счетом 4-0. Алексей 
Кудашов возглавляет команду с 2021 года. За это время его лучшим 
достижением стала победа в регулярном чемпионате-2023/2024. 
В прошедшем регулярном чемпионате КХЛ московское "Динамо" заняло первое 
место в лиге и стало обладателем Кубка Континента.  

https://www.championat.com/hockey/news-5489154-sportivnyj-direktor-
moskovskogo-dinamo-aleksej-sopin-prodolzhit-rabotu-v-klube.html 

К заголовкам сообщений 

Московское "Динамо" продлит контракт с главным тренером Алексеем 
Кудашовым (Чемпионат.com, Москва, 27 марта 2024) 
Как стало известно "Чемпионату", главный тренер Алексей Кудашов продолжит 
работу в московском "Динамо" в следующем сезоне. На следующей неделе о 
продлении контракта будет объявлено официально. 
Ранее в СМИ появлялась информация о возможном назначении на пост главного 
тренера бело-голубых Айвана Занатты. 
Напомним, под руководством 52-летнего Кудашова в нынешнем сезоне 
столичный клуб второй раз в своей истории выиграл Кубок Континента, став 
лучшей командой лиги по итогам регулярного чемпионата. Из плей-офф 
динамовцы вылетели на стадии второго раунда, благодаря чему займут пятое 
место в итоговой турнирной таблице КХЛ.Московское "Динамо" вылетело из 
текущего розыгрыша Кубка Гагарина во втором раунде, проиграв серию 
"Трактору" со счетом 4-0. Алексей Кудашов возглавляет команду с 2021 года. За 
это время его лучшим достижением стала победа в регулярном чемпионате - 
2023/2024.  

https://www.championat.com/hockey/news-5489142-moskovskoe-dinamo-prodlit-
kontrakt-s-glavnym-trenerom-alekseem-kudashovym.html 

Похожие сообщения (21): 

• Российская газета (rg.ru), Москва, 27 марта 2024 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 27 марта 2024 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 27 марта 2024 

• Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 27 марта 2024 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 27 марта 2024 

• Вести.ru, Москва, 27 марта 2024 

• Sports.ru, Москва, 27 марта 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 27 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Гусев просит у московского "Динамо" более 100 млн рублей за сезон, Уил 
- 85, О'Делл - 80 (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 27 марта 2024) 
Гусев просит у московского "Динамо" более 100 млн рублей за сезон, Уил - 85, 
О'Делл - 80  
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По данным "Матч ТВ", нападающие московского " Динамо " Никита Гусев, Эрик 
О'Делл и Джордан Уил хотят переподписать контракты с клубом на улучшенных 
условиях. 
На прошлой неделе "Динамо" завершило сезон во втором раунде Кубка 
Гагарина, уступив в серии челябинскому "Трактору" со счетом 0-4. Как заявлял в 
сентябре председатель совета директоров и президент столичного клуба Виктор 

Воронин, основной задачей "бело‑голубых" на сезон было дойти до полуфинала 

Кубка Гагарина. Срок действия соглашений многих игроков с московским клубом 
истекает 30 апреля. 
Представители Гусева, установившего в регулярном чемпионате КХЛ рекорд 

лиги по количеству очков и забросившего 3 шайбы в девяти матчах плей‑офф, 

просят у "Динамо" контракт, по условиям сопоставимый с соглашением 
форварда "Авангарда" Владимира Ткачева. Нападающий "Динамо" может 
получить в следующем сезоне оклад более 100 миллионов рублей без учета 

индивидуальных бонусов, которые в сезоне‑2023/24 составили порядка 30 

миллионов рублей. 
Джордан Уил готов играть в "Динамо" за годовую зарплату в 85 миллионов 
рублей, его оклад увеличится на 20 миллионов по сравнению с текущим сезоном. 
Эрик О'Делл хочет получать 80 миллионов вместо нынешних 68. 
Спортивный менеджмент "Динамо" уже уведомил агентов Гусева, Уила и 
О'Делла, что готов принять условия хоккеистов. В таком случае платежная 
ведомость московского клуба, по всей вероятности, вплотную приблизится к 
потолку зарплат в КХЛ, составляющему 900 миллионов рублей. 
При этом еще не решен вопрос о том, сохранят ли свои посты главный тренер 
Алексей Кудашов и спортивный директор Алексей Сопин. По данным "Матч ТВ", 
кадровые решения и организационные выводы относительно выступлений 

"Динамо" в сезоне‑2023/24 будут приняты не ранее следующей недели. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2034493_Gusev_prosit_u_moskovskogo_
Dinamo_boleje_100_mln_rublej_za_sezon_Uil__85_ODell__80 

К заголовкам сообщений 

"У Гусева, Уила и О'Делла адекватные запросы. Если у "Динамо" есть 
деньги, нужно переподписывать всех троих" - Щитов (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 27 марта 2024) 
Если у московского " Динамо " есть деньги, то клубу нужно подписать новые 
контракты с нападающими Никитой Гусевым, Джорданом Уилом и Эриком 
О'Деллом, заявил "Матч ТВ" бывший хоккеист столичного "Спартака" Никита 
Щитов. 
По данным "Матч ТВ" Гусев просит у "Динамо" новый контракт с зарплатой более 
100 миллионов рублей в год без учета бонусов, Уил хочет получать 85 млн, 

О'Делл - 80 млн. "Бело‑голубые" завершили выступления в Кубке Гагарина на 

стадии второго раунда, уступив челябинскому "Трактору" (0-4). 
 - Если у "Динамо" есть деньги, то нужно переподписывать всех троих. Это 
великолепные игроки, вместе они здорово действуют в большинстве. Уверен, что 
клуб хочет их сохранить. У Гусева, Уила и О'Делла адекватные запросы. Никита 
провел великолепный сезон, установил рекорд КХЛ по количеству очков. Уил и 
О'Делл тоже очень здорово играли, - сказал Щитов "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2034508_U_Guseva_Uila_i_ODella_adek
vatnyje_zaprosy_Jesli_u_Dinamo_jest_dengi_nuzhno_perepodpisyvat_vseh_troih__
Shhitov 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2034493_Gusev_prosit_u_moskovskogo_Dinamo_boleje_100_mln_rublej_za_sezon_Uil__85_ODell__80
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2034493_Gusev_prosit_u_moskovskogo_Dinamo_boleje_100_mln_rublej_za_sezon_Uil__85_ODell__80
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2034508_U_Guseva_Uila_i_ODella_adekvatnyje_zaprosy_Jesli_u_Dinamo_jest_dengi_nuzhno_perepodpisyvat_vseh_troih__Shhitov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2034508_U_Guseva_Uila_i_ODella_adekvatnyje_zaprosy_Jesli_u_Dinamo_jest_dengi_nuzhno_perepodpisyvat_vseh_troih__Shhitov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2034508_U_Guseva_Uila_i_ODella_adekvatnyje_zaprosy_Jesli_u_Dinamo_jest_dengi_nuzhno_perepodpisyvat_vseh_troih__Shhitov


 

 

К заголовкам сообщений 

"Это будет катастрофа". Чемпион мира - о возможном новом тренере 
московского "Динамо" (Чемпионат.com, Москва, 27 марта 2024) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею, обладатель Кубка Гагарина, бывший 
нападающий московского "Динамо" и "Авангарда" Алексей Терещенко 
высказался о возможном назначении Айвана Занатты главным тренером 
москвичей. 
"Кудашова могут отправить в отставку, а на его место пригласить бывшего 
тренера "Куньлуня" Занатту? "Динамо" тогда окажется в этом эшелоне, к 
сожалению. Если это произойдет, это будет катастрофа для "Динамо". Я считаю, 
что Алексей Николаевич и его тренерский штаб неплохо сработали. С этим 
бюджетом, который у них был - насколько я знаю, они даже в десятку не входили, 
- играли неплохо. Да, есть моменты, которые нужно поправить. 
Но, опять же, я просто не могу понять зачем... И болельщики вернулись на 
трибуны. И команда играла в хороший хоккей", - сказал Терещенко в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Владимиром Лаевским. 

https://www.championat.com/hockey/news-5488960-eto-budet-katastrofa-chempion-
mira-o-vozmozhnom-novom-trenere-moskovskogo-dinamo.html 

К заголовкам сообщений 

Отставка Кудашова и уход Гусева и Уила: кого "Динамо" рискует потерять 
после вылета из Кубка Гагарина (RT (russian.rt.com), Москва, 27 марта 
2024) 
Московское "Динамо" может сменить Алексея Кудашова на посту главного 
тренера после сенсационного проигрыша "Трактору" в Кубке Гагарина. По 
данным СМИ, руководство командой в следующем сезоне может быть доверено 
экс-наставнику СКА и "Куньлуня" Айвану Занатте. При этом другие источники 
уверены, что 52-летний россиянин продолжит возглавлять бело-голубых. В то же 
время уже весной свободными агентами станут лучшие бомбардиры москвичей 
в прошедшей регулярке - Никита Гусев, Джордан Уил и Эрик О'Делл, готовые 
подписать новые контракты лишь на улучшенных условиях. 
 На минувшей неделе московское "Динамо" завершило свое выступление в Кубке 
Гагарина. Перед началом розыгрыша триумфатор регулярного чемпионата 
входил в число главных претендентов на трофей, но неожиданно капитулировал 
уже в четвертьфинале, да еще и с сухим счетом, чего ранее ни разу не 
происходило в истории КХЛ. И после этого туманным стало будущее не только 
главного тренера бело-голубых Алексея Кудашова, но и всей команды в целом. 
Еще в сентябре руководство столичного клуба четко сформулировало задачи на 
сезон, поставив две цели: финишировать в тройке по итогам регулярки и 
добраться минимум до полуфинала плей-офф КХЛ. И если первую удалось даже 
перевыполнить, то со второй возникли проблемы. Уже в противостоянии первого 
раунда с минским "Динамо" москвичи выглядели неидеально и потерпели два 
поражения, а в серии с "Трактором" и вовсе провалились, несмотря на то что 
почти во всех встречах бились до последнего и уступали с минимальной 
разницей в счете. 
Но было ли это достойным оправданием для обладателя Кубка Континента, ведь 
противостоял ему далеко не самый сильный соперник? Пусть "Трактор" до этого 
и прошел "Салават Юлаев", к фаворитам турнира уж точно не относился. В 
отличие от москвичей, которые не только располагали звездным подбором 
исполнителей, но и подошли к этой серии в боевом составе. Тренерский штаб не 
мог рассчитывать лишь на Артема Волченкова, но назвать это серьезной 

https://www.championat.com/hockey/news-5488960-eto-budet-katastrofa-chempion-mira-o-vozmozhnom-novom-trenere-moskovskogo-dinamo.html
https://www.championat.com/hockey/news-5488960-eto-budet-katastrofa-chempion-mira-o-vozmozhnom-novom-trenere-moskovskogo-dinamo.html


 

 

потерей язык не поворачивается. Большую часть сезона белорусский защитник 
играл в ВХЛ за петербургский фарм-клуб, а за основу выходил лишь дважды. 
Да, впоследствии выяснилось, что состояние некоторых представителей бело-
голубых было неидеальным. По словам Кудашова, с переломами играли Никита 
Гусев и Седрик Пакетт, но куда большие вопросы были не к ним, а к голкиперам 
- Максиму Моторыгину и Илье Коновалову, так и не сумевшим прибавить по ходу 
плей-офф. Оба завершили его с процентом отраженных бросков ниже 90%, а 
наставник прямо признался: у обоих игра откровенно не пошла. Правда, такие 
оправдания не всех устроили. 
"Нынешний состав "Динамо" позволяет бороться за Кубок Гагарина? Я скажу, что 
задача руководством клуба была поставлена, и мне очень странно, что она не 
была выполнена. Она должна была быть выполнена. Все для этого было", - 
цитирует "Чемпионат" бывшего гендиректора москвичей Андрея Сафронова. 
Так или иначе, сразу после вылета "Динамо" в прессе стали ходить слухи о 
возможном прекращении сотрудничества с Кудашовым, а также о его возможных 
преемниках. Если верить СМИ, главный претендент на должность - Айван 
Занатта, известный по работе со СКА и "Куньлунем". Правда, в хоккейном 
сообществе эту новость встретили с недоумением. Большинство экспертов 
призвали не увольнять нынешнего наставника, а советник бело-голубых 
Владимир Крикунов жестко прошелся по канадско-итальянскому специалисту. 
"Да бросьте вы, не смешите народ! Какой Айван Занатта? Он вообще не знает, 
что такое тренерское дело. Он хороший человек, но никакой тренер. Откуда его 
взяли? Сейчас все везде шумят. Я думаю, он и не собирается. Сам понимает... 
Ему никто этого и не даст", - сказал Крикунов изданию "Спорт день за днем". 
Действительно, идея с назначением Занатты в "Динамо" изначально выглядела 
странной. В СКА он откровенно провалился и был уволен по ходу сезона-2010/11, 
а с "Куньлунем" занял последнее, 24-е место в чемпионате-2021/22, после чего 
возглавил сборную Китая. Но не смог помочь ей достойно выступить на 
домашней Олимпиаде, где команда потерпела три поражения подряд и заняла 
четвертое место в группе, а соотношение заброшенных и пропущенных шайб 
составило 2:16. И после этого главным Айвана уже не ставили. В швейцарском 
"Ажуа" он числился ассистентом, затем исполнял такие же обязанности в 
национальной команде Франции. 
Что касается Кудашова, то назвать его период пребывания в "Динамо" 
неудачным не получается. Да, за три года он так и не смог пройти дальше 
четвертьфинала Кубка Гагарина, но на то были веские причины. В 2022-м 
москвичи затеяли серьезную перестройку и расстались с большинством 
лидеров, но все равно попали в восьмерку сильнейших на Западе. А в этом 
сезоне и вовсе завоевали Кубок Континента, чего им не удавалось с 2014-го. И 
это с учетом того, что по сумме зарплат бело-голубые занимают лишь девятое 
место в лиге (756 млн рублей), если верить данным "Спорт-Экспресса". Для 
сравнения: "Трактор" - четвертый (829 млн). 
Судя по всему, так же думают и в руководстве клуба. Ведь 27 марта в СМИ 
появилась информация, что "Динамо" продлит контракт с Кудашовым на 
следующей неделе. На своем посту должен остаться и спортивный директор 
Алексей Сопин. Вопрос лишь в том, кто будет составлять костяк коллектива, ведь 
у ряда хоккеистов истекают действующие соглашения. В том числе у лучшего 
бомбардира регулярки Никиты Гусева, "настрелявшего" 89 (23 + 66) очков в 68 
матчах. 
Как признался олимпийский чемпион 2018 года, пребывание в "Динамо" оставило 
у него исключительно положительные эмоции, однако разговаривать о своем 
будущем он не стал. В отличие от его агента Александра Черных, по словам 



 

 

которого переговоры о новом договоре начнутся только после того, как будут 
решены другие кадровые вопросы. 
"Мы ждем, когда состоится продление контрактов с тренерским штабом и 
менеджментом "Динамо", после чего будем готовы общаться на предмет 
продления соглашения Гусева с клубом. То же самое и по другим игрокам 
"Динамо", - заявил Черных ТАСС. 
Но "Динамо" не только Гусева необходимо продлевать, чтобы остаться в числе 
главных соискателей Кубка Гагарина. Помимо него, в 2024-м истекают 
действующие соглашения еще у 11 хоккеистов, среди которых второй и третий 
бомбардиры коллектива в минувшей регулярке - Джордан Уил и Эрик О'Делл, а 
также опытные Илья Каблуков и Андрей Миронов, недавно ставший 
рекордсменом команды по числу проведенных матчей. И как сообщает "Матч 
ТВ", главные звезды требуют улучшения условий. Так, Гусев якобы хочет 
получать более 100 млн рублей, не считая бонусов, а его канадские коллеги - 85 
млн и 80 млн соответственно. 
А ведь необходимо не только уговорить остаться вышеупомянутых 
исполнителей, но и подписать сильного голкипера. По всей видимости, с 
неудачно проявившим себя в плей-офф Коноваловым контракт продлен не 
будет, однако и кандидатов на замену не так много. Переманить того же Тимура 
Билялова из "Ак Барса" будет крайне сложно, а приглашение Игоря Бобкова, 
Владислава Подъяпольского или Владимира Галкина может не стать решением 
проблемы. 
Отсюда возникает вопрос, а будет ли сам Кудашов заинтересован в 
продолжении работы в "Динамо"? По словам журналиста "Спорт-Экспресса" 
Алексея Шевченко, руководство клуба далеко не всегда оказывало ему должную 
поддержку и удовлетворяло его кадровые запросы, а от ухода его удерживало 
лишь желание помочь родной команде. Но останется ли он так же лоялен, если 
бело-голубые не сумеют удержать своих лидеров, а в дверь постучится, 
например, "Ак Барс", на прошлой неделе оставшийся без рулевого? 
По мнению многих экспертов, Кудашов сейчас входит в число наиболее 
перспективных специалистов в российском хоккее, поэтому интерес к нему со 
стороны тех же казанцев вряд ли вызывает вопросы. А условия там уж точно не 
менее привлекательные, чем в Москве. В случае перехода Алексей получит 
возможность поработать в одном из самых титулованных коллективов страны, 
да еще и располагающем не только мощным подбором исполнителей, но и 
большим бюджетом. А также сможет вновь воссоединиться с Вадимом 
Шипачевым, который под его руководством в последний раз завоевал приз 
лучшему бомбардиру первенства. 

https://russian.rt.com/sport/article/1292318-dinamo-kudashov-gusev-uil-odell 

К заголовкам сообщений 

Кудашов - один из кандидатов для "Ак Барса". Какие плюсы и минусы 
этого назначения? (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 
28 марта 2024) 
"Ак Барсу" в третий раз последние два года предстоит найти нового главного 
тренера. Один из кандидатов на должность главного тренера, как известно 
"БИЗНЕС Online", - Алексей Кудашов. Вместе с московским "Динамо" он стал 
победителем регулярного чемпионата, но в плей-офф проиграл "Трактору" (0-4) 
во втором раунде. 
"БИЗНЕС Online" оценивает риски назначения 52-летнего специалиста, а также 
разбирает его положительные стороны. 

https://russian.rt.com/sport/article/1292318-dinamo-kudashov-gusev-uil-odell


 

 

Билялетдинов видит своим преемником именно Кудашова  
После вылета "Ак Барса" из первого раунда Кубка Гагарина Зинэтула 
Билялетдинов объявил о завершении тренерской карьеры. Клубу предстоит 
работу по поиску нового специалиста. Вариантов у "Ак Барса" и так был немного, 
так ещë возможных кандидатов постепенно "разбирают" другие клубы. Так, Илья 
Воробьëв, который, как мы сообщали ранее, рассматривался "Ак Барсом", 
возглавил накануне ЦСКА. Теперь тренеров для казанской команды точно можно 
пересчитать по пальцам. "Их не так много, можно покрутить разные фамилии", - 
сказал на пресс-конференции по итогам сезона генеральный менеджер Марат 
Валиуллин. 
Первая фамилия сейчас - это Алексей Кудашов. По нашим данным, его активно 
лоббирует Билялетдинов в качестве своего преемника. Этот специалист в свое 
время играл под руководством Билла в московском "Динамо", также он такой же 
выходец из динамовской тренерской школы. Мнение Билялетдинова будет 
учитываться в этом вопросе, по информации "БИЗНЕС Online", ведь он снова 
видит себя в качестве советника в казанском клубе. 
При этом изначально Кудашова в шорт-листе "Ак Барса" легко могло и не быть. 
Вместе с "Динамо" тренер выиграл регулярный чемпионат. На этом фоне 
руководство клуба заявило, что с тренером в ближайшее время будет продлен 
контракт. Однако в плей-офф "Динамо" выступило неудачно, проиграв "всухую" 
во втором раунде "Трактору" (0-4). Сейчас в московском клубе идет борьба за 
власть, и один из кланов не хочет видеть Кудашова в роли тренера "Динамо". Так 
что, несмотря на последние сообщения, что Кудашов останется в Москве, 
оставим весьма крупную вероятность, что вскоре он освободится. 
Взвесим плюсы и минусы возможного назначения Кудашова. 
За подписание Кудашова 
1. Может найти общий язык со звездными игроками 
На первый взгляд, таким качеством должен обладать любой тренер топ-клуба, 
но в "Ак Барсе" - особенная ситуация. В Казани собран один из самых звездных 
составов во всей КХЛ: тут и обладатель Кубка Стэнли, и победители Кубка 
Гагарина, и игроки с опытом игры в НХЛ и на Олимпиадах. У каждого такого 
хоккеистов есть свое мнение. 
"Важно понимать, что сейчас в КХЛ дефицит хоккеистов, которые могут играть 
на высоком уровне. Кудашов со многими поработал, эти игроки могут пойти за 
ним. Это же могут сделать и те, кто с ним не работал, но слышал от знакомых 
ребят, что это хороший тренер. Это мнение о Кудашове распространено", - 
сказал "БИЗНЕС Online" экс-нападающий "Спартака" и комментатор "КХЛ ТВ" 
Артем Батрак. 
У Олега Знарка были "любимчики", в результате чего команда была поделены 
на кланы. Ужасная атмосфера внутри раздевалки разрушили все амбиции 
"барсов" на чемпионство при этом специалисте. В итоге Знарка уволили уже 
спустя полгода после назначения. Билялетдинов, вроде бы, смог наладить 
общение с игроками после Знарка, довел команду до финала Кубка Гагарина, но 
на второй год все равно не справился. Игроки банально не готовы были биться 
за тренера, чей хоккей давно устарел, а методы не работали. Как итог - вылет в 
первом раунде от "Автомобилиста" (1-4). 
Кудашов, как рассказывают источники нашего издания, в этом плане - один из 
самых прогрессивных специалистов. Хотя еще несколько лет назад все было не 
так. В "Локомотиве" тренер, например, не считался с мнением игроков. Спустя 
пару лет все поменялось. "Он даже тренировку может отменить перед важной 
игрой, если чувствует, что команде это не надо. У него отличное чувство юмора 



 

 

и благодаря этому он разряжает обстановку в раздевалке", - рассказал "БИЗНЕС 
Online" один из хоккеистов, который играл под руководством Кудашова. 
В московском "Динамо" тренер нашел язык с Никитой Гусевым, у которого, как 
известно, непростой характер. Под руководством Кудашова Гусев побил рекорд 
Сергея Мозякина по очкам за один регулярный чемпионат и стал лучшим 
бомбардиром КХЛ.Здорово сработался тренер и с иностранными хоккеистами - 
Джордан Уил, Седрик Пакетт, Эрик О'Делл и Бренанн Менелл отлично провели 
регулярный чемпионат под его руководством. При Кудашове также 
прогрессировали молодые игроки - 23-летний Дмитрий Рашевский и 19-летний 
Егор Римашевский появились в "Динамо" именно при нëм. "Он может 
воспитывать молодежь, но если мы берем "Динамо", то у него не было другого 
выбора. Ему по-любому нужны были ребята для ротации, он подтягивал их с 
молодежки. В "Ак Барсе", думаю, состав сильнее, поэтому кого-то тащить из 
системы ему не понадобится", - отметил Батрак.  
Сейчас, когда будущее Кудашова в "Динамо" туманно, многие лидеры с 
истекающими контрактами, как рассказывают "БИЗНЕС Online", готовы уйти 
вслед за тренером в другой клуб. Такой жест с их стороны говорит о многом. 
2. Кудашов ставит атакующий хоккей и может решить проблему с большинством 
в "Ак Барсе" 
В Казани устали от осторожного и оборонительного хоккея Билялетдинова. Не 
только болельщики, но и сами игроки. Устаревший взгляд на хоккей тренера стал 
еще одной причиной вылета "Ак Барса" уже в первом раунде. Некоторые из 
игроков в беседе с "БИЗНЕС Online" признавались, что не понимают, почему 
Билялетдинов играет в такой хоккей и до конца стоит на своем, не желая 
меняться. При этом состав у казанской команды позволяет играть в современный 
хоккей с акцентом на атаку.  
Кудашов в прошлом сезоне показал, что играть в такой хоккей он способен. Как 
минимум в регулярном чемпионате. "Динамо" по итогам регулярки стала второй 
командой по заброшенным шайбам после СКА. Треть своих голов - 74 - 
московская команда забила в большинстве. Этот показатель - лучший в 
регулярке и второй за всю историю КХЛ. Лучше было только у "Металлурга" в 
сезоне 2016/17. 
Кто-то скажет, что все большинство у "Динамо" держалось только на тройке 
Гусева, где вместе с ним выходили легионеры Уил и Пакетт. Это правда, но ведь 
и состав у команды был скромнее, чем у того же "Ак Барса". В Казани легко можно 
набрать высококлассных игроков на две спецбригады. При Билялетдинове у 
казанцев были огромные проблемы с большинством, несмотря на наличие 
Александра Радулова, Вадима Шипачева, Дмитрия Кагарлицкого, Кирилла 
Семенова и других. 
3. Умеет работать под давлением  
Работа в топ-клубе - это всегда стресс и ответственность как минимум за 
результат. Тренер должен не только найти общий язык с большими игроками, но 
и уметь держать удар. Именно по этой причине в казанском клубе, например, 
пока не рассматривают Андрея Козырева, самого прогрессирующего 
специалиста во всей КХЛ. В качестве главного тренера он проработал только 
один сезон, и ему еще нужно набраться опыта. 
У Кудашова же солидный бэкграунд за спиной. Он два с половиной сезона 
работал главным в "Локомотиве", один сезон в СКА и три - в московском 
"Динамо". В какой-то момент он даже возглавил сборную России, но на 
чемпионат мира так и не поехал из-за пандемии. 
В "Динамо" весь год идет борьба за власть между кланами. Вернуть прежние 
позиции в клубе пытается одиозный менеджер Андрей Сафронов, руководящий 



 

 

сейчас детской школой. Говорят, что именно Сафронова не устраивает Кудашов 
в роли главного тренера, а также генеральный менеджер Алексей Сопин. Весь 
сезон тандему Кудашов - Сопин вставляли палки в колеса и не давали нормально 
работать. По этой же причине у "Динамо" не было трансферов во время 
дедлайна, хотя Кудашов не раз отмечал, что ему необходимо усиление. 
Практически весь сезон команда играла одним из составом, а усиливалась разве 
что молодыми игроками из системы. 
Единого механизма в "Динамо" в прошлом сезоне не оказалось, и это тоже 
сказалось на итоговом результате. В некоторых телеграм-каналах появляется 
информация, что Сафронов все-таки выиграл борьбу за власть и пытается 
пролоббировать на место тренера Айвана Занатту. Это лишнее подтверждение 
тому, что разборки внутри клуба все-таки были. Но даже в такой ситуации, 
находясь под сильным давлением, Кудашов как минимум выиграл регулярный 
чемпионат. 
"Если посмотреть на сезоны Кудашова в "Динамо", то в команде почти не было 
резерва. Он же смог выиграть регулярку, это отличный результат. В "Динамо" он 
играл в хороший хоккей, а ранее доказывал, что с сильными командами может 
добиваться результата. К тому же, в "Ак Барсе" нет каких-то "трясок" с 
руководством, которое сейчас есть у "Динамо", - добавил Батрак.  
Против 
1. Кудашов до сих ничего не выиграл 
Это самый очевидный минус в приглашении Кудашова на пост главного тренера 
"Ак Барса". Выиграть регулярный чемпионат - это одно, но в Казани от тренера 
будут требовать Кубки. Возможно, не сразу, но снимать такую задачу никто не 
будет. Отсутствие побед, несмотря на развитие молодежи и интересный хоккей, 
в свое время погубило в "Ак Барсе" Дмитрия Квартальнова. 
В качестве главного тренера Кудашов проработал восемь сезонов и пока что 
главное его достижение - финал Западной конференции. В сезоне 2016/17 с 
"Локомотивом" он дошел до этой стадии, но без шансов проиграл СКА (1-4). До 
этого с "Локомотивом" он вылетел уже в первом раунде, со СКА в плей-офф не 
играл из-за пандемии. А с "Динамо" ни разу не прошел дальше второго раунда. 
В прошлом сезоне, например, команда под его руководством не смогла пройти в 
1/8 финала более скромное "Торпедо". 
"Ак Барсу" в этой ситуации может рискнуть и назначить Кудашова, дать ему шанс. 
Не требовать от него побед в первой же год работы, а позволить спокойно 
освоиться. Квартальнов в такой же ситуации остановился в шаге от финала 
Кубка Гагарина, проиграв с "Ак Барсом" в финале конференции "Авангарду" в 
седьмой игре. Может, у Кудашова получится лучше? 
2. Не тренер-мотиватор?  
Настолько Кудашов умеет находить язык со всеми игроками, насколько ему и не 
хватает жëсткости. Особенно, как объясняют источники "БИЗНЕС Online", это 
касается критических ситуаций. Когда нужно экстренно что-то менять - тренер 
начинает плыть по течению. Вместе с командой он не умеет перестраиваться - 
это наглядно было видно на фоне "Динамо".  
По ходу ровного регулярного чемпионата у "Динамо" не было проблем, но 
неожиданно появились уже в плей-офф. Команда Кудашова с трудом прошла 
скромное минское "Динамо", а во втором раунде влетела "Трактору" (0-4). 
Понятно, что на это были объективные причины - и травмы лидеров, известно, 
что Гусев и Пакетт играли с серьезными повреждениями, и неудачная игра 
вратарей Ильи Коновалова и Максима Моторыгина. 
Но даже с такими проблемами "Динамо" не должно было проигрывать серию 
всухую. В тех ситуациях, когда игроки должны доставать из себя все силы, а 



 

 

тренер - мотивировать, подсказывать и каким-то образом менять ситуацию, 
Кудашов банально теряется.  
Несколько иную позицию на серию с "Трактором" имеет Батрак. "Да, он проиграл, 
но команду сильно подвели отдельные моменты: травмы лидеров, а также 
вратари. Как мне кажется, 0-4 от "Трактора" - это не поражение Кудашова. 
Бывают ситуации, когда такой счет - показатель тренерского поражения. Думаю, 
что со своей стороны он выдавал максимум для результата, но получилось как 
получилось", - заключил эксперт. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/293036 

К заголовкам сообщений 

Вячеслав Быков ответил на вопрос, примет ли предложение СКА, если его 
позовут в клуб (Чемпионат.com, Москва, 27 марта 2024) 
Бывший главный тренер сборной России и СКА Вячеслав Быков дал ответ на 
вопрос примет ли он предложение, если СКА пригласит обратно? 
"Пока я не могу вам ответить никоем образом ни "да", ни "нет" в силу того, что я 
привык действовать по той ситуации, которая складывается на данный момент. 
Поймите меня правильно: "если бы мне дали, я бы...", загодя говорить нет 
смысла. Всегда же действуют так, как жизнь нам преподносит события, когда 
нужно реагировать. 
На мой взгляд, сейчас плеяда тренерского цеха достаточно интересная. Поэтому 
я желаю своим коллегам только успехов и продолжать свою деятельность", - 
сказал Быков в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Владимиром Лаевским. 
Напомним, 25 марта СКА завершил свое выступление в текущем розыгрыше 
Кубка Гагарина, проиграв в четвертьфинале "Автомобилисту" со счетом 1-4. Это 
третье поражение Романа Ротенберга в серии плей-офф КХЛ. Впервые за 10 лет 
петербургский клуб не смог пройти в полуфинал.  

https://www.championat.com/hockey/news-5488822-vyacheslav-bykov-otvetil-na-
vopros-primet-li-predlozhenie-ska-esli-ego-pozovut-v-klub.html 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт уик-энд (sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 27 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Амир Мифтахов о вылете "Ак Барса": "Мы играли на равных, 
"Автомобилисту" больше везло" (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), 
Казань, 27 марта 2024) 
Вратарь "Ак Барса" Амир Мифтахов в интервью "ТИ-Спорт" поделился 
впечатлениями о прошедшем сезоне для "Ак Барса". В разговоре голкипер 
оценил успехи "Трактора" и "Автомобилиста" в нынешнем плей-офф Кубка 
Гагарина, а также ответил на вопрос, готов ли в следующем сезоне быть первым 
номером "барсов" в случае ухода Тимура Билялова.  
"Серия против "Автомобилиста" тяжело для нас складывалась" 
Следишь ли за сериями плей-офф Кубка Гагарина? Какие команды тебя 
впечатляют своими выступлениями?  
Честно скажу, сложновато смотреть матчи. Во-первых, досада еще осталась от 
того, что "Ак Барс" вылетел рано. Знаешь, не особо приятно осознавать, что кто-
то продолжает выступать в Кубке Гагарина, а для тебя сезон формально 
завершился уже. Во-вторых, регулярный чемпионат был длинный, серия против 
"Автомобилиста" тяжело для нас складывалась. Сейчас хочется как будто 
перезагрузиться, немножко отвлечься, провести время с семьей и родителями. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/293036
https://www.championat.com/hockey/news-5488822-vyacheslav-bykov-otvetil-na-vopros-primet-li-predlozhenie-ska-esli-ego-pozovut-v-klub.html
https://www.championat.com/hockey/news-5488822-vyacheslav-bykov-otvetil-na-vopros-primet-li-predlozhenie-ska-esli-ego-pozovut-v-klub.html
https://www.sport-weekend.com/home/glavnye-novosti/231790-pojmite-menya-pravilno-vyacheslav-bykov-otvetil-na-vopros-primet-li-on-predlozhenie-ska


 

 

В этом году плей-офф действительно исторический. "Автомобилист" впервые 
вышел в полуфинал, "Трактор" давно не забирался так высоко. Это же трудно 
было спрогнозировать до начала сезона?  
Не соглашусь. "Автомобилист", "Трактор" очень здорово показывали себя в 
"регулярке". Против них всегда было сложно играть. Их нападающие доставляли 
много проблем нашей обороне. Кому-то кажется проход "Автомобилиста", 
"Трактора" в полуфинал чем-то невероятным. Для меня это логичное стечение 
обстоятельств. В принципе, КХЛ идет к тому, что уровень команд выравнивается. 
Нет очевидных фаворитов, андердогов. Все примерно равны. Поэтому те же 
успехи "Автомобилиста", "Трактора" сложно назвать сенсацией. 
"Готов ли я быть первым номером в следующем сезоне? Конечно готов" 
На твой взгляд, за счет чего "Автомобилисту" удалось обыграть со счетом 4:1 как 
"Ак Барс", так и СКА?  
Матчи "Автомобилиста" со СКА практически не смотрел. Не могу сказать, как они 
сыграли там. Что касается нашей с ними серии, то отмечу везение. 
"Автомобилисту" больше везло, удача была на их стороне чаще, чем у нас. В 
принципе, мы играли на равных. Результат решали детали матчей: удаления, 
большинство, самоотдача. В этих компонентах да, они были лучше. Мы 
постарались сделать выводы правильные по окончании серии с 
"Автомобилистом", долго думали над тем, что пошло не так. Сейчас даже 
оборачиваться в прошлое не хочется. 
Амир, для тебя прошедший сезон в целом как сложился? Больше с позитивной 
или негативной стороны?  
Непростой сезон получился. Сильно подкосила травма в первой половине 
чемпионата. Долго восстанавливался, из-за этого провел мало матчей в 
регулярке. Хочется, чтобы следующий сезон получился более цельным. 
Сейчас много слухов ходит относительно будущего Тимура Билялова в "Ак 
Барсе". Ты ментально готов быть первым номером среди голкиперов в случае 
чего?  
Мы с Тимуром никогда не делили вратарскую позицию друг с другом. Не 
говорили, кто первый, кто второй голкипер в команде. Кого из нас ставил 
тренерский штаб, тот и играл. Готов ли я быть первым номером в следующем 
сезоне? Конечно готов. Хочется проявить себя, показать, на что я способен. 
Постараюсь раскрыть себя с лучшей стороны. 
"Мы являемся игроками главной хоккейной команды Татарстана, поэтому 
обязаны посещать разные города республики" 
Амир, у "Ак Барса" в последние дни очень насыщенная программа. Постоянные 
выезды с мастер-классами. Некоторые хоккеисты, наверное, уже подустали 
кататься по республике?  
Нет, ни в коем случае. Такие мероприятия очень важны. Мы являемся игроками 
главной хоккейной команды Татарстана, поэтому обязаны посещать разные 
города республики, радовать ребятишек своим присутствием. Помню, когда сам 
был маленьким, очень радовался приезду каких-то именитых хоккеистов в 
академию. Это же оставляет потом незабываемые впечатления. Все ребята 
хотят равняться на больших игроков, поэтому вживую их видеть очень важно. 
А кто приезжал из игроков "Ак Барса" в академию с мастер-классом, когда ты был 
юным хоккеистом?  
Признаюсь, в мое время подобных мастер-классов было не так много. В 
основном приезжали те игроки, которые сами проявляли инициативу. А вот таких 
организованных выездов не было. Самый памятный для меня момент - конечно, 
визит в академию вратаря Станислава Галимова. Когда в юном возрасте тебе 
предоставляется шанс поработать с ним на льду, посмотреть за его игрой, 



 

 

действиями на тренировках - это большое счастье. Я запомнил на всю жизнь его 
мастер-класс. 
Проникаешься сентиментализмом, когда воспитываешь подрастающее 
поколение хоккеистов?  
Я очень люблю детей. Обожаю проводить с ними время. Искренне радуюсь сам, 
когда вижу улыбку на их лицах. Для меня очень ценно дарить детишкам 
положительные эмоции. 
С учетом постоянных выездов в разные города Татарстана время на тренировки 
остается?  
Да, выездов много, но и о тренировках тоже не забываем. Когда нет мастер-
классов, занимаемся на льду с "вышкой" (игроки команды ВХЛ "Барс"), 
отрабатываем упражнения, поддерживаем форму. Пусть мы и вылетели из плей-
офф, но сезон еще не закончен. До конца апреля находимся в расположении 
команды.  

https://www.tatar-inform.ru/news/amir-miftaxov-o-vylete-ak-barsa-my-igrali-na-
ravnyx-avtomobilistu-bolse-vezlo-5940875 

К заголовкам сообщений 

Борис Миронов может возглавить "Витязь" (Allhockey (allhockey.ru), 
Москва, 27 марта 2024) 
Новым главным тренером "Витязя" может стать известный специалист Борис 
Миронов, работавший в КХЛ в "Спартаке" и "Нефтехимике".  
Красно-белые вышли во второй раунд плей-офф при Миронове. В 2017-м году 
Миронов привел к Кубку Харламова команду МХЛ "Красная Армия", а затем 
сезон работал в команде "Звезда", выступающей в ВХЛ. 
Дмитрий Рябыкин, возглавлявший "Витязь" в последнее время, по окончания 
регулярного чемпионата покинул команду. 

https://allhockey.ru/news/show/512476-Boris_Mironov_mozhet_vozglavit_Vityaz 

К заголовкам сообщений 

Кто возглавит "Ак Барс" и "Сибирь" и останется ли Кудашов в "Динамо"? 
Тренерские слухи КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 27 марта 2024) 
Серьезные изменения грядут сразу в нескольких клубах. 
30 апреля 2024 года заканчиваются контракты сразу у нескольких главных 
тренеров клубов КХЛ. Но в "Витязе", к примеру, уже расстались с Дмитрием 
Рябыкиным, а в "Салавате Юлаеве" и "Северстали" объявили о продолжении 
сотрудничества с Виктором Козловым и Андреем Козыревым. Рассказываем, в 
каких командах стоит ждать новых специалистов, а также, кто может сохранить 
свои рабочие места. 
Кто возглавит "Ак Барс"? 
Пожалуй, главный вопрос после того, как Зинэтула Билялетдинов объявил о 
своем уходе с поста главного тренера после истечения контракта. Основной 
претендент - Илья Воробьев, выигрывавший два Кубка Гагарина с "Металлургом" 
и дважды доходивший до финала. Таких опытных специалистов нынче можно 
пересчитать по пальцам одной руки, поэтому казанцам не стоит тянуть с 
решением. 
В кулуарах ходят разговоры про возможное возвращение Дмитрия Квартальнова 
или назначение Алексея Кудашова, но к этим вариантам склоняются меньше, да 
и оба еще официально трудоустроены в своих нынешних клубах. 
Останутся ли Кудашов и Квартальнов в Москве и Минске? 

https://www.tatar-inform.ru/news/amir-miftaxov-o-vylete-ak-barsa-my-igrali-na-ravnyx-avtomobilistu-bolse-vezlo-5940875
https://www.tatar-inform.ru/news/amir-miftaxov-o-vylete-ak-barsa-my-igrali-na-ravnyx-avtomobilistu-bolse-vezlo-5940875
https://allhockey.ru/news/show/512476-Boris_Mironov_mozhet_vozglavit_Vityaz


 

 

Алексей Кудашов третий год подряд не смог пройти дальше второго раунда плей-
офф с московским "Динамо", что, конечно, не добавляло вистов амбициозному 
наставнику. Тем не менее завоевавшая Кубок Континента столичная команда 
добилась заметного прогресса в сравнении с прошлым сезоном, что повлияло на 
решение по судьбе главного тренера. 
На следующей неделе должна состояться встреча Алексея Николаевича с 
высшим руководством, где все должно окончательно разрешиться. Однако, по 
нашей информации, уже можно утверждать, что именно Кудашов должен 
продолжить работу с московской командой. Наверняка сохранит свой пост и 
спортивный директор Алексей Сопин, который уже получил указание от 
президента клуба приступить к формированию команды на следующий сезон. 
Что касается Квартальнова, то, по словам генерального директора минского 
"Динамо", в ближайшее время с россиянином будет проведен обстоятельный 
разговор. Есть ощущение, что сам Квартальнов не прочь попасть в более 
амбициозный и богатый клуб, поэтому удержать его в столице Беларуси будет 
непросто. 
Когда ждать новостей из ЦСКА? 
По-прежнему туманная ситуация в ЦСКА. Сергей Федоров выиграл с командой 
два Кубка Гагарина, но в нынешнем сезоне слабо провел регулярный чемпионат, 
а затем вылетел в первом раунде Кубка Гагарина, проиграв серию "Локомотиву". 
Наверное, Федоров устал и ему необходима пауза. Изменения вроде бы 
напрашиваются, но все будет зависеть от решения наблюдательного совета и 
итогового слова самого главного человека в нынешней армейской системе. Пока 
же москвичи продолжают тренировочный процесс. 
"Сибирь" и Гатиятулин практически договорились 
Кадровая революция произошла в Новосибирске. Эра гендиректора Кирилла 
Фастовского осталась в прошлом, полностью сменилось все руководство, а 
оставлять на тренерском посту Сергея Кривокрасова после провального сезона 
тоже нельзя. По нашим сведениям, в Новосибирске предложили двухлетний 
контракт Анвару Гатиятулину, уволенному по ходу прошлого сезона из 
"Трактора". Стороны уже ударили по рукам. Помимо Гатиятулина, в списке 
кандидатов были Андрей Скабелка и Дмитрий Квартальнов. 
В "Витязе" ждут Епанчинцева 
Как уже сказано ранее, Дмитрия Рябыкина в "Витязе" точно не будет - об этом 
объявлено официально. Ходили слухи про приглашение Павла Зубова, но 
руководство подмосковного клуба уже договорилось на следующий год с 
Вадимом Епанчинцевым. Не очень хорошо, что это было сделано по ходу плей-
офф ВХЛ, в котором продолжает выступать нынешний клуб тренера - "Югра". 
Идеальным вариантом для "витязей" мог стать Андрей Назаров - человек, уже 
работавший в команде (правда, давно), умеющий навести порядок и поставить 
жесткую дисциплину. Именно это и нужно нынешнему "Витязю". 
В "Барысе" ищут иностранного тренера 
В казахстанском клубе активно изучают рынок иностранных специалистов, 
намереваясь привезти тренера из Северной Америки или Европы. У Андрея 
Скабелки не пошло, а Галым Мамбеталиев и Олег Болякин, при всем уважении, 
не тренеры уровня КХЛ. Опять же, зовите Назарова, который прекрасно работал 
и с "Барысом", и со сборной Казахстана. Очевидный вариант, который лежит на 
поверхности. 

https://www.championat.com/hockey/article-5488926-kto-stanet-novym-glavnym-
trenerom-ak-barsa-sibiri-glavnye-transfernye-novosti-khl-27-marta-2024-goda.html 

К заголовкам сообщений 
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"Динамо" сохранило тренера, а "Салават" - важного легионера. Итоги дня 
в хоккее (Чемпионат.com, Москва, 28 марта 2024) 
ЦСКА ставит на Илью Воробьева, а Роман Ротенберг высказался о сезоне СКА. 
Представляем дайджест главных событий из мира хоккея за 27 марта 2024 года. 
Московское "Динамо" продлит контракт с главным тренером Алексеем 
Кудашовым 
Как стало известно "Чемпионату", главный тренер Алексей Кудашов продолжит 
работу в московском "Динамо" в следующем сезоне. На следующей неделе о 
продлении контракта будет объявлено официально. Ранее в СМИ появлялась 
информация о возможном назначении на пост главного тренера бело-голубых 
Айвана Занатты. 
Напомним, под руководством 52-летнего Кудашова в нынешнем сезоне 
столичный клуб второй раз в своей истории выиграл Кубок Континента, став 
лучшей командой лиги по итогам регулярного чемпионата. Из плей-офф 
динамовцы вылетели на стадии второго раунда, благодаря чему займут пятое 
место в итоговой турнирной таблице КХЛ. 
Кроме того, спортивный директор Алексей Сопин продолжит работу в 
московском "Динамо" в следующем сезоне. На следующей неделе о продлении 
контракта будет объявлено официально. 
Стала известна зарплата Джоша Ливо по новому контракту с "Салаватом" 
Как стало известно "Чемпионату", зарплата канадского нападающего Джоша 
Ливо в "Салавате Юлаеве" составит 85 млн рублей в год по новому соглашению 
с клубом. Сегодня агент игрока сообщил, что форвард заключил контракт с 
уфимским клубом еще на один сезон. 
30-летний Ливо выступает за "Салават Юлаев" с сезона-2023/2024. В регулярном 
чемпионате форвард сыграл 40 матчей, в которых сумел набрать 38 (15+23) 
очков при показателе полезности "+11" и 14 минутах штрафа. В плей-офф КХЛ 
Ливо провел шесть игр, отметившись в них 9 (4+5) результативными баллами 
при показателе полезности "-2" и четырех минутах штрафа. 
В ЦСКА официально объявили о назначении Ильи Воробьева главным тренером 
команды 
В ЦСКА официально объявили о назначении Ильи Воробьева главным 
тренером. Руководство армейского клуба после заседания наблюдательного 
совета решило не продлевать контракт с Сергеем Федоровым, срок которого 
истекает 30 апреля 2024 года. 
"Илья Петрович имеет большой тренерский опыт, о чем свидетельствует его 
успешная работа в национальной и олимпийской командах России, а также на 
клубном уровне в чемпионате Континентальной хоккейной лиги. Кроме того, он 
хорошо знаком с командой ЦСКА, поскольку дважды играл в финальной серии 
Кубка Гагарина против армейского клуба, в одном из этих финалов он одержал 
победу и выиграл золотые медали. Бесценный опыт Ильи Воробьева позволит 
ЦСКА продолжить славные победные традиции армейского клуба!" - говорится в 
заявлении пресс-службы армейцев. 
Борис Михайлов отреагировал на назначение Воробьева главным тренером 
ЦСКА 
Двукратный олимпийский чемпион Борис Михайлов отреагировал на назначение 
Ильи Воробьева главным тренером ЦСКА. Руководство армейского клуба после 
заседания наблюдательного совета решило не продлевать контракт с Сергеем 
Федоровым, который истекает 30 апреля 2024 года. 
"Положительно оцениваю назначение Ильи Воробьева на пост главного тренера 
ЦСКА. Это решение попечительского совета. Оно не обсуждается. Работа 
Воробьева покажет, какие перспективы у него в ЦСКА". 



 

 

"У команды огромный потенциал, я верю в каждого". Роман Ротенберг подвел 
итоги сезона СКА 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг подвел итоги сезона. Петербургский клуб 
завершил регулярный чемпионат на втором месте в таблице Западной 
конференции КХЛ. В плей-офф армейцы в первом раунде прошли 
нижегородское "Торпедо" в пяти матчах и уступили "Автомобилисту" в серии 
второго раунда Кубка Гагарина в пяти матчах. 
"Этот чемпионат получился крайне непростым для нашей юной команды. Летом 
мы собрали, по сути, новый коллектив из молодых игроков, которые 
соответствуют нашей системе, нацелены на современный скоростной, 
результативный хоккей. Наш СКА никогда не будет ставить "автобусы" и сушить 
игру в надежде на вымученные победы. Мы делаем ставку на смелость, 
скорость, талант и игровой интеллект, а от такого огромного количества травм 
застраховаться невозможно. Так было в этом сезоне, так будет и всегда. 
После непростого старта команда набрала ход, выдала долгую победную серию 
и до последнего матча претендовала на первое место в регулярке. Мы делом 
доказали, что СКА остается одним из грандов КХЛ. В феврале мы переехали на 
самый большой, самый современный хоккейный стадион мира и побили все 
рекорды посещаемости. Уверен, что мы обязательно привезем Кубок Гагарина 
на проспект Юрия Гагарина. Пока это наша общая мечта, но если ты веришь и 
усердно работаешь, то мечта обязательно сбудется. Весной 2014-го, ровно за 
год до победы в Кубке Гагарина - 2015, СКА тоже провел непростой чемпионат и 
закончил выступления во втором раунде. Мы правильно смогли использовать тот 
опыт - используем во благо и этот. У этой команды огромный потенциал, я верю 
в каждого" - написал Ротенберг в своем телеграм-канале. 
Нападающий "Северстали": перспектива у хоккея России печальная после бана 
от ИИХФ 
Нападающий череповецкой "Северстали" Данил Аймурзин прокомментировал 
отстранение сборных России от международных турниров. Сборные России и 
Беларуси не будут участвовать в соревнованиях под эгидой ИИХФ в сезоне-
2024/2025. 
"Какая перспектива у нашего хоккея? Перспектива печальная. Мы не можем 
проверить наш уровень против лучших иностранных команд, поэтому нам тяжело 
оценить игру российской сборной. Когда мы вернемся, придется ко многому 
привыкать, но я уверен, что мы сможем достичь прежнего уровня. 
Понятное дело, когда ты играешь против лучших, ты сам становишься лучше, а 
сейчас этого нет. Не скажу, что уровень сборной значительно упадет, но в первое 
время будет тяжело. Придется привыкать, потому что там немного другой хоккей 
и накал. Все будет зависеть от самих игроков, насколько быстро они привыкнут 
к этому". 
"Еще года три будет рвать НХЛ". Известный агент - об игре Овечкина за 
"Вашингтон" 
Известный агент Шуми Бабаев высказал мнение о результативности Александра 
Овечкина. 
"Я говорил, что не надо переживать за него, а то все панику поднимали. Никуда 
результативность Александра Овечкина не денется, а волны в игре у всех 
бывают. На классе и опыте он еще года три будет рвать эту лигу. Вчера у Саши 
получилось без голов, но до этого штамповал дубли". 

https://www.championat.com/hockey/article-5489558-novosti-dnya-v-hokkee-za-27-
marta-2024-goda-novyj-trener-hokkejnogo-cska.html 

К заголовкам сообщений 
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КХЛ: судейство 
 

Крикунов - о судействе в КХЛ: "Летали они без конца, как вшивый по бане. 
Ребята устали" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 27 
марта 2024) 
Бывший главный тренер сборной России, "Ак Барса" и ряда других клубов 
Владимир Крикунов высказался о судействе в КХЛ.  
Напомним, ранее СКА вылетел из розыгрыша Кубка Гагарина, проиграв в серии 
"Автомобилисту" (1-4). Позже председатель совета директоров СКА Александр 
Медведев раскритиковал судей за предвзятость.  
"Да, было много ошибок по ходу сезона, это действительно так. Но, думаю, это 
непреднамеренные ошибки. Просто судей наших загоняли! Да и чемпионат 
жесткий был, летали они без конца, как вшивый по бане носились, грубо говоря. 
Ребята устали, у них и ошибки были абсолютно нехарактерные для судей.  
Ведь у нас судьи приличного уровня. В той же НХЛ тоже порют будь здоров! 
Ошибки бывают у всех, без этого никуда. Не ошибаются только те, кто не 
работает.  
Это жизнь, елки-палки! Заездили просто судей. Да и давят на них постоянно. 
Нормально они работали, а ошибки были, есть и будут, от них не спрячешься, 
человеческий фактор".. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/293021 

К заголовкам сообщений 

Кожевников: у меня есть вопросы по поводу судейства в матче СКА - 
"Автомобилист" (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 27 марта 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион по хоккею Александр Кожевников в беседе с 
Metaratings.ru прокомментировал вылет СКА из розыгрыша Кубка Гагарина после 
поражения от "Автомобилиста".  
- Не сильно удивлен вылету СКА, потому что даже по первой игре было понятно, 
что у команды мало опыта. У "Автомобилиста" намного больше опыта, и они 
играли правильно. Конечно, травмы тоже сыграли свою роль.  
- Как вы оцените судейство?  
- Что касается судейства, у меня много вопросов. Когда игроков толкают в спину, 
должно быть удаление. У меня очень большие претензии. 
- Вы согласны с Александром Медведевым по поводу судей?  
- На сто процентов согласен с ним. Не хочу разбирать моменты, но все было 
видно. У нас в принципе не очень хорошее судейство. Удивительно, что людей, 
которые допускают ошибки, не убирают. Вопросы к лиге, которые должны 
разбираться в этом. 
25 марта СКА у себя дома проиграл "Автомобилисту" со счетом 4:5 в пятом матче 
четвертьфинальной серии. Таким образом, "армейцы" потерпели четвертое 
поражение и покинули розыгрыш Кубка Гагарина. Этот результат стал худшим 
для команды с 2014 года. 

https://metaratings.ru/news/kozhevnikov-u-menya-est-voprosy-po-povodu-sudeistva-
v-matche-ska-avtomobilist-347596/ 

К заголовкам сообщений 

"Никакого удаления у Серебрякова не было! Он сделал отличный сейв" - 
Гашек (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 27 марта 2024) 
Известный чешский голкипер, член Зала хоккейной славы Доминик Гашек заявил 
"Матч ТВ", что не согласен с решением судьи удалить голкипера СКА Никиту 

https://sport.business-gazeta.ru/article/293021
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Серебрякова в пятом матче плей‑офф Фонбет Чемпионата КХЛ с " 

Автомобилистом ". 
Встреча завершилась со счетом 5:4 в пользу екатеринбургского клуба. В конце 
второго периода при счете 4:2 в пользу петербуржцев произошло удаление 
вратаря СКА Серебрякова, после чего "Автомобилист" забил в большинстве. 
Председатель совета директоров СКА Александр Медведев в интервью "Матч 
ТВ" назвал этот момент встречи поворотным. 
 - Было ли там удаление у Серебрякова? Нет! Это обычный, прекрасно 
исполненный прием puckcheck, когда игрок выбивает клюшкой шайбу у 
соперника. Прекрасный сейв, и голкипер коснулся шайбы первым, - сказал Гашек 
"Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2034444_Nikakogo_udalenija_u_Serebrak
ova_ne_bylo_On_sdelal_otlichnyj_sejv__Gashek 

К заголовкам сообщений 

Эспозито, Гашек, Стюарт и Кинэн высказались об удалении вратаря СКА 
Серебрякова в решающем матче с "Автомобилистом" (Спорт. Бизнес 
Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 27 марта 2024) 
Сразу несколько известных персон в мире хоккея высказались о скандальном 
эпизоде, произошедшем в пятом матче 1/4 финала Кубка Гагарина между СКА и 
"Автомобилистом".  
Напомним, что команда Романа Ротенберга тот матч проиграла (4:5), а вместе с 
тем и серию (1-4). Во втором периоде матча вратарь СКА Никита Серебряков 
был удален на две минуты за подножку. Это большинство было реализовано 
хоккеистами "Автомобилиста", которые этим голом сделали счет 4:3. После 
председатель совета директоров СКА Александр Медведев заявил о 
предвзятости арбитров.  
Затем Медведев заявил, что отправил Филу Эспозито фрагмент с данным 
удалением. "Не вижу там удаления. Шайба ушла вперед, она уже несколько 
секунд как вышла из игры, и только потом судья свистнул удаление. Но о чем тут 
говорить, у нас тоже есть дерьмовые арбитры", - сказал "Матч ТВ" участник 
Суперсерии-1972 и двухкратный обладатель Кубка Стэнли.  
Также высказался тренер Майк Кинэн, выигрывавший и Кубок Стэнли с 
"Рейнджерс", и Кубок Гагарина с "Металлургом". "Он прекрасно знаком с 
особенностями игры в КХЛ. Я с Кинэном не разговаривал, но он прислал мне 
свое мнение по поводу эпизода с Серебряковым. На чистом английском языке 
он охарактеризовал штраф вратарю как "awful". Что в переводе на русский 
означает - "отвратительно", "ужасно", "кошмарно", - передал Медведев.  
"Было ли там удаление у Серебрякова? Нет! Это обычный, прекрасно 
исполненный прием puckcheck, когда игрок выбивает клюшкой шайбу у 
соперника. Прекрасный сэйв, и голкипер коснулся шайбы первым", - заявил 
бывший вратарь клубов НХЛ, "Спартака" и сборной Чехии Доминик Гашек.  
Также свое мнение предоставил бывший председатель дисциплинарного 
комитета, арбитр и игрок КХЛ Пол Стюарт. "28 лет, проведенных на льду, и 
членство в четырех Залах славы, включая хоккейный, дают мне право дать 
оценку моменту. Игрок, который двигался к воротам с шайбой, потерял позицию 
и контроль над шайбой, чем и воспользовался вратарь - пробросил шайбу 
вперед, почистив свой пятак. Мы еще называем такой ход "он проколол ему 
колесо" - это точно не удаление. Я бы сказал тому арбитру, что ему не нужно 

смещаться в сторону от игры, а наоборот - двигаться к воротам. Во‑вторых, 

зачем он двигался параллельно с игроком, владеющим шайбой? Когда на льду 
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двое судей, нужно двигаться так, чтобы у вас было два полноценных угла обзора. 
Не соглашусь с принятым решением - судья занял неправильную позицию, ему 
бы поучиться", - сказал Стюарт.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/293026 

К заголовкам сообщений 

А. Зайцев: судейство в КХЛ стало слабее (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 
27 марта 2024) 
Известный в прошлом арбитр Александр Зайцев считает, что уровень судейства 
матчей стал гораздо слабее по сравнению с тем, что был несколько лет назад.  
"В последнее время ходит очень много разговоров относительно судейства. 
Даже бывший президент КХЛ Александр Медведев выступил с заявлением о 
предвзятом судействе в отношении питерского клуба. При этом раньше он 
никогда не говорил о судействе и, тем более, в таком жестком ключе не 
комментировал работу арбитров. Конечно, судейство не главная причина 
неудачи СКА, но, в то же время порой бросалось в глаза то, что судьи как будто 
пропускают нарушения со стороны соперника, а игроков СКА за маломальский 
фол наказывают сразу. Я не буду останавливаться на вчерашнем матче, который 
стал для армейцев последним в сезоне. От чего судьи ошибаются сказать 
сложно - может от непонимания самой игры, может от усталости. Но с арбитрами 
нужно более тщательно работать, разбирать ошибки. Создается впечатление, 
что судьи брошены на произвол судьбы. Очень много нелогичности в их 
действиях. То есть оно стало слабее, по сравнению с тем, что было раньше", - 
сказал Зайцев. 

https://allhockey.ru/news/show/512398-A_Zajcev_sudejstvo_v_KHL_stalo_slabee 

К заголовкам сообщений 

Игорь Григоренко - о шайбе Юрчо коньком: гола там нет, было чистое 
движение ногой (Чемпионат.com, Москва, 27 марта 2024) 
Бывший нападающий сборной России, "Салавата Юлаева" и ЦСКА, обладатель 
Кубка Гагарина Игорь Григоренко высказался о голе в матче "Авангард" - 
"Локомотив" нападающего омичей Томаша Юрчо. 
"Я считаю, что гола там не было. Там было и движение ногой, и конек оторвался. 
Или надо разрешать ногами забивать, чтобы избежать этих разговоров и всего 
остального. Забил ногой - чистый гол. Потому что у нас по правилам то одно, то 
другое. У нас по-разному все трактуют эти правила - один судья так сделает, 
второй по-другому. Непонятно. Но движение ногой чистое было, я сегодня 
несколько раз пересматривал", - сказал Григоренко в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Максимом Макаровым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5489064-igor-grigorenko-o-gole-yurcho-
konkom-gola-tam-net-bylo-chistoe-dvizhenie-nogoj.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Лыжник Алыпов: в серии "Автомобилист" - СКА судьи ошибались в обе 
стороны (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 27 марта 2024) 
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Бронзовый призер Олимпийский игр 2006 года по лыжным гонкам Иван Алыпов 
высказался о проходе хоккейного "Автомобилиста" в полуфинал Кубка Гагарина 
после победы в серии над СКА.  
"Я удивлен, как и все болельщики команды, потому что впервые она вышла в 
полуфинал. Замечательно, что прошли в следующий раунд и обыграли одного 
из претендентов в Кубке Гагарина.  
Перед плей-офф были некоторые сомнения, потому что "Ак Барс" и СКА 
казались сильнее, команды с большим опытом. В играх на вылет не было особых 
надежд, но команда радует. Они заряжены. После таких побед оставляют 
надежду на выход в финал, а может и больше.  
Слова Медведева о судействе? Это удел проигравших, всегда искать причины, 
почему они проиграли. Судьи ошибались, но на мой взгляд, они ошибались в обе 
стороны. Есть судейский комитет, которые оценивают работу судей, но точно не 
тренерскому штабу. Судьи должны качественно оценивать игру. Лига не 
заинтересовано в том, чтобы судейских ошибок было много, а чтобы судьи 
работали честно", - сказал Алыпов Metaratings.ru. 

https://metaratings.ru/news/lyzhnik-alypov-v-serii-avtomobilist-ska-sudi-oshibalis-v-
obe-storony-347565/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

 
Трансферы клубов 

 
Ливо продлил контракт с "Салаватом Юлаевым", несмотря на 
предложение в 110 млн от "Амура" - источник (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 27 марта 2024) 
Ливо продлил контракт с "Салаватом Юлаевым", несмотря на предложение в 110 
млн от "Амура" - источник  
Как стало известно "Матч ТВ", канадский нападающий Джошуа Ливо продлил 
контракт с уфимским " Салаватом Юлаевым ". 

Нынешний сезон стал дебютным для 30‑летнего канадца в КХЛ. В 40 матчах 

регулярного сезона Фонбет Чемпионата КХЛ он набрал 38 (15+23) очков, также 
на его счету 9 (4+5) баллов за результативность в 6 играх розыгрыша Кубка 
Гагарина. 
 - Ливо уже подписал новый контракт с "Салаватом Юлаевым". Клуб пока 
официально не объявлял об этом. Но неделю назад этот контракт не только 
подписали, но уже и отметили. Причем Ливо имел разные варианты на рынке 
КХЛ. Ему предлагали даже 110 млн рублей за сезон в " Амуре ", но он не захотел 
лететь в Хабаровск", - сообщил "Матч ТВ" источник, приближенный к ситуации.  
По информации "Матч ТВ", Ливо будет получать в "Салавате Юлаеве" зарплату 
в размере 85 млн рублей, а также бонус в 8,5 млн. Он сможет заработать еще 20 
млн рублей, если попадет в тройку лучших бомбардиров КХЛ. 

Ливо был выбран "Торонто" на драфте НХЛ‑2011 в третьем раунде под общим 

86‑м номером. Он провел 265 матчей в НХЛ, в которых набрал 93 (42+51) очка, 

выступая за "Торонто", "Ванкувер", "Калгари", "Каролину" и "Сент‑Луис". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2034474_Livo_prodlil_kontrakt_s_Salavat
om_Julajevym_nesmotra_na_predlozhenije_v_110_mln_ot_Amura__istochnik 
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К заголовкам сообщений 

Хмелевский имеет три варианта в НХЛ, но может остаться в "Салавате 
Юлаеве" - источник (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 27 марта 2024) 
Как стало известно "Матч ТВ", американский нападающий Александр 
Хмелевский может покинуть " Салават Юлаев ", на него претендуют три клуба 
Национальной хоккейной лиги (НХЛ). 

24‑летний форвард выступает за уфимский клуб с 2022 года. В нынешнем сезоне 

он провел за "Салават" 67 матчей в регулярном сезоне Фонбет Чемпионата КХЛ 
и набрал 56 (27+29) очков, также на его счету 7 (2+5) баллов за результативность 
в 6 играх розыгрыша Кубка Гагарина. 

 - Хмелевский мог вернуться в "Сан‑Хосе", как только закончился сезон у 

"Салавата Юлаева". Другое дело, что ехать в "Шаркс", когда этот клуб 
переживает жесткую перестройку, нет особого интереса. Его агент имеет право 
общаться с другими командами НХЛ. Сейчас на Хмелевского претендуют три 
клуба НХЛ. При этом "Салават Юлаев" максимально заинтересован в том, чтобы 
сохранить этого форварда. Сам Александр не против Уфы, ему там нравится. Но 
он хочет рассмотреть все варианты на рынке, поэтому пока не подписал новый 
контракт. Думаю, что этот вопрос решится в ближайшие недели, - сообщил "Матч 
ТВ" источник, приближенный к ситуации.  

Хмелевский был выбран "Сан‑Хосе" на драфте НХЛ‑2017 в шестом раунде под 

общим 185‑м номером. В НХЛ он провел 24 матча, в которых отдал 10 

результативных передач. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2034464_Hmelevskij_imejet_tri_varianta_
v_NKhL_no_mozhet_ostatsa_v_Salavate_Julajeve__istochnik 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Тренер "СКА-1946" рассказал, что следит за матчами НХЛ для 
профессионального роста (ТАСС, Москва, 27 марта 2024) 
Главный тренер петербургского клуба Молодежной хоккейной лиги (МХЛ) "СКА-
1946" Герман Титов старается следить за матчами Национальной хоккейной лиги 
(НХЛ), чтобы расти как специалист. Об этом он рассказал ТАСС.  
"Периодически смотрю НХЛ, потому что есть новые веяния, надо смотреть за 
ними, чтобы расти", - сказал Титов.  
"Что касается того, за кем из россиян я слежу в НХЛ, то не буду оригинальным. 
У нас задают тон [Артемий] Панарин, [Никита] Кучеров, [Никита] Задоров после 
перехода в "Ванкувер" неплохо смотрится. Очень много драфтов взяли в 
"Калгари", - отметил Титов. - [Дмитрий] Воронков начал в "Коламбусе" не очень, 
а сейчас здорово играет"..  
Под руководством Титова "СКА-1946" обыграл московский "Спартак" в трех 
матчах четвертьфинальной серии плей-офф МХЛ.  
Титову 58 лет, в качестве игрока он завоевал серебро Олимпийских игр (1998) и 
стал чемпионом мира (1993). В НХЛ хоккеист выступал за "Калгари", "Питтсбург", 
"Эдмонтон" и "Анахайм". Как тренер специалист возглавлял новокузнецкий 
"Металлург", "Спартак", омский "Авангард", челябинский "Трактор". В системе 
СКА он работает с нынешнего сезона, ранее Титов был главным тренером клуба 
МХЛ "Академия СКА-Юниор".  

https://tass.ru/sport/20370531 
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К заголовкам сообщений 

Тренер "СКА-1946" Титов рассказал, что у него не осталось обид на 
"Спартак" (ТАСС, Москва, 27 марта 2024) 
Матч плей-офф Олимпбет - Молодежной хоккейной лиги (МХЛ) со "Спартаком" 
для бывшего главного тренера основного состава красно-белых Германа Титова 
принципиальным не был. Об этом специалист, возглавляющий "СКА-1946", 
рассказал ТАСС.  
Титов возглавлял "Спартак с 2015 года, после возвращения клуба в 
Континентальную хоккейную лигу, до октября 2016 года.  
"Игра принципиальной не была, никаких обид на "Спартак" нет, - отметил Титов. 
- Мне очень нравится работать с молодежью. Сезон я начинал главным тренером 
в "Академии СКА-Юниор" (еще один клуб МХЛ - прим. ТАСС). Мне очень 
понравилось, ребята понимают, у нас хорошая талантливая молодежь, лига 
развивается. Так что я рад, что попал в эту систему и стараюсь ей помогать, как 
могу".  
Титов возглавил "СКА-1946" 15 марта, перед пятым матчем 1/8 финала плей-
офф с петербургским "Динамо". Армейцы выиграли в серии у "Динамо". "СКА-
1946" с Титовым вышел в полуфинал МХЛ, обыграв "Спартак" во всех трех 
матчах.  
"Это был для меня приятный сюрприз, я бы не сказал, что знал, что меня вызовут, 
но просто был готов к любым неожиданностям. Пятую игру с "Динамо" я где-то 
не понимал, какую отдачу ожидать от каждого игрока, но в этой серии я понимал, 
кого в какие сочетания ставить, какая "химия" есть у ребят", - отметил Титов.  
На взрослом уровне специалист также возглавлял новокузнецкий "Металлург", 
"Авангард" и "Трактор". "Конечно, плох тот солдат, который не хочет быть 
генералом, и хочется поработать со взрослыми командами, так как опыт у меня 
есть, но здесь тоже многое зависит от разных составляющих. Я знаю, что быстро 
команда не строится. Нужно как минимум три года, чтобы ребята стали понимать 
ту систему, в которую ты хочешь играть", - сказал Титов.  

https://tass.ru/sport/20370655 

К заголовкам сообщений 

Лучшие игроки второго раунда плей-офф (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru), Москва, 27 марта 2024) 
Mhl.khl.ru представляет лучших игроков 1/4 финала сезона 2023/2024.  
Лучший вратарь  
 Сергей Мурашов, "Локо" 
19-летний вратарь провел все четыре матча серии против "Алмаза" (245 минут, 
45 секунд), в которых одержал три победы и пропустил четыре шайбы, оформив 
два "сухаря" (лучший показатель во втором раунде). Череповчане нанесли по 
воротам Мурашова 93 броска, вратарь отразил 89 (95,7%). Коэффициент 
надежности − 0,98.  
Игра Мурашова помогла "Локо" победить в серии против "Алмаза", в полуфинале 
ярославцы сыграют с "Чайкой".  
Лучший защитник  
 Доминик Миканович, "Белые Медведи" 
18-летний игрок обороны провел все пять матчей серии против "Омских 
Ястребов". В них он забросил одну шайбу (гол в большинстве в третьем матче 
серии стал победным) и сделал одну результативную передачу (два очка), при 
показателе полезности "+5" (лучший среди защитников в 1/4 финала). По ходу 
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серии Миканович заблокировал восемь бросков, провел шесть силовых приемов, 
сделал три отбора, один перехват и нанес пять бросков по воротам.  
"Белые Медведи" обыграли "Омских Ястребов" в пяти матчах и в 1/2 финала 
сыграют со "СКА-1946".  
Лучший нападающий  
 Иван Демидов, "СКА-1946" 
18-летний форвард провел все три матча серии против МХК "Спартак", в которых 
забросил четыре шайбы (одну в большинстве, два гола стали победными) и 
сделал четыре результативные передачи (восемь очков), при показателе 
полезности "+8". Лучший бомбардир 1/4 финала. В третьем матче серии 
оформил хет-трик. Также Демидов провел один силовой прием, сделал три 
отбора и нанес 15 бросков по воротам.  
Лучший новичок  
 Родион Казанцев, "Омские Ястребы" 
16-летний нападающий провел все пять матчей серии против "Белых Медведей", 
в которых забросил одну шайбу и сделал одну результативную передачу (два 
очка) при показателе полезности "+3". Лучший бомбардир 1/4 финала среди 
новичков МХЛ. Также Казанцев заблокировал пять бросков, провел три силовых 
приема, сделал один отбор, один перехват и нанес восемь бросков по воротам.  

https://mhl.khl.ru/news/20085/1051202/ 

К заголовкам сообщений 

"В серии с "Локо" мы не сложили лапки и боролись". Иван Сабунин - о 
выпускном сезоне в МХЛ, успехе "Атланта" и Николае Лемтюгове 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 27 марта 2024) 
Команда из Мытищ по итогам сезона 2023/2024 перешел в "Золотой" дивизион.  
Молодежная команда из Мытищ под руководством Николая Лемтюгова провела 
прорывной сезон: "Атлант" занял второе место в "Серебряном" дивизионе 
Запада, прошел в плей-ин "Красную Армию" и спустя три года вернулся в плей-
офф. На стадии 1/8 финала команда уступила ярославскому "Локо".  
Одним из лидеров "Атланта" стал нападающий Иван Сабунин, который провел в 
Мытищах почти всю карьеру. Сезон 2023/2024 стал для форварда лучшим по 
личной статистике: Иван набрал 35 (10+25) очков в регулярном чемпионате и 
отметился дублем в ворота "Красной Армии" в плей-ин. Форвард заработал всего 
четыре штрафных минуты за 57 сыгранных матчей.  
В интервью официальному сайту МХЛ игрок рассказал об успешном сезоне для 
"Атланта", работе с Николаем Лемтюговым, командных традициях и эмоциях от 
игры в Лиге.  
"Оба удаления в сезоне были случайными" 
- Для "Атланта" сезон 2023/2024 стал прорывным. Как вы оцениваете успехи 
команды?  
 - Да, очень хороший сезон. У нас возрастная команда, много опытных ребят, 
которые уже играли в МХЛ. Немного не хватило, чтобы занять первое место 
"Серебряного" дивизиона. Но мы вышли в плей-офф, гарантировали себе 
участие в "Золотом" дивизионе. Я имею в виду команду "Атлант". Понятно, что 
Иван Сабунин уже не сыграет, но ребята будут бороться.  
- Вы провели в МХЛ три сезона. Как изменились за время игры в Лиге?  
 - С каждым годом все улучшалось: мышление, скорость принятия решений, 
подход к тренировкам. Стал профессиональнее благодаря новому коллективу. 
Команда омолаживалась, ребята помогали своей энергией, не давали 
расслабляться.  

https://mhl.khl.ru/news/20085/1051202/


 

 

- Как оцените для себя сезон 2023/2024?  
 - Думаю, что его можно занести в актив. Набрал хорошее количество очков в 
регулярном чемпионате. Мог бы и больше, если бы правильнее относился к 
реализации своих моментов и выполнял тренерскую установку. Но сезоном 
доволен, я раскрылся.  
- Следили за личной статистикой?  
 - Каждый хоккеист следит за статистикой, но я никогда не делал на ней акцент. 
Для меня самое главное командный результат. Личная статистика уходит на 
второй план.  
- У вас всего четыре минуты штрафа. В чем секрет?  
 - Я не отличаюсь габаритами, поэтому не играю в тело, больше работаю ногами 
и клюшкой. Силовыми приемами никогда не выделялся. Оба удаления в сезоне 
были случайными.  
- Какие матчи запомнились за время игры в МХЛ?  
 - В сезоне 2022/2023 мы проигрывали "Алмазу" дома 4:1 за пять минут до конца 
матча, но отыгрались. Я сравнял счет за минуту до сирены и реализовал 
послематчевый бросок, мы выиграли. В сезоне 2023/2024 можно занести в актив 
игры плей-ин. В первом матче забросил две шайбы. Мы выиграли, были 
довольны и счастливы. Очень эмоциональная встреча получилась.  
- Как вам формат плей-ин?  
 - В плей-ин уже понимаешь, что начались игры на вылет. Но задача у нас стояла 
выйти в плей-офф. Взрослая команда, все осознавали, что это для многих это 
последний плей-офф в МХЛ, поэтому надо было использовать шанс и 
выложиться на 200%. У нас был серьезный соперник, "Красная Армия" системная 
команда. Там было много молодых ребят, мы их обыгрывали два раза в 
регулярном чемпионате и не видели преград, чтобы не пройти дальше в плей-
офф.  
- Волновались в играх плей-офф?  
 - Чуть-чуть до начала матча. Потом выходишь, делаешь положительные 
действия на льду, и волнение отходит на второй план. Ты весь в игре, в эмоциях, 
стараешься ни о чем не думать.  
- Чего не хватило в серии с "Локо"?  
 - Думаю, опыта игры в плей-офф. "Локо" - более системная команда, некоторые 
ребята там играют по несколько сезонов. Мы достойно провели эту серию. Не 
сложили лапки, боролись. Просто не хватило опыта.  
"Николай Александрович горит своей работой" 
- Как вам работа с Николаем Лемтюговым?  
 - Николай Александрович внес большой вклад в успех команды. Все 
чувствовали, что он горит этой работой. Тренер много с нами общался и 
мотивировал, внушал, что "Атлант" может сыграть с любым соперником. Нет 
непобедимых команд, если мы все друг за друга. Тренер подбирал правильные 
слова и поддерживал нас. Мог и накричать, и успокоить, если игрок нервничает 
и переживает. Он очень профессионально относится к делу и знает, когда, что и 
как нужно говорить. Это очень помогало. Поэтому такой результат на протяжении 
всего сезона: мы и "Красную Армию" обыгрывали, и по командам "Золотого" 
дивизиона хорошо прошлись.  
- Как думаете, игровой опыт помогает ему на скамейке?  
 - Да, но здесь еще и человеческие качества важны. Он ставит себя на место 
хоккеиста и знает, как найти к нему подход, что лучше сказать, подбодрить или 
разбудить.  
- Какие у него главные требования на льду?  



 

 

 - Играть "от печки": сначала разобраться в обороне, действовать внимательно 
на своих местах, а потом идти в атаку. Николай Александрович говорил, что в 
нападении мы сами все придумаем, он в нас никогда не сомневался. В обороне 
была проведена колоссальная работа. Мы лучшая команда "Серебряного" 
дивизиона по пропущенным шайбам. Это заслуга всех тренеров. Андрей 
Иванович Царегородцев и Андрей Владимирович Агапов провели хорошую 
работу.  
- У вас правда были штрафы за беспорядок в комнатах на базе?  
 - Да, конечно. Порядок в быту, порядок на льду. Но я не получал штрафы 
(смеется). Не скажу, что у меня во всем порядок, но за нашей комнатой всегда 
следил.  
- Игроки не устают друг от друга? Вы вместе 24/7.  
 - Нет, мы все питаемся энергией друг от друга. У нас веселая команда, все 
находят общий язык. Скучать некогда, никто никому не надоедает. Местные 
ребята даже бывало оставались на базе, чтобы не вставать рано на тренировку.  
- На "Атлант" стало ходить больше людей?  
 - Со скамейки сложно определить, больше или меньше. Последняя выездная 
серия у нас была на Дальнем Востоке, играли подряд несколько матчей. Потом 
приехали домой, начался плей-ин. Там чувствовалось, что народу на трибунах 
больше. Люди за нас болели, нужно было выкладываться. Они приходили 
посмотреть только на победу, поэтому мы бились, как могли.  
- Общались с болельщиками лично?  
 - Николай Александрович организовал нам встречу с болельщиками после 
вылета из плей-офф. Мы пообщались со всеми желающими, 
фотографировались. Поблагодарили их, а они нас за сезон.  
"Тяжело уходить из клуба, но это жизнь" 
- Как вы настраиваетесь на матчи?  
 - У меня всегда хорошее настроение, занимаюсь любимым делом, все время на 
позитиве. Но контролирую, когда можно посмеяться, а когда нужно быть 
серьезнее. Например, перед выходом на лед. Каждый матч важен, нужно быть 
готовым на 100%. Всегда общаюсь с командой, пацаны подбадривают. Стараюсь 
в первой смене сделать что-то полезное, тогда игра в дальнейшем складывается 
хорошо.  
- В команде были какие-то общие ритуалы?  
 - После выигранных матчей мы вставали в круг, объявляли лучшего игрока. И у 
нас всегда первой играла песня "Николай", посвящали ее Николаю 
Александровичу Лемтюгову.  
- Как реагируете на поражения?  
 - Сначала разговариваю с ребятами, обсуждаем, почему так получилось. Потом 
звоню родным, они тоже что-то подсказывают и успокаивают. Становится легче. 
После проигранного матча нужно сделать работу над ошибками и готовиться к 
следующей игре.  
- Какие чувства после завершившегося сезона?  
 - Погрустил, что все закончилось. Коллектив был хороший, тяжело уходить из 
клуба. Но это жизнь. Нужно готовиться к более взрослому хоккею. Уже не до 
грусти.  
- В системе "Атланта" нет команд Всероссийской и Континентальной хоккейных 
лиг. Как это на вас сказывается?  
 - Тут можно посмотреть с двух берегов. С одной стороны, это хорошо: контракт 
заканчивается, ты в свободном плавании, можешь ехать туда, где тебя ждут. С 
другой стороны, жаль, что нет системы, и ты не можешь подключиться к клубам 



 

 

ВХЛ или КХЛ здесь. Не знаю, как лучше. У меня есть планы, но пока не буду их 
озвучивать.  
"В детстве на тренировки приходилось вставать в четыре утра" 
- Как вы начали играть в хоккей?  
 - Меня привели родители. Мы жили в Сергиевом Посаде и поехали посмотреть 
на игру "Атланта" в Мытищах. Мне тогда было года четыре, я сказал маме, что 
тоже хочу играть в хоккей. Встал на коньки в родном городе, а потом пошел в 
секцию в Мытищах. Ездил сюда всю жизнь. В детстве тренировки начинались в 
6:30 утра, поэтому я вставал в четыре и ехал туда. После этого шел в школу. 
Было интересно и энергозатратно, но все не просто так.  
- Еще пару лет вы играли за Дмитров, а потом вернулись в Мытищи.  
 - Да, в "Атланте" чуть не задалось, перешел в Дмитров. Потом мы играли против 
"Атланта", меня заметил тренер и пригласил обратно. С того момента я был 
только в Мытищах.  
- За кем из хоккеистов следите?  
 - Когда я был маленьким, за "Атлант" в КХЛ играл Сергей Мозякин. Мне очень 
нравились его филигранные буллиты, бросок. Это вызывало восхищение. 
Сейчас нравится, как играет Максим Шабанов из "Трактора". Его мышление на 
льду, техника рук.  
- Вы часто даете интервью. Нравится участвовать в медийной жизни клуба?  
 - Сам никогда не иду на контакт, но если мне предлагают, то не отказываюсь. 
Считаю, что это хорошо для меня. Я раскрываюсь, рассказываю о себе людям, 
помогаю работникам медиаслужб. Без этого в 21 веке никуда.  
- Чем любите заниматься в свободное время?  
 - Я за активный отдых. Часто гуляю с друзьями в городе, люблю играть в футбол. 
Если погода плохая, то смотрю дома сериалы. В жанрах особо не разбираюсь, 
выбираю, что друзья советуют. В конце весны поеду в отпуск в ОАЭ. Там будет 
более пассивный отдых на пляже (смеется). Перезагружусь и буду готовиться к 
новому сезону.  

https://mhl.khl.ru/news/20080/1051201/ 

К заголовкам сообщений 

Генменеджер "Динамо-Шинника" отсматривал игроков на 
Республиканской спартакиаде школьников (Belarushockey 
(belarushockey.com), Минск, 27 марта 2024) 
Генеральный менеджер "Динамо-Шинника" Алексей Ефименко поделился 
впечатлениями от Республиканской спартакиады школьников по хоккею. 
- Вы очень порадовались за третью шайбу Могилевской области. Почему? 
- Потому что играет бобруйский защитник 2009 года Иван Драпиковский. Рад, что 
у него получается. Он получает игровую практику с ребятами постарше, поэтому 
молодец. Я надеюсь, что и дальше парень будет развиваться, не остановится на 
достигнутом. Ему предстоит еще много работать. 
- В прошлом году после спартакиады четыре игрока приехали на сбор "Динамо-
Шинника" и остались - это Бородулин, Павлов, Сивирчуков и Власенко. 
Насколько большой пул игроков для себя насмотрели? 
- Конечно, мы смотрим ребят, которые могут прийти в "Динамо-Шинник". Мы 
понимаем, что молодые ребята должны быть в первую очередь физически 
готовы. В МХЛ довольно габаритные ребята встречаются. В прошлом году мы их 
заметили, они прошли предсезонный сбор, и на троих забили 14 голов, помогли 
команде. Тоже самое касается и этой спартакиады. Парней, которых мы будем 
приглашать на сбор, мы отметили, а там уже все от них зависит. 

https://mhl.khl.ru/news/20080/1051201/


 

 

- Сколько это человек? Меньше десяти, больше десяти? Насколько эта 
спартакиада урожайная? 
- Меньше десяти, потому что ребята должны для начала пройти с командой 
предсезонную подготовку. Мы должны увидеть, как они будут физически готовы 
и как будут выполнять требования тренерского штаба. Здесь много факторов 
должно сложиться, чтобы игрок в том или ином возрасте смог играть на уровне 
МХЛ, - цитирует функционера пресс-служба клуба.  

https://belarushockey.com/mhl/news_list/2024/03/27/genmenedzher-dinamo-
shinnika-otsmatrival-igrokov-na-respublikanskoj-spartakiade-shkolnikov/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Первый финал "Бирюсы" и вылет действующего чемпиона: итоги 
полуфиналов ЖХЛ (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 27 
марта 2024) 
 KHL.ru рассказывает о полуфиналах Женской хоккейной лиги - впервые в ее 
истории победитель регулярного чемпионата не смог выйти в финал: за Кубок 
ЖХЛ будут бороться "Динамо-Нева" и "Бирюса", серия стартует 2 апреля. 
"Динамо-Нева" - "Агидель" - 3-1 в серии 
В первом раунде команды одержали убедительные победы 3-0 в сериях и 
сошлись между собой за право сыграть в финале Кубка ЖХЛ - это 
противостояние получилось очень упорным. "Агидель" и "Динамо-Нева" 
встретились в матчах на вылет третий год подряд, в прошлом сезоне они играли 
в финале, и победила команда из Уфы.  
Первые два матча новой серии прошли как раз в столице Башкортостана и 
завершились если не сенсационно, то довольно неожиданно - двумя победами 
"Динамо-Невы" с одинаковым счетом 4:3: в основное время и в серии бросков. 
Во втором случае здорово сыграла Анна Шохина, которая реализовала три 
попытки в послематчевой серии и принесла петербурженкам победу.  
В третьей встрече "Агидель" довольно быстро обеспечила себе преимущество в 
две шайбы и удержала его к финальной сирене - 4:2 в матче и 1-2 в серии. 
Четвертая игра получилась очень упорной: петербурженки открыли счет, уфимки 
ответили двумя голами и вышли вперед, затем "Динамо-Нева" сравняло, и все 
снова решилось в серии бросков. Победу питерской команде принесла - кто бы 
вы думали - Шохина: ее послематчевый бросок вывел "Динамо-Неву" в финал 
Кубка ЖХЛ! Команда во второй раз подряд сыграет в финале плей-офф, а 
действующий обладатель трофея и победитель регулярного чемпионата 
"Агидель" завершает сезон с бронзовыми медалями.  
"Торпедо" - "Бирюса" - 1-3 в серии 
Как и первые полуфиналисты, свои четвертьфинальные серии "Торпедо" и 
"Бирюса" выиграли со счетом 3-0 и сошлись между собой - Нижний Новгород стал 
вторым в регулярном чемпионате, Красноярск - третьим. Серия стартовала на 
льду "Торпедо", который помог команде совершить эффектный камбэк в первом 
матче: к третьему периоду хозяева уступали 2:1, но в итоге победили 5:2, 
забросив четыре шайбы за 18 минут. Реванш "Бирюсы" во втором матче 
получился убедительным - надежная оборона и игра вратаря Дарьи Гредзен 
принесли Красноярску "сухарь", а в чужие ворота удалось забросить трижды 
(3:0).  

https://belarushockey.com/mhl/news_list/2024/03/27/genmenedzher-dinamo-shinnika-otsmatrival-igrokov-na-respublikanskoj-spartakiade-shkolnikov/
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Матчи в Сибири сложились для "Торпедо" не очень удачно: в третьей игре серии 
они забросили только при счете 0:4, а в четвертом матче "горели" 0:2 уже к пятой 
минуте. Спасти ни третью, ни четвертую встречу не удалось - "Бирюса" довела 
их до победы и впервые в истории вышли в финал Кубка ЖХЛ.  
Финальная серия Кубка Женской хоккейной лиги стартует 2 марта в Красноярске.  

https://www.khl.ru/news/2024/03/27/529537.html 

К заголовкам сообщений 

Безупречное меньшинство, яркая Митрофанова и уверенная Гредзен. 
Итоги серии "Торпедо" - "Бирюса" (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), 
Москва, 27 марта 2024) 
26 марта на стадии полуфинала завершился второй сезон "Торпедо" в ЖХЛ. 
Автор Телеграм-канала "Красивый хоккей" Азат Алтынчурин подводит общие 
итоги для полуфинальной серии между нижегородским "Торпедо" и красноярской 
"Бирюсой".  
Как развивалась серия  
Нижегородское "Торпедо" в первом раунде прошло команду "7.62" из 
Воскресенска, потратив на это минимальные три игры. Также без поражений 
обошлись хоккеистки "Бирюсы", которые выбили "Торнадо" из розыгрыша Кубка 
ЖХЛ. "Торпедо" и "Бирюса" впервые встретились в плей-офф.  
Серия стартовала в Нижнем Новгороде. В третьем периоде первого матча 
"Торпедо" забросило четыре шайбы и одержало первую победу в серии - 5:2. А 
вот второй матч прошел полностью под диктовку "Бирюсы" - победа гостей (3:0), 
дубль Оксаны Митрофановой и второй "сухарь" Дарьи Гредзен в текущем плей-
офф.  
К третьему матчу в состав "Бирюсы" вернулась Павлина Горалкова, 
пропустившая первые две игры. С самого начала встречи у "Торпедо" все пошло 
не так, как надо. Оксана Митрофанова убежала в меньшинстве и открыла счет. 
Чуть позже она уже в большинстве удвоила преимущество "Бирюсы". Виктория 
Бурдукова и Валерия Павлова в начале третьего периода довели счет до 
крупного - 4:0. Капитан "Торпедо" Ландыш Фаляхова смогла отыграть одну 
шайбу, но скоро Екатерина Чегошева реализовала второе большинство 
"Бирюсы" в матче и установила окончательный счет - 5:1.  
В четвертом матче в воротах "Торпедо" появилась Валерия Тараканова, но для 
нападающих "Бирюсы" это не имело значения. Валерия Павлова открыла счет 
уже на первой минуте, забросив свою четвертую шайбу в плей-офф. Спустя 
четыре минуты Елизавета Зенченко увеличила преимущество "Бирюсы". Под 
конец первого периода Алена Логинова смогла пробить Дарью Гредзен и начала 
погоню "Торпедо". Но этот гол в итоге оказался последним для нижегородок в 
сезоне 2023/24. После безголевого второго периода Оксана Митрофанова 
отличилась в третьем матче подряд, забросила 117-ю шайбу чемпионатах ЖХЛ 
и ворвалась в десятку лучших снайперов в истории Лиги. Точку в матче и во всей 
серии поставила Софья Кривошеева, забросившая пятую шайбу в плей-офф. 4:1 
в матче, 3-1 в серии.  
Важный факт: "Бирюса" не пропустила ни одной шайбы в меньшинстве в 
полуфинале против "Торпедо". Нижегородские хоккеистки 12 раз сыграли в 
большинстве, но все прошли впустую. В свою очередь, "Бирюса" в каждом из 
семи прошедших матчей в плей-офф забрасывала в большинстве. В 
полуфинале красноярские хоккеистки реализовали пять попыток численного 
преимущества из 17.  
Ключевые игроки  

https://www.khl.ru/news/2024/03/27/529537.html


 

 

После первого неудачного матча серии, в котором вратарь "Бирюсы" Дарья 
Гредзен пропустила четыре шайбы, в оставшихся встречах она была в ударе: 3 
победы, всего лишь две пропущенные шайбы и один "сухарь". 20-летняя 
хоккеистка занимает первое место в текущем плей-офф по победам (6), проценту 
отраженных бросков (93,9) и коэффициенту надежности (1,58).  
Защитник "Торпедо" Екатерина Ананьина в этой серии отдала две голевые 
передачи и проводила на льду в среднем 21 минуту за матч. Увы, ее усилий не 
хватило команде. А вот Дарья Тетерина из "Бирюсы" может занести серию себе 
в актив: две передачи, включая пас на победную шайбу Зенченко в решающем 
матче. Для Тетериной это второй плей-офф в карьере, 20 минут стабильно 
играет за матч.  
Самой результативной хоккеисткой у "Торпедо" в полуфинале стала Елена 
Малиновская, набравшая три очка и "+5" за полезность в первом матче серии. 
Екатерина Лихачева и Алена Логинова забросили по две шайбы, у лучшего 
снайпера регулярного чемпионата Елизаветы Шкалевой в активе один гол и два 
набранных очка.  
Блестящую серию провела капитан "Бирюсы" Оксана Митрофанова, 
забросившая пять шайб, две из них стали победными. Митрофанова с 11 (7+5) 
очками входит в тройку самых результативных хоккеисток Кубка ЖХЛ 2024. 17-
летняя Виктория Бурдукова забросила одну шайбу в третьем матче серии, в 
каждой победной игре "Бирюсы" у Виктории по одной голевой передаче. Легенда 
"Бирюсы" Валерия Павлова набрала четыре очка и забросила две шайбы.  
Что дальше  
Красноярская "Бирюса" впервые в истории вышла в финал Кубка ЖХЛ, где 
сразится с "Динамо-Невой" из Санкт-Петербурга. Финальная серия стартует 2 
апреля в Красноярске. В прошлогоднем плей-офф именно хоккеистки "Динамо-
Невы" выбили "Бирюсу" в полуфинале.  

https://whl.khl.ru/news/20054/1047431/ 

К заголовкам сообщений 

Женский ХК "Белые Медведицы" объявил о наборе игроков (Аргументы и 
Факты (chel.aif.ru), Челябинск, 28 марта 2024) 
Профессиональная женская хоккейная команда Челябинска "Белые Медведицы" 
ищет молодых игроков, желающих начать карьеру в команде, - сообщает 
CHEL.KP.RU. 
Претендентки должны быть 2009 года рождения и старше, а также 
профессионально заниматься хоккеем. 
"По всей России смотрим молодых и перспективных, обзваниваем и 
отслеживаем по юниорским этапам. Только на них надежда... Нам нужна 
молодежь и несколько опытных хоккеисток, от которых те бы набирались опыта", 
- заявил на пресс-конференции главный тренер команды "Белые Медведицы" 
Денис Афиногенов. 
По итогам смотрин лучшие хоккеистки смогут стать профессиональными 
игроками команды ЖХЛ "Белые Медведицы".  

https://chel.aif.ru/sport/hockey/zhenskiy-hk-belye-medvedicy-obyavil-o-nabore-
igrokov 

К заголовкам сообщений 

"Этот плей-офф был моим!" "Алло, ЖХЛ" с Анной Савониной (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 27 марта 2024) 

https://whl.khl.ru/news/20054/1047431/
https://chel.aif.ru/sport/hockey/zhenskiy-hk-belye-medvedicy-obyavil-o-nabore-igrokov
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Защитник "Торнадо" в очередном выпуске "Алло, ЖХЛ" рассказала о том, почему 
не получилось зацепить серию с "Бирюсой", лучшем голе сезона и матче, 
который бы хотела переиграть.  
 - Расскажите, про серию с Бирюсой. Чего не хватило?  
 - Мы совершали очень много ошибок. В последней игре, может, перегорели или 
перенастроились. И вот третья встреча вообще была провальная. В "Бирюсе" 
больше опытных игроков, чем у нас. Они могут хладнокровно решать исход 
матча. У нас таких игроков нет.  
 - Забили гол в меньшинстве в третьем матче против "Бирюсы". Трибуны в 
овациях. Считает ли это своим лучшим голом в сезоне?  
 - В этом сезоне да. Обидно, конечно, что мы проиграли, но там уже счет был 7:1. 
Я точно понимала, что этот матч мы не выиграем. И я знала, что надо хоть как-
то порадовать болельщиков. И мне кажется, это удалось.  
 - Как думаете, если бы удалось зацепить второй матч, могло бы для Торнадо 
все сложиться по-другому?  
 - Думаю, да. Если бы мы тогда выстояли. При счете 3:3 стали бы меньше 
совершать ошибок, стали бы держать счет, а не бежать атаковать. Серия была 
бы совсем другой.  
 - Для защитника Вы очень много забивает, расскажите про свою 
результативность в 1/4?  
 - Этот плей-офф был моим. Не знаю, как так получалось, но я постоянно 
находилась в том месте, где нужно. Во второй игре, когда я две забила. Меня 
поставили под ворота, и мне просто пришла шайба, и надо было ее забить. А 
второй гол мне отдала Алина Митяева, и мне нужно было просто попасть в 
ворота. А третий гол - так вышло, я сама еще не поняла.  
 - Понимаете, в чем причина такой результативности? Удача, чуйка, правильная 
тренерская расстановка?  
 - Тренер говорит: "Если ты защитник и подключаешься, то либо доводишь до 
броска и создаешь опасный момент, либо забиваешь". У меня так получается, 
что я подключаюсь. Вот, например, третий гол. Я вытащила шайбу из пустых 
ворот, хотела сначала выйти из зоны, потом как-то так получилось, что я вылезла 
в центр. Может у меня такая эйфория была... Не знаю. И все получилось. Гол. Я 
не поняла, как я забила. Не поняла, как я это сделала.  
 - Если бы можно было изменить исход какого-то одного матча в сезоне, какой 
бы выбрали?  
 - Вторую игру в плей-офф. Это матч, который очень много для нас значил.  
 - Какие эмоции испытывает когда встречается против бывших одноклубниц?  
 - Это очень интересно. В "Торнадо" они играли одним образом, а в новых 
командах раскрылись совсем по-новому. Поменялся стиль игры. Например 
Елена Зарипова. В "Торнадо" она больше играла в передачи, а в "Торпедо" у нее 
больше опасных моментов. Она забивает. Одноклубницы помогают ей выйти на 
позицию, из которой она забивает. Из-за этого очень интересно играть против 
первого звена Нижнего Новгорода. Конечно, скучаю по ним. Хотелось бы играть 
вместе. Но как получилось, так получилось.  
 - Какой это был сезон для "Торнадо" ? 
 - Это был очень тяжелый сезон, потому что ушли все лидеры. Весь костяк 
разошелся. Но для молодых игроков, которые раньше сидели и не имели 
игрового времени, появилось тренерское доверие. Им позволили играть. И они 
раскрылись по-новому. За счет игр и практики следующий сезон будет для них 
намного лучше. Потому что появилось игровое время.  
 - Вы в Торнадо всю свою профессиональную карьеру, чувствуете ли Вы как 
растете в ней?  



 

 

 - Пытаюсь развиваться и не останавливаться на одном месте. В этом мне, как 
раньше помогал тренер, так и сейчас. Помогает, подсказывает, многое 
объясняет. Не каждый же тренер разрешает защитникам подключаться вперед. 
Мне это разрешают. И мне очень приятно, что есть доверие. Молодое поколение 
растет, развивается, показывает хорошую игру. Даже сейчас у нас нет взрослых 
хоккеистов, но мы играем второй матч наравне с "Бирюсой", да и первую встречу 
всего 0:3.  
 - Стало больше игр и в регулярном чемпионате, и в плей-офф- как это влияет 
на развитие женского хоккея?  
 - Круто, что больше матчей. Но три игры подряд - это очень много. Лучше бы 
сделали третий круг. Так, как сейчас - это очень тяжело. И один перерыв. Обычно 
на выезд мы ездили на три дня. Сейчас в тот же Красноярск мы летаем на 6 дней-
неделю. Это очень тяжело, и я не думаю, что нам идет это на пользу.  
 - Какие планы на отпуск?  
 - До конца недели тренировки, потом выходные. И до 30 апреля тренируемся. 
Отпуск - май и июнь. Слетаю на море, съезжу к бабушке отдохнуть и проведу это 
время с семьей.  
 - Что хотели бы улучшить к следующему сезону?  
 - Больше в оборонительном плане. Тренер объясняет мне одну и ту же ошибку. 
Я ее на каждой игре повторяю...Наверное, буду над этим моментом работать. И 
над броском.  

https://whl.khl.ru/news/20038/1047432/ 

К заголовкам сообщений 

 
Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 

 
"Тем и прекрасен хоккей. Равные возможности для всех клубов - один из 
принципов движения вперед" - Фетисов о вылете СКА (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 27 марта 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион, семикратный чемпион мира по хоккею 

Вячеслав Фетисов после вылета СКА от " Автомобилиста " в плей‑офф Фонбет 

Чемпионата КХЛ заявил "Матч ТВ", что непредсказуемость чемпионата является 
одним из принципов движения вперед. 
В понедельник СКА проиграл "Автомобилисту" (4:5) в пятом матче серии и 
завершил борьбу за Кубок Гагарина. 
 - Прежде всего, хотел бы поздравить "Автомобилист" с большим успехом. 
Болельщики на Урале получили большой праздник. Конечно, СКА - особый клуб 
в нашем хоккее. У них самый крутой стадион, который всегда заполняется, 

мощнейшая поддержка в Санкт‑Петербурге. Жалко, когда такая опытная 

команда вылетает так рано. С другой стороны, тем и прекрасен хоккей. Чемпион 
и победитель не может быть известен заранее. Обидно, что вылетел СКА, но 
непредсказуемость чемпионата - залог того, что будут полные трибуны и 
спортивный уровень будет подниматься. Равные возможности для всех клубов - 
один из принципов движения вперед, - сказал Фетисов "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2034422_Tem_i_prekrasen_khokkej_Rav
nyje_vozmozhnosti_dla_vseh_klubov__odin_iz_principov_dvizhenija_vpered__Fetis
ov_o_vylete_SKA 

К заголовкам сообщений 
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Фетисов - об уходе Федорова: "Тренер назначается, чтобы быть 
уволенным" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 27 марта 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион Вячеслав Фетисов в комментарии для "СЭ" 
отреагировал на решение ЦСКА не продлевать контракт с главным тренером 
команды Сергеем Федоровым. 
В среду, 27 марта армейцы объявили о том, что со следующего сезона команду 
будет тренировать Илья Воробьев. 
"Прежде всего, хотел бы поблагодарить Сергея Федорова за работу: два раза 
подряд выиграть Кубок Гагарина - непростая задача для любого тренера. Но в 
профессиональном спорте есть выражение: тренер назначается, чтобы рано или 
поздно быть уволенным. На себе я это тоже испытал. Насколько было принято 
верное решение менять тренера - покажет только время. Решение принято. Что 
здесь обсуждать?", - сказал Фетисов "СЭ". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/vyacheslav-fetisov-otreagiroval-na-
uhod-sergeya-fedorova-s-posta-glavnogo-trenera-cska-2194392/ 

К заголовкам сообщений 

Фетисов надеется, что Федоров после ухода из ЦСКА быстро найдет 
работу главным тренером (ТАСС, Москва, 27 марта 2024) 
Сергей Федоров при своем победном опыте недолго должен находиться без 
дела как главный тренер в Фонбет - Континентальной хоккейной лиге (КХЛ). 
Такое мнение ТАСС высказал двукратный олимпийский чемпион, трехкратный 
обладатель Кубка Стэнли (один раз как тренер) Вячеслав Фетисов.  
В среду ЦСКА объявил о том, что не будет продлевать с Федоровым контракт, а 
также о приходе на пост главного тренера Ильи Воробьева. Фетисов выступал 
вместе с Федоровым в "Детройте".  
"Сожалею, что Сергей ушел. Я за него болел, переживал, он молодец, выиграл 
два кубка в непростой ситуации. Как тренер он максимально проявил свои 
хоккейные знания, он самый разносторонний игрок в истории мирового хоккея, 
прилежный в плане своего отношения к делу, - сказал Фетисов. - Клуб принял 
решение двигаться по другому пути, там принимали решение коллегиально, 
видимо, выбирали".  
"Не знаю, насколько Сергей сам переживает, еще не говорил с ним. В свое время 
в его пользу был сделан правильный выбор, и он доказал это своей работой. 
Знаю по себе это: как игрок я выигрывал дважды кубок и становился 13-кратным 
чемпионом Советского Союза. И у меня был непростой опыт, когда мы с "Нью-
Джерси" проиграли во втором подряд финале кубка "Колорадо". Понятно, что у 
него сейчас происходит в душе и голове, но он профессиональный тренер, здесь 
вопросов нет. Не думаю, что при его желании он будет долго сидеть на скамейке 
запасных", - добавил Фетисов.  
Федоров возглавил ЦСКА в 2021 году и выиграл два Кубка Гагарина подряд. 
Весной этого года ЦСКА проиграл в первом раунде плей-офф КХЛ "Локомотиву" 
в пяти матчах.  

https://tass.ru/sport/20376621 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
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Каменский считает, что Панарин не придает большого значения месту в 
гонке бомбардиров НХЛ (ТАСС, Москва, 27 марта 2024) 
Для нападающего "Рейнджерс" Артемия Панарина главное получать 
удовольствие от хоккея и радовать болельщиков, чем попытаться кого-то 
догнать в гонке бомбардиров Национальной хоккейной лиги (НХЛ). Такое мнение 
ТАСС высказал олимпийский чемпион и обладатель Кубка Стэнли Валерий 
Каменский.  
"Неважно, чтобы кто-то кого-то догнал. Соревноваться хорошо, но думаю, 
главное, приносить победу своей команде и получать удовольствие от хоккея, 
что и делает сейчас Панарин, показывая свое мастерство и радуя болельщиков, 
- сказал Каменский. - А то, что он стремится быть первым, то так делают все 
профессионалы, к чему-то стремятся".  
В ночь на среду Панарин в матче регулярного чемпионата с "Филадельфией" (6:5 
в овертайме) отдал три голевые передачи и впервые в карьере преодолел рубеж 
в 100 очков за сезон. На счету форварда 102 очка (43 заброшенные шайбы + 59 
передач) в 72 матчах, он занимает четвертое место в списке лучших 
бомбардиров текущего сезона. Россиянин отстает на 17 очков от идущего 
третьим Коннора Макдэвида из "Эдмонтона", лидерами среди бомбардиров 
являются Никита Кучеров ("Тампа") и Натан Маккиннон ("Колорадо"), имеющие 
по 123 очка.  
Рекорд среди россиян по количеству набранных очков в регулярном чемпионате 
принадлежит Кучерову (128 очков в сезоне-2018/19). Александр Могильный, 
выступавший за "Баффало" в сезоне-1992/93, набрал на один балл меньше.  

https://tass.ru/sport/20370797 

К заголовкам сообщений 

Агент Панарина - о 100 очках в сезоне: "Он уникальный, самодостаточный 
игрок. Таких хоккеистов мало" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 
27 марта 2024) 
Агент Александр Черных, представляющий интересы форварда "Рейнджерс" 
Артемия Панарина в КХЛ, в комментарии "СЭ" отреагировал на набранные в 
карьере 100 очков в регулярном чемпионате НХЛ. 
"Не всегда высокая результативность говорит о том, что хоккеист находится в 
своей лучшей форме. 100 и больше очков говорит о том, что Артемий набрал 
наибольшее количество очков, и все для него удачно сложилось. Хоккей - это не 
единоличный вид спорта, а командный. И понятен его вклад в команду. Панарин 
- игрок высокого уровня. Рад за его достижение. Артемий меня уже давно не 
удивляет. На момент, когда он играл в "Чикаго", его поменяли и говорили: 
"Сейчас мы посмотрим, что за игрок Панарин без Кэйна". И мы увидели хорошую 
игру Артемия, где он показывал результат. Было понятно, что он не зависит от 
кого-либо. Артемий - самодостаточный, уникальный игрок. Таких хоккеистов 
мало", - сказал Черных "СЭ". 
27 марта в матче регулярного чемпионата против "Филадельфии" (6:5 ОТ) 32-
летний россиянин отдал три голевые передачи. Теперь на его счету 102 (43+59) 
очка в сезоне. 
Ранее 100 очков за сезон НХЛ набирали россияне Никита Кучеров, Александр 
Могильный, Сергей Федоров, Евгений Малкин, Александр Овечкин, Павел Буре 
и Кирилл Капризов.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/agent-artemiya-panarina-aleksandr-
chernyh-otreagiroval-na-nabrannye-igrokom-100-ochkov-v-nhl-2194230/ 

https://tass.ru/sport/20370797
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К заголовкам сообщений 

Все русские, кто выбивали 100 очков в НХЛ. Панарин стал как Федоров и 
Буре, но круче всех Кучеров (Sport24.ru, Москва, 27 марта 2024) 
Элитный клуб. 
Матч "Нью-Йорк Рейнджерс" - "Филадельфия" оказался знаковым сразу по 
нескольким причинам. Команда из Большого яблока официально оформила 
выход в плей-офф. А 100 очков набрала не только команда, но и ее лидер. 
Оформив ассистентский хет-трик, Артемий Панарин впервые в карьере 
преодолел эту отметку. Sport24 вспоминает, кто еще из россиян выбивал сотню 
очков в сильнейшей лиге мира.  
Никита Кучеров  
2018/2019: 128  
2023/2024: 123*  
2022/2023: 113  
2017/2018: 100  
Никита Кучеров - настоящий гений современности и самый умный игрок НХЛ 
прямо сейчас. В этом сезоне он ведет ожесточенную борьбу с Натаном 
Маккинноном за титул лучшего бомбардира регулярного чемпионата. А еще он 
рискует побить свой же рекорд, установленный пять лет назад. Тогда он 
переплюнул Александра Могильного, которому не одно десятилетие 
принадлежало лучшее достижение среди россиян. Учитывая, сколько матчей 
осталось до конца сезона и по какому графику идет Кучеров, он может добраться 
до астрономических 140 очков. А ведь одну регулярку пропустил полностью. 
Сейчас у него могло быть на четыре, а пять сезонов из разряда "топ".  
Александр Овечкин  
2007/2008: 112  
2008/2009: 109  
2005/2006: 106  
Многократный обладатель "Морис Ришара" и главный преследователь Уэйна 
Гретцки неоднократно забивал 50 шайб за сезон, а вот набрать 100 очков 
Овечкину удавалось всего трижды. Причем все - на заре карьеры. Собственно, 
сотню и более баллов он набирал в трех из четырех первых сезонов в НХЛ. Тогда 
Ови был более куражным, быстрым и разносторонним игроком, и только с годами 
сконцентрировался на броске из своего фирменного офиса. За первый сезон 
молодой Саша получил "Колдер", а за два других с сотней очков - "Харт Трофи". 
В дальнейшем он только однажды добрался до отметки в 90.  
Евгений Малкин  
2008/2009: 113  
2011/2012: 109  
2007/2008: 106  
Три сезона с 100 очками и более есть и у Малкина, который ворвался в НХЛ почти 
одновременно с Овечкиным. Правда, в дебютном сезоне за "Питтсбург" молодой 
Джино до этой отметки не добрался. Принято считать, что лучший сезон в 
карьере Малкина - 2011/2012. Тогда он не только взял "Харт Трофи", но и 
практически в одиночку выиграл чемпионат мира. Такого доминирующего игрока 
мировые первенства не видели давно. Однако личный рекорд по очкам 
уральский гигант набрал не тогда, а за три года до. К 113 очкам в регулярном 
чемпионате Малкин добавил 36 в плей-офф, а главное - выиграл первый из трех 
Кубков Стэнли. Если бы травмы обходили магнитогорца стороной, он мог бы 
выдавать такие сезоны почаще.  
Александр Могильный  
1992/1993: 127  



 

 

1995/1996: 107  
С 1993 по 2019 год рекорд для российских энхаэловцев по очкам принадлежал 
Александру, которого еще до Овечкина нарекли Великим. Продемонстрировать 
столь выдающуюся статистику уроженцу Хабаровска удалось в форме 
"Баффало". На тот момент Могильный проводил четвертый сезон за океаном. 
Тогда же он выбил фантастические по нынешним меркам 76 шайб и разделил с 
Теему Селянне титул лучшего снайпера сезона. А вот до лучшего бомбардира 
оказалось далеко. Перед Могильным было еще шесть человек, а победил Марио 
Лемье с 160 баллами. Вторую сотню Александр набрал уже в форме 
"Ванкувера".  
Сергей Федоров  
1993/1994: 120  
1995/1996: 107  
На счету Сергея Федорова три Кубка Стэнли, но парадокс в том, что в те годы, 
когда "Детройт" выигрывал командный трофей, Федоров не показывал какой-то 
космический хоккей. По крайней мере, в регулярке. Он был частью великолепной 
Русской пятерки, но все-таки только частью. А вот чуть раньше молодой Федоров 
своей игрой действительно поражал воображение. Что еще делает его 
статистические достижения, так это универсальность нынешнего главного 
тренера ЦСКА. Набирая по 100 с лишним очков, он не отстранялся от черновой 
работы, за что и удостаивался "Селке Трофи" как лучшему нападающему 
оборонительного плана. Никому из россиян столь успешное совмещение двух 
ролей не удавалось, даже Павлу Дацюку.  
Павел Буре  
1992/1993: 110  
1993/1994: 107  
В те же сезоны, когда свои лучшие сезоны проводили Федоров и Могильный, 
блистал и их партнеров по звену ЦСКА и молодежной сборной СССР. На раскачу 
Русской ракете понадобился всего один сезон. Второй и третий выдались 
невероятными. Павел Буре ездил на Матчи звезд, выигрывал "Морис Ришар", а 
помимо высокой результативности в регулярном чемпионате, становился 
лучшим снайпером и бомбардиром плей-офф. В будущем Буре еще трижды 
переступит через отметку в 90 очков, но до сотни в зрелом возрасте не 
дотянется. Как и в случае с Малкиным, можно констатировать, что провести еще 
более впечатляющую карьеру Павлу помешали травмы. Он ведь и закончил 
очень рано - в 32 года.  
Кирилл Капризов  
2021/2022: 108  
Самый молодой россиянин в "клубе 100". В лиге Кирилл Капризов выступает 
только четвертый год, а уже заработал хорошую репутацию и большой контракт. 
Собственно, 9-миллионное соглашение новокузнечанин получил уже после 
первого сезона за "Миннесоту". Из-за укороченной регулярки он даже 
теоретически не мог выбить сотню, но зато выдал гроссмейстерский график "очко 
за игру", который обеспечил Капризова "Колдером". А деньги он начал 
отрабатывать сразу же после подписания контракта. 108 очков - новый рекорд 
"Миннесоты" и личный ориентир для Кирилла. В текущем сезоне, в котором у 
него пока 79 очков, повторить результат не удастся, но в будущем - вполне.  

https://sport24.ru/hockey/article-633191-vse-russkiye-kto-vybivali-100-ochkov-v-nkhl-
panarin-stal-kak-fedorov-i-bure-no-kruche-vsekh-kucherov 
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Экс-вратарь сборной России Михаил Бирюков стал спортивным 
директором "Динамо" СПб. Экс-тренер сборной России, вероятно, будет 
работать в структуре клуба (Спорт уик-энд (sport-weekend.com), Санкт-
Петербург, 27 марта 2024) 
Петербургское "Динамо" находится с процессе перестройки. По ходу сезона 
главным тренером команды ВХЛ стал бывший наставник сборной России 
Владимир Крикунов ( на снимке ). Ему удалось добиться многих подвижек, как он 
сам сказал на итоговой пресс-конференции: 
- Когда я пришел, команда была на 23-м месте в таблице ВХЛ. Разобрались с 
составом. Молодым ребятам сказали, что у вас есть перспектива попасть в КХЛ. 
Взрослым - что вы можете тут закрепиться, если будете играть хорошо. 
Выбрались с 23-ого места, поднялись в плей-офф. 
Правда, в 1/8 финала ВХЛ "Динамо" проиграло "Нефтехимику". Как сказал 
Крикунов, не хватило опыта: "У нас было только четыре человека, кто играл в 
плей-офф, остальные никогда не нюхали, что это такое". 
Сейчас перестройка в тренерском штабе продолжается. Крикунов еще не 
определился со своим будущим, но, вероятно, покинет пост главного тренера: 
"Может быть, буду работать в другом качестве. Хватит, сколько можно уже 
тренировать. 40 лет уже тренирую". 
В спортивном руководстве клуба уже состоялось пополнение. Бывший хоккейный 
вратарь, двукратный чемпион мира Михаил Бирюков назначен новым 
спортивным директором "Динамо Санкт-Петербург". В текущем сезоне Бирюков 
занимал пост генерального менеджера пензенского "Дизеля". 
"Михаил Бирюков занял должность спортивного директора "Динамо Санкт-
Петербург", - сообщил официальный сайт "Динамо". 
Думается, найдется дело и Крикунову. 
Напомним, ВХЛ - открытая международная хоккейная лига, одновременно 
являющаяся вторым по силе дивизионом профессионального хоккея России 
после КХЛ.  

https://www.sport-weekend.com/khokkej/231796-eks-vratar-sbornoj-rossii-mikhail-
biryukov-stal-sportivnym-direktorom-dinamo-spb-eks-trener-sbornoj-rossii-veroyatno-
budet-rabotat-v-strukture-kluba 

К заголовкам сообщений 
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Что будет с Hartwall Arena в Хельсинки: планы финских властей (Dp.ru, 
Санкт-Петербург, 27 марта 2024) 
Власти города Хельсинки намерены запустить процедуру экспроприации 
принадлежащей россиянам арены "Хельсинки Холл" (ранее Hartwall Arena). 
Для решения вопроса городской совет Хельсинки созывает внеочередное 
заседание в четверг, 28 марта, сообщает газета Helsingin Sanomat. 
По информации ее источников, власти Хельсинки объявят российским 
владельцам о принудительном выкупе арены в городскую собственность, при 
этом в постоянном владении объектом Хельсинки не заинтересован. 
Выкуп спорткомплекса в городскую собственность станет способом начать 
использование арены, пустующей с весны 2022 года, а также найти объекту 
новых владельцев, отмечается в публикации. 
Ранее в марте сообщалось, что власти Хельсинки вновь не получили арендную 
плату за землю от компании Helsinki Halli Oy, управляющей спортивным залом. 
Речь шла о счете за I квартал 2024 года на сумму около 102 тыс. евро. 
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Сделка по продаже арены финским покупателям, которая анонсировалась в 
начале года, в ожидаемый срок не состоялась, при этом отмечалось, что 
переговоры о продаже объекта "идут положительно". 
Спорткомплекс Hartwall Arena был построен в Хельсинки в 1997 году, земельный 
участок под объектом находится в собственности муниципалитета. С 2013 года 
владельцами объекта являются российские предприниматели Роман Ротенберг 
и Геннадий Тимченко.  

https://www.dp.ru/a/2024/03/27/hs-vlasti-helsinki-nachinajut/ 

К заголовкам сообщений 

https://www.dp.ru/a/2024/03/27/hs-vlasti-helsinki-nachinajut/

